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E l MINISTRO DE OBRAS PÜBUCAS VISITARA 
LUGO ANTES DE 
SEMANA SANTA 
- Previamente, 

estudiará las 
l í n e a s de 
acción sobre 
los problemas 
fiarios y de 
urbanismo 

« El señor Garripes 
recibió a una repre
sentación Incensé G A R W G U E S W A L K E R 

de l). C. ü., que también visitó al señor Otero Novas 
"AGINA 15 

POR 174 VOTOS A FAVOR Y 142 EN CONTRA Y 8 ABSTENOSONES 

A T l f Í C Á D O E L A C U E R D O 
E P E S C A CON M A R R U E C O S 
Fue un debate muy caliente, mareado por la 
firme posición del partido del Gobierno 
NO ES ARRIESGADO AFIRMAR QUE EL PSOE SUFRIO 
AYER UNA DERROTA PROVOCADA POR EL MISMO 

PAGINA 10 

EL GOBIERNO ESPAÑOL PIDE A 
E E . UU. QUE L E A D E L A N T E 
L A A Y U D A M I L I T A R 

• Soií cerca de 50 millones É dólares 
PAGINA 16 

EN TENERIFE 

S I E T E H E R I D O S 
A l F A L L A R L E 
E L T R E N D E 
A T E R R I Z A J E A 
I N AVION BELGA 

EN SUCESOS 

SENTADA ESTUDIANTIL 

Ante los serios problemas que tiene planteada la enseñanza en nuestro país, el sector vive estos 
días una incertidumbre y malestar que se hacen visibles en la misma calle. La fotografía mues
tra a un grupo de alumnos madrileños de Formación Profesional durante la "sentada" que prota
gonizaron frente a la sede del Ministerio de Educación y Ciencia para pedir soluciones a sus 

problemas. - (Foto CIFRA GRAFICA) 

C010R 

BENEFICÍESE DE LOS 
PRECIOS DE LA 

GRAN QUINCENA 
BLANCA de 

«NO HAY PARON PRBAUTONOMIÍE), 
AFIRMAN A B R E MARTOREll Y CLAVERO 

"Se sigue negoei 
no podemos negar que 
e x i s t e n d i f i c u l t a d e s ^ 

PAGINA 14 

El P. S. P, 6. denuncia 
una posible infección en 
l a R e s i d e n e i a 

• ESTARIA LOCALIZADA EN LA PLANTA 
SEXTA, SECCION DE RECIEN NACIDOS 

# Para el Jefe Provincial de Sanidad 
se trata de una i n f e c c i ó n 
intrahospitalaria, relativamente 
frecuente en centros similares 

PAGINA S 

M A D R I D : D E T E N I D A S Q U I N C E 
PERSONAS POR EVASION DE CAPITALES 
# Por valor de doscientos millones 

PAGINA 14 

SUEÑOS EN CADENA PARA SU HOGAR 

K W O 
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C I N E P A Z 
H O Y 

EMOCIONANTE E S T R E N O 
ATENCION A L H O R A R I O 

6,15 - 7,45 - 10,15 
Mayores de 18 años y 

mayores de 14 acompañados 
COLOR 

MARIO ADORE 
T I L O P R U C K N E R 

BOMBER Y PAGANINI 
con 

B A R B A R A V A L E N T I N 
M A R G O T W E R N E R 

P R I M E R A CADENA 

13,45 Carta de ajuste. «Tava-
res». 

14.00 Apertura y presentación. 
14.01 Avance Telediario. 
14,05 Panorama de Galicia. 
14,30 Telediario. Primera edi

ción. Incluye «Hora 15». 
15,20 L a mujer policía. «La ni

ña de los miércoles». 
16,15 Pintores en el tiempo. 

Fortuny. 
16,45 Gente. 
17,15 Despedida y cierre. 
18,00 Carta de ajuste. «Leif Ga

rren». 
18.15 Apertura y presentación. 
18.16 Avance Telediario. 
18,20 Un globo, dos globos, tres 

globos. ¡Abrete sésamo!: 
Episodio número 34 A . 
Teo y Calabaza: «General 
Genoveva». Jueves loco. 

19,30 Mundo submarino. «Tibu
rones». 

20,30 Telediario. Segunda edi
ción. 

21,15 Deseada. De Max Aub, 
22,45 Ultima hora. 

Despedida y cierre. 

I N M O B I L I A R I A 
"RIVAS" 

le ofrece: 
PISOS en todas las 
zonas de la eapital 
BAJOS • FINCAS 
Visítenos en: 

CAMPO C A S T I L L O , 18-1.° C 
T E L F . 2159 98 

SEGUNDA CADENA 

18,30 Carta de ajuste. «Sinfo
nías l y 2», Lutoslawski. 

19.00 Presentación y avances. 
19.01 Polideportivo. 
19,30 trazos. 
20,45 Recital. «Jean P i e r r e 

Rampal (flauta) y Robert 
Veyron-Lacroix (clave). 

21,15 Redacción de Nocbe. 
Despedida y cierre. 

MUEBLES DE 

COCINA 

Ronda Primo de Rivera. 26 
Tel. 222139 • I U O O 

Gran Teatro 
HOY. 5,30 - 7.45 y 10,16 

EMOCIONANTE E S T R E N O 
Mayores de 18 años 

LOS CUATRO DEL 
APOCALIPSIS 

con F A B I O T E S T 1 
L Y N N E F R E D E R I C K 
M I C H A E L J . P O L L A R D 
E ! desierto significaba la l i 
bertad... Pero también podía 

significar la muerte 

C I N E K U R S A L 
HOY, 5,30 - 7,45 - 10,15 
E S T R E N O D E UNA 

P E L I C U L A CONMOVEDORA 
E l derecho que toda mujer 
tiene a decidir su maternidad 

ABORTAR 
en LOATüRfiS 

Eastmancolor 
Virginia Mataix 
Vicky Lagos 
Anthony Shard 
Consuelo E r r a r a 
Exclusivamente para 
mayores de 18 años 

Tv,E , : La programación de hoy 

"DESEADA": IMPORTANTE RECUPERACION DE 
UNA OBRA TEATRAL DE MAX AUB 

# Él pintor Julio 
presentado en el 

M A D R I D . — (MÜLTIPRESS).— 
Nuevo disfraz para «.La mujer po
licía» en el capitulo de hoy, titu
lado «La niña de los miércoles». 
L a agente Pepper sirve de nuevo 
de cebo, haciéndose pasar por una 
mujer rica y sola. L a policía sigue 
la pista de un individuo que se de
dica a desvalijar pisos, junto con 
un cómplice que le prepara los 
robos. L a agente se convierte en el 
principal atractivo' de la banda, v 
cuenta con lá ayuda de una de los 
integrantes del grupo, una cantan
te de color que trabaja para la po
licía. 

• M A R I A N O F O R T U N I 

«Pintores en el tiempo» presen
tará la obra de uno de los artistas 
plásticos más importantes del pa
sado siglo: Fortuny, pintor nacido 
en Reus, tan enamorado del realis
mo pictórico como enemigo del 
academicismo. Estudió en Roma, 
ciudad en la que, junto con París 
y Granada, vivió gran parte de su 
vida. 

Murió en Roma a la corta edad 
de treinta y seis años, en 1874 año 
en que se daba a conocer el impre
sionismo francés. L a mayoría de 
sus cuadros se encuentran en mu
seos y colecciones privadas fuera 
de España. 

«Mundo submarino» incluye esta 
semana un reportaje sobre los ti
burones. Jactques Costeau y su tri
pulación emprenden la peligrosa 
aventura de seguir a los temidos 
escualos, presentándonos las distin
tas especies de este tipo de anima
les y algunas de sus costumbres. 

•& I M P O R T A N T E R E C U P E 
R A C I O N D E M A X A U B 

Esta noche se emitirá «Deseada» 
la pieza teatral de Max Aub que 
se estrena en nuestro país. Los res
ponsables de la programación de 
los espacios dramáticos de R. Tv. E . 
tienen un acierto al emitir esta 
obra y recuperar así a un autor 
injustamente olvidado. 

«Deseada» es una obra excepcio
nal del teatro de Aub, correspon
diente a su exilio en i Méjico; como 
consecuencia, en ella está presente 
la experiencia vital, política y hu
mana del autor, y su ideología re
belde e independiente con respecto 

Romero de Torres^ 
programa "Trazos" 
a los acontecimientos políticos que 
le tocaron vivir. 

E l argumento de la obra es pa
recido al de «La malquerida» y 
«Medea» aunque con un desarro
llo lineal totalmente inverso: De
seada presiente que algo se inter
pone entre ella y su hija. Sus es
fuerzos por recobrar su cariño son 
inútiles y ta hija abandona a la 
madre. Deseada confia su proble
ma a Nona —la vieja criada— con 
la esperanza de encontrar un apo
yo. Pasado un tiempo, y de nuevo 
juntas madre e hija, reconstruyen 
el pasado, en el que recobra vida 
Miguel, padre de Teodora y pri
mer marido de Deseada. Pedro, 
con quien se casó en segundas 
nupcias. 

Esta puesta en escena televisiva 
ha sido dirigida por José Diez, con 
guión de Alfredo Muñiz e inter
pretada por Carmen de la Maza 
Víctor Valverde, Nuria Soler, Ju
lia Castellanos y Fernanda Baeza. 

* J U L I O R O M E R O D E 
T O R R E S 

Este pintor cordobés será pre
sentado hoy en el programa «Tra
zos» del segundo canal, en un 
documental titulado «La copla». 
También se incluyen dos entrevis
tas mantenidas con el rafista A l 
berto Corazón y con Chiruca Bar-
celó, redactora-jefe de la revista 
celo, redactOra-jefe de la revista 
de fotografía «Zoom», y un repor
taje sobre las exposiciones de «Di
seño gráfico alemán», « E í realismo 
español contemporáneo» y «Fotó
grafos juveniles españoles». 

A continuación, en «Recital», 
interpretación de tres sonatas de 
J . S. Bach, por Jean Fierre Ram
pal a la flauta y Robert Veyron 
Lacroix al clave. 

J U A N B E L M A L E E N 

vejez sana y feliz, tomando 

YOGUR RUEDA 
exquisito 

Desde 1 ° de FEBRERO 

TODAS LAS VENTAS EN GASOLINERAS 

se realizan exclusivamente 

"AL CONTADO" 
Se aceptan sólo: dinero, cheques-gasolina, 

avales bancarios, o vales oficiales CAMPSA) 

U N C H O R R O 
INSTANTANEO DS 

AIRE CALIENTE 
C O N CALENTADORES 

M A S T E R 

KASTE* WVHBON Ot KOPWWO 6» 

• FRANJAS AVICOLAS • CONTRATISTAS 
•TALLERES • • PINTURAS V CARROCSSA» 
PARA CALEFACCION DE 
GRANDES NAVES Y SECADO DE 
TODA CLASE DE MATERIALES * * * 

MnnsuiMwtt ueuwvot PAMA OAUCIA 

ALMACCNCS OE MAQUINARIA 

GRAN VIAI28-30.TLF.2215.62 
VIGO 

LIQUIDACION DE RESTOS 
ABRIGOS - CHAQUETONES 
TRENKAS - PANTALONES 
T R A J E S - C A M I S A S 

AHORA PRECIOS MAS BAJOS 

C O M P R E 
C A L I D A D 

V A L A D E 
Armañá, 9 - LUGO 

I N V I T A C I O N 
La Asociación de Amas de Casa de Lugo 

Tiene el honor de invitar a todas las amas de casa de 
Lugo y Provincia, asociadas y no asociadas, a la de
mostración que dará la famosa casa americana de bate
ría de cocina "LUXURY SET" a cargo de una experta 

maestra del arte culinario 

Las demostraciones tendrán lugar HOY, día 16, en el 
local de la Asociación, sito en la Plaza del Colegio 

n.0 2 (Callejón del Círculo de las Artes) 

LA HORA DE COMIENZO SERA A LAS 6,30 DE LA TARDE 

Distribuidor Oficial de "LUXURY S E T " : 

Torres y Sáez - Lugo, S. A. 

Importante Empresa Editorial 
PRECISA CINCO PERSONAS 

PARA LA INICIACION DE SUS ACTIVIDADES EN LUGO Y 
PROXIMA APERTURA DELEGACION 

Ofrecemos: 
Catálogo exoepcionai. Condiciones económicas interesantísi
mas que les permitirán superar fácilmente las 35.000 pese
tas, mensuales. Seguros. Moderno sistema de ventas. Posi
bilidades de promoción. 

Exigimos: 
Cultura Media. Honradez. Ganas de trabajar. 

Interesados/as llamar hoy o mañana, en horas de oficina, al 
Teléfono 23-34-41 (La Coruña). Sr. Gómez 

Fábrica de Salchichón de OIOT (Gerona) 

P R E C I S A R E P R E S E N T A N T E 
I N T R O D U C I D O 

con canales y medios de distribución abiertos en esa 
capital y provincia 

Interesados escribir acompañando referencias bancarias a: 

Publicidad Génesis/3 - C / . Mariano Vayreda, 2 - 2 . ° 

OIOT (Gerona) 
O f n.0 4503 

EN M 0 N D 0 Ñ E D 0 I 
S E V E N D E I 

desde las primeras horas de la mañana en: 
HOSTAL MONTERO (frente a la estación de servicio) 
BAR CASTRO (Administración Empresa Ribadeo) 
LIBRERIA ALVITE (Plaza de la Catedral) 
VIUDA DE MANUEL LEDO 
MANUEL LOMBARDIA 
HOSTAL MIRADOR, Km. 420 

O C A S I O N 
VENDO CARAVANA DE IMPORTACION 

IMPECABLE 
Informes-

COMERCIAL LAMAS 
Avda. Coruña 93 95 - L U G O 

Teléfonos 220812 215726 
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1 A R C H A 
CRISIS ECONOMICA 

L a crisis económica, el pac
to de la Moncha, la tenden
cia alcista de algunos produc
tos, son «tema palpitante y 
preocupante. Ahora se nos 
anuncia la subida de la gaso
lina, derivados del petróleo, 
electricidad, etc. L a pregunta 
es si producirán incrementos 
que harán imposible el cumpli
miento de los pactos de la 
Moncloa. ¿Cuál es la visión 
que un economista tiene so
bre el particular? Hemos in
terrogado por ello a don Ro
sendo Figueroa Borrego. Y , 
como economista, nos dijo: 

—Lo que no se puede saber, 
en principio, es como reper
cutirán estos previstos incre
mentos de costos en el nivel 
general de precios; en otras 
palabras cual será la respues
ta del sistema, su capacidad 
de absorción de estos incre
mentos, la simultaneidad con 
otros como salarios. Seguridad 
Social, etc. Lo del pacto de la 
Moncloa es lo de menos, lo 
grave es la incidencia que oca
sionará esto en los precios. 

—¿Qué opina usted sobre la 
política económica del Go
bierno? 

—Que es muy dura y un 
poco teórica. No se ha con
tado con los dos autores prin
cipales: ni con las fuerzas sin
dicales ni con las organizacio
nes empresariales. Los costos 
de dicha política estabilizado-
ra son, para ambos, muy al
tos. Si nos hacemos eco de sus-
Manifestaciones ninguno de 
los dos está conforme con di
cha política, por algo será. 
Los asalariados ven como sus 
^alarios depreciados, los em
presarios ven como sus em
presas atraviesan momentos 
financieros verdaderamente di
fíciles y en su mayoría su ob-
ktivo ya no es obtener bene
ficios sino subsistir. Por tanto 
'o mejor es remitirse a lo que 
0Pinan estos dos principales 
agentes económicos. Lo de-
nás son teorías 

i A simple vista, ¿hay algún 
Entorna de recuperación? 

—En economía es muy im
portante lo que se espera, ca-
Sl tanto como lo que pasa. Las 
VGrspectivas están enmarcadas 
Con el funcionamiento poli ti-
Co> social, etc. Se desea por 
todos que sean favorables a 
Htedio plazo, se buscan ansio
samente cualquier síntoma fa
vorable y se le da difusión. 
^a realidad nos irá señalando 
e' futuro de nuestra econo-
nn<t y de nuestra sociedad. 

"-¿Escéptico? 

' —A'o, razonable y prudente-
t 'Vente esperanzado. 

~~A ver, hombre a ver. . . 

LOPF.7 CASTRO 

RUEDA DE INFORMADORES EN LA CAMARA DE COMERCIO 

EL MINISfRO M OBRAS POBUCAS RECOMOCE Él MAl 
ESTADO DE I A CARRETERA DE LA COSTA, 'AÜNOÜE NO DE TANTA 
GRAVEDAD -SEGÜN E l - COMO P O D I A P i í S A R S I ™ 

L A S R E S E Ñ A S D I P R E N S A " 
UNOS minutos antes • de las 

cuatro fuimos convocados a una 
reunión de Prensa que el presi
dente de la Cámara de Comercio 
convocaba para dar cuenta a los 
medios informativos de la con
testación que había recibido del 
ministro de Obras Públicas al 
"dossier" que le fue enviado, por 
medio del subdirector general de 
Conservación de Carreteras, hace 
unos días en Lugo. 

De esta contestación hemos de 
diferenciar dos partes: la pri
mera, la carta del propio señor 
Garrigues y pór él firmada, junto 
con una nota informativa en re
lación con la travesía de Villalba; 
y la segunda, sobre otra "nota in
formativa" en la que al referirse 
a la Carretera de la Costa dice 
"...está dando lugar a que la cir
culación resulte molesta y de 
otra, a unos deterioros importan
tes en los firmes, aunque no de 
tanta gravedad como podría des
prenderse leyendo las reseñas de 
Prensa". Esto es, el ministro no 
tiene inconveniente en tacharnos 
o de exagerados o de embusteros. 
Esperamos, pues, que venga a 
Lugo como hemos pedido para 
que pueda darse cuenta perso
nalmente de lo injusto que ha si
do con los medios informativos. 
Pero vayamos por partes: 

En primer lugar, el presidente 
de la Cámara, señor Posada Vei-
ga, a quien acompañaba el secre
tario, señor de la Torre Moreiras, 
nos dio lectura a la carta del mi
nistro en la que, en resumen, 
dice: 

—Que efectivamente el subdi
rector general le ha hecho entre
ga del informe de la Cámara so
bre las carreteras de Lugo. 

—Que, teniendo perfecta con
ciencia de los problemas que aquí 
tenemos. Obras Públicas está tra
tando alguna de estas carreteras 
para mejorarlas en lo posible, 
teniendo en cuenta las dificulta
des de que el presupuesto apro
bado supone para las nuevas in
versiones de este ministerio. 

—Adjunta copia preparada por 
la Dirección General de Carrete
ras, así come texto de la contes
tación que el propio ministro dio 
a Antonio Carro en el Parlamen
to. 

—"Creo que con ello —dice el 
señor Garrigues— coadyuvaré a 
puntualizar un poco el ambiente 
que se ha creado estos días en 
razón a las noticias que ahí han 
llegado sobre mi contestación. 

E l señor Posada Veiga señaló 
que en 26 de noviembre, y mu
cho antes, per tanto, de que se 
aprobara el presupuesto general 
del Estado, él había invitado a 
una reunión a los parlamentarios 
de nuestra provincia para darles 
cuenta del problema y dando 
tiempo, por tanto, para que se 
hiciera llegar cerca del Ministe
rio a efectos de las acciones a 
realizar este año. 

Se habló en esta rueda de in
formadores que la hipotética fal
ta de numerario no podía ser 
disculpa para no afrontar la si
tuación, ya que se podía seguir la 
norma intentada en su tiempo 
por el señor Silva Muñoz que tra
tó de la financiación de las carre
teras gallegas de acuerdo con las 
Cajas de Ahorros. "En este mo
mento preautonómico resulta ló
gico que los fondos de las Cajas 
gallegas sirvan para financiar los 
problemas de la Región" 

Y a continuación, el señor Po
sada Veiga nos entregó las no
tas informativas del Ministerio 

de Obras Públicas que dicen así: 
SOBRE LA VARIANTE DE 
V I L L A L B A 

En torno al tema, la Nota In

formativa del Ministerio de Obras 
Públicas dice: 

" E l pasado mes de septiembre 
se comunicó a don José María 

(Pasa a quinta página) 

González Beata 

(enfermo de gripe) 

no pudo acudir 

ayer a Santiago 

S A B E N nuestros lectores como 
todos los lucenses esperábamos el 
día de ayer, en que el secretario 
de Estado para Universidades, 
señor González Seara, debía acu
dir a Santiago de Compostela pa
ra entrevistarse con el rector y 
claustro de la Universidad y con
firmarle la integración en la mis
ma de los Colegios Universitarios 
de L U G O , Orense y L a Coruña. 
Sin embargo, esta visita no se 
produjo por la sencilla razón de 
que González Seara se halla en 
Madrid aquejado de una dolencia 
gripal. Esperamos que cese pron
to y el secretario de Estado pue
da viajar a Santiago para dejar 
esto bien sentado y, al mismo 
tiempo, cambiar impresiones con 
la propia Universidad en torno al 
establecimiento en Lugo de la 
Escuela Superior Técnica de In
genieros Agrónomos. 

ARREGLANDO LOS J A R D I N E S 

C O n ía proxímfaad de la pri
mavera —sólo falta mes y pico— 
los jardineros de nuestro Ayunta
miento están arreglando estos 
días los jardines. ¡Buena falta les 
estaba haciendo, que duda cabe!. 
Pero este es el momento de po
nerse decididamente a ello. Y no 
sólo aquí, en los de la Plaza de 
España, sino en todos los de la 
ciudad y, de una manera muy es
pecial en el Parque de Rosalía de 
Castro, en donde es preciso repo
ner centenares de metros cuadra-

<fos de céspeB materfafmerrte abra
sados durante el verano y ahora 
convertidos en un lodazal. E l 
Parque precisa de muchísima 
atención. Y también de la parte 
de abajo, las cuestas, que desde 
que la Dirección Géneral de A r 
quitectura las dejó como están 
—mejor de lo que están, porque 
el tiempo ha causado allí serios 
destrozos— no ha habido nadie 
que se haya Cuidado de su ade-
centamiento. Hay que arreglar la 
zona ajardinada, hay que rellenar 

Siete alcaldes visitan al gobernador civil 
% En solicitud 

c u a r t e l e s d e tm i 

A las seis de la tarde de ayer, 
los alcaldes de los municipios de 
Bóveda, doña Natalia Puente Pra
do; de Incio, don Hilarip Fernán
dez Cortifias; de Samos, don An
tonio Arias Hennida; de Folgoso 
del Caurel, don Emilio Castro 
García; de Sober, don Jesús Váz
quez Pena; de Puebla del Bro-
llón, don Antonio Candea Món
delo, y de Ferreira de Pantón, 
don Ramón Pardo Arias, visita
ron en su despacho oficial al go
bernador ciyil de Lugo, don 
Eduardo Fernández Combarro, al 
objeto de exponerle las inquietu
des de sus respectivos vecindarios 
ante el rumor de supresión de las 
Casas-Cuarteles de la Guardia 
Civil, que en dichas localidades 
vienen existiendo desde hace mu- • 
chos años. 

E l señor Fernández Combarro 
departió cordialmente con los 
mencionados alcaldes, compren
dió las razones que Je expusieron, 
así como el malestár que la su
presión de tales cuarteles de la 
Guardia: Civil supondría para los 
Avuntamientos afectados v señaló 

que no se supriman los 
Guardia Civñ 

que ya en su día había informa
do desfavorablemente tales supre
siones. No obstante, prometió re
novar las gestiones a fin de que 
Bóveda, Incio, Samos, Folgoso de 
Caurel, Sober, Puebla del Bro-
llón y Ferreira de Pantón conti
núen contando con los servicios 
de tan Benemérito Instituto, 

el socavón bajo el Parque Infan
til (¿), y hay que limpiar todo 
aquello echando sobre las calles 
y pequeñas avenidas unos cuantos 
camiones de arena. 

E n fin, como Jardines, hoy por 
hoy —sobre todo desde que se le 
sumó el personal procedente de 
limpieza— tiene un número ma-
yoritario de operarios, es preciso 
que su acción se deje ver de una 
manera definitiva sobre las zonas 
verdes de Lugo. Estos días ha si
do la parte de la Plaza de Espa
ña. Esperemos que mañana se 
atienda a los otros jardines e, in
sistimos, de una manera muy es
pecial todo el Parque de Rosalía 
de Castro, tanto en su parte de 
arriba, como en las llamadas 
«cuestas». Es una medida que 
precisamente ahora se impone. Y 
se impone teniendo en cuenta 
aquel viejo refrán que aconseja 
no dejar para mañana lo que pue
da hacerse hoy. 

E n el grabado de Alvez, un 
aspecto de los jardines de la Pla
za de España después de la inter
vención de las brigadas de jardi
nes del Ayuntamiento de Lugo. 

R E P A R A C I O N E S DE P I S O S 
Y L O C A L E S C O M E R C I A L E S 

Fontanería - Electricidad - Decoración 
Albañilería - Carpintería - Electrodomésticos 
Radio - Televisión - Pintura - Empapelado. Etc. 

A su servicio llamando al ?123 96 

AGENCIA QUINTANA 
C/ . José Antonio, 23-2.° L U G O 
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Luna: Cuarto creciente. Llena el 12. E l Sol sale a las 
. 8,8 y se pone a tas 18,52 

t el éfonos de urgencia 
Ambulatorio CedrOn del Valle 
Teléfono ordinario 21 1440 
Teléfono de urgencia, de cinco de la tarde 
a nueve de la mañana, 212710 

Guardia Clvh 221436 
G. Civil de Tráfico ... 2235*6 
Juzgado n.* I 221325 
Ju: ado n.9 2 223626 
Casa de Socorro 220628 

Renfe 222141 
C. de Polkii 4. 213640 
Bomberos 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
1 osoital 220250 
R. del SOE 215840 

ESTACION DE AUTOBUSES 223985 
TELEGRAMAS POR T E L E F O f O 222000 

- o — o -

Puerta de Santiago ... 221080 
P. de la Milagrosa ... 218827 
Ponte dos Ranchos ... 218825 
Ba. rio del Puente .... 215046 
Fervedoira 221030 
Plaza de E l Ferrol ... 21838C 
.*. de Sto. Domingo ... 214536 
Plaza de Avtlés 220022 
Casas Sindicales 218828 
P. Comandanta Manso 221006 
P. de A. Fernández .. 214504 

Tolda 
Estación RENFE 

222660 
220026 

HERVICIC NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 

214502 
Ambul. García Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfono* ... 2122.-' y 218966 
Ambulancia C Rola 212299 

LLEGADAS TRAYECTOS 

— Lugo - Vigo • Gijón (Ferrobús) . • • 
— Lugo Coruña (Ferrobús) . • • • 

7 49 Irún Bilbao • Coruña (Expreso) . • • 
8,23 Madrid - Coruña • Ferrol (Expreso) , • 

10 20 Coruña • Monforte (Ferrobús) . . . • 
10 22 Ponferrada Orense • Coruña (Ferrobús) 
10 *9 Ferrol Madrid (í) (Ter) . . . . . 
13.36 Barcelona Coruña (Expreso) . . • • 
14 38 Coruña • Monforte León (Correo) • • 
15,34 león Monforte Coruña (Correo) . • 
15.46 Coruña • Barcelona (Expreso) . . • • 
18 27 Coruñii • Orense Ponferrada (Ferrobús) 
18.47 Coruña • irún Bilbao (Expreso) . • • 
18.57 Monforte Coruña (Ferrobús) . • • • 
19 46 Madrid Ferrol (Ter) 
2100 Ferrol - Coruña Madrid (Expreso) • • 
22.37 Gijón Vigo • Lugo (Ferrobús) . • • • 
22-36 Coruña - Lugo (Ferrobús) . . « • • 

SALIDAS 

\ Í 2 5 
. 7,05 
. 7,55 
. 8,29 
. 10,24 
. 10,27 
. 11,01 
. 13,42 
• 14,47 
. 15,49 
• 15,51 
. 18,31 
. 18,59 
. 19,02 
. 19,47 
. 21,06 

(1) Enlaza en Monforte con (TER) Bilbao V Irún. 

VENTA DE BILLETES DE AVION Y TREN 

" V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. B. T. 106) 

Juan Montes, 3 - Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MADRID 

Diario a las 00.30 07,45, 13.45, 17.55 y 19,05. 
Oom'nsos a ras 20.05. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA 
Lunes m é'coles viernes v domingos a las 08,05. 

SANTIAGO/BARCELONA 
Martes, ¡ueves v sábados a las 09,10. 

SANTIAGO/SANTANDER BARCELONA 
Lunes, miércoles v viernes a las 13,05. 

SANTIAGO/SE VIL L A / L A S PALMAS/TENERIFE 
Martes, jueves v domingos a tas 17,50. 

SANTIAGO-MALAGA'TENERIFE 
Miércoles a »as i¡ IC 

SANTIAGO/BILBAO/LO ÑORES 
Martes lucv^s y sábados a las 11,05. Escala en Bilbao. 
Lunes v viernes a las 11,05. Cambio de avión en Bilbao. 
Miércoles a la* <r?5. Cambio de avión en Bilbao. 

SANTIAGO/ LONDRES Iberia 
Domingos » 'as 14.55. Directo. 

SANTIAGO/BILBAO/PAU 'S iberia 
Lunes y ''lames a its 11,05. 

SANTIA60/BiLBAO/PRA<MKPURT iberia 

Miércoles y domingos a las 10,25. 
S ANTIAGO/MAO P i D/GINE B RA 

Diario a las 13,45 
SANT1AGO/MADRID/ZURICH 

Diario a las 13,45 
L A CORUÑA/MADRID 

Diario a ias 17,10. 
Lunes, miércoles y viernes a las 12,15. 

Iberia Je? 

Iberia Jet 

Aviado F o k k e r ^ 

E A 1 R M A C I A 

Hasta las 10,30 úe la noche 
permanecerán abiertas las de: 
doña María Josefa Pació Ocam-
po, General Mola, 24; doña 
Hermenegilda Rodríguez Ote-

Jover García, Plaza del Cam
po, 5. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de doña Máría Josefa 
Pació Ocampo y doña Herme-

C R V Z R O J A 
Consulta especial para pobres, lot miércoles de 7 a 8 

18 de Julio, 41 (Dispensario) 
CRUZ ROJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente ... 212299 
Puesto de primeros auxilios en Becerreé . . . 360131 
Puesto de primeros auxilios de Otero de Rey " ... 390393 
Puesto de prim.ros auxilios de Chantada ... 782 
Puesto de primeros auxilios de Monforte * ... 400495 
Puesto de primeros auxilios de MoedoAede " „ . 7S 

Ambulancias Fernández 
Teléfonos 21 22 56 y 21 89 66 • Miño, 23 

ro, 18 de Julio. 73; don Pablo negilda Rodríguez Otero. 

N O T I C I A R I O L O C A L 
JUZGADO D E G U A R D I A 

Desde el día 16 a l 22 de febrero 
permanecerá de guardia el j u z 
gado de Instrucción, número 2, 
sito en la Avenida de Rodríguez 
Mourelo. 

T E L E G R A M A D E T E N I 
DO 

De Barcelona Vellvltge, para, 
Alfredo Bruzos Expósito, Co
rreo a Estrada. 

R i u a i o s A 
SANTORAL DE HOY 

Ss. Faustino, Onésimo, Honesto, Simeón, obs,; Juliana, vg.; Pánfi-
lo, Vaiente, Paulo, Porfirio, Julián, Elias, Isaías, Samuel, Daniel, 

Jeremías, Seleuco y Teóduio, mrs.; Flaviano, anacoreta 

Iberia 

iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

Iberia 

1 
T V C O L O R 

¡TE TELELUGO V I S I T E I C L L L U I 
B O L A Ñ O « t V A D E N É I R A , 14 

W$EA ACCIONISTA" DE*. BANCO Di LA FRATERNIDAD 
DE SANGRÉ DE LA SEGURIDAD SOCIAL DE LJGO" 

¿Es mucho p«dir unot minutos do su tiempo y un po
co do I * sangro que o usted le sobra?" 

P A S A T I 
o o e o e o o o o c * ) ® 

HOüi^ON tM.LÉA.- — t. Gran masa de agua. Río ele la provincia de 
Santander. 2: Apellido de un ilustre prelado español, aue fue Obispo 
de Palmira y confesor de Carlos IV. Escala de. colores. -3: Facilidad 
para expresarse. Hacer cortaduras en la carne. 4: Puntas que coronan 
las muelas de ias caballerías; 5: En femenino, naturales de Lo¡a/* 6: 
Llanuras cultivables entre montañas. 7: Mezclasen dos licores. 8: Dis
parásemos un arma de fuego. 9: Principiante. IQ: Arboles leguminosos 
de Venezuela. Costal grande. 11: Licor alcchóiico. Religiosa. 

VERTICALES. — 1: Enfermedad. Extremo inferior de la entena 
de un barco. 2: Querer. Trozo de madera corto y grueso. 3: Instru
mento músico pastoril. Guante de punto sin dedos. 4: Dicese de las 
plumas más grandes de la cola de las aves. 5: Malograran, echaran 
mal de ojo. 6: Palancas de madera. 7: En sentido figurado, se imagina
sen lo que no era cierto. 8: Aventajásemos. 9: Criados. Estrellas tem
porarias. 10: Dueñas. Arido. 11: Río gallego. Hogar. 

SOLUCION A L CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.- 1: Don. Fas. 2: Arar. Mira. 3: Sabes. Tocón. 4: 

Lagópodos. 5: Balines. 6: Talar. 7: Doradas. 8: Generador. 9: Jádes. 
Salón. 10: Anís. Soto. 11: SaJ. Son. 

V E R T I C A L E S . - 1: Das. Jas. 2: Oral. Gané. 3: Nabab. DediT. 4: Re
gatones. 5: Solares. 6: Pilar 7: Tenadas. 8: Moderadas. 9: Picos. Solos. 
10: Aros. Roto. 11: San. Non. 

BOLETINES 
E L DE LA PROVINCIA 

Delegación de Hacienda.~Se ha. 
ce pública la relación de contri] 
buyentes por el concepto de Cal 
n¿n de Superficie de Minas, qUe' 
no han satisfecho los importes \ i . 
quidos correspondientes al pasado 
año, disponiendo de ocho y quince 
días de plazo para las reclamacio. 
nes ante la Administración de ' 1 ^ . 
puestos Inmobiliarios y el Tribu! 
nal Económico Administrativo pro! 
vincial. 

ENSEÑANZA 
DELEGACION DE EDUCA 
CION Y CIENCIA 

Los Sres. D. José Maceda Corujo 
y D. Manuel Rodríguez Rodríguez, 
deberán personarse ante esta De. 
legación a la mayor brevedad. 

JUZGADO DE 

L * INSTANCIA U.0 2 
DE LUGO 

EDICTO 
Ante esie Juzgado con el núme

ro 8/87, promovido por DOÑA MA
R I A M E R C E L E S A B E L AIRAS 
PRADO, vecina de Lugo, calle Pi-
rjjfiterre 88, se sigue expediente de 
declaración de íallecimiento de sus 
hermanos legítimos MARIA-MA
N U E L A , A N G E L Y J U L I O ABE-
L A I R A S PRADO que se ausenta
ron de España en 1911, 1906 y 
1P52, respectivamente, sin haberse 
vuelto a tener noticias de su para
dero. 

Lo que se hace publico a los efec
tos del artículo 2.042 de la Ley de 
Enjuiciamiento Civil . 

Dado en Lugo a veintisiete de 
euero de mil novecientos setenta y 
ocho. 

EX M A G I S T R A D O - J U E Z . 
Fdo.: Eduardo Prada Guzmán 

E l S E C R E T A R I O J U D I C I A L , 
Fdo.: José A. Suarez Abeienda 

CRUCIGRAMA NUM. 18 

FI£LCflV 

HORIZONTALES. — 1: Tableros 
contadores. 2: Cerveza inglesa. Hi
lo de hebras poco torcidas. 3: Af* 
ma blanca que se fija en la boca 
del fusil, 4: Río ruso. Símbolo quí
mico del sodio. Flauta turca. 5*. 
De poco peso o importancia, v* 
Medida de superficie. 7: Símbolo 
químico. Símbolo de la plata. P0" 
sesivo. 8: Se derivasen, procedie
sen. 9: Impar- Bisonte del Cáuca-
so. 10: Conjuntó de cosas amóB* 
tonadas. 

VERTICALES. — 1: Indígena de 
un país. 2: Parte saliente del te
jado. Cariño. 3: Gobernador tür* 
co. {iota musicai > Ave trepadora 
americana. 4: Gravan. 5: Viaja Pof 
el mar. 6: Baile andaluz. Inter
jección animatiVa. Punto cardinal-
7: Cercado o vallado. Pez acan-
topterigio de apreciada carne. 8: 
Relativo á cierta substancia blanca 
y brillante qué forma el interior 
de algunas conchas. 

SOLUCION A L NUM. 17 
HORIZONTALES. — 1: TradeS-

2: Ase. Jas. 3: Bayadera. 4: A3, 
Yo. Ah. 5: Suma. 6: Unid. 7: Na-
An. Ca. 8: Azarosos. 9: Rol. Ar6' 
10: Róbalo. 

V E R T I C A L E S . — 1: Abatanar' 
2: Isas. Azor. 3: Rey. Su. Al0' 
4: Ayunar. 5: Dominó. 6: Ej6' 
Ad. S a i 7: Sara. Coro. 8: Sab* 
mase. 
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Antes de la Semana Santa, el ministro 
de Obras Públicas vendrá a Lugo 
ASI SE 10 HA HECHO SABER A LAS PERSONALIDADES DE U. C. D. 
QUE L E HAN PLANTEADO EN MADRID LOS MAS ACUCIANTES 
P R O B L E M A S D E L U G O S O B R E U R B A N I S M O ¥ C A R R E T E R A S 

COMO en su momento anti
cipamos a nuestros lectores, una 
nutrida representación del Co
mité Ejecutivo y Parlamenta
rios de U . C. D. de Lugo se ha 
trasladado a Madrid con el fin 
de entrevistarse con el minis
tro de Obras Públicas y Urba
nismo a fin de plantearle todos 
los problemas que Lugo tiene 
planteados en orden a su De
partamento. 

E n relación con esta visita, 
el secretario de Información de 
U. C. D., Manuel Romay López 
nos envía, con el ruego de su 
publicación, la siguiente nota: 

"Cumpliendo acuerdo del Co
mité Ejecutivo de TJ. C. D. de 
Galicia en Lugo, y en atención 
a l a entrevista concertada con 
el Sr. Garrigues ̂ Walker, minis
tro de Obras Públicas y Urba
nismo, una nutrida representa
ción del mismo se trasladó a 
Madrid, habiendo sido recibida 
e1 día de ayer, a las 10,30 horas, 
primeramente por los jefes de 
sus Gabinetes, Político y Téc

nico, v seguidamente por el mi
nistro, diálogo que se prolongó 
durante más de hora y media. 

Se planteó a l ministro los pro
blemas más urgentes en cuanto 
a las carreteras de la provin
cia, tanto en lá terminación de 
la N - V I , como en la llamada 
Carretera de la Costa, con el 
enlace de ésta con la N - V I - - la 
ya famosa T— y las obras ne
cesarias en la red secundaria, 
proyectos ya redactados, pen
dientes unos de subasta y otros 
de actualización, y asimismo los 
estudios previos, que con todo 
detalle y cifras se le concreta
ron, habiendo acogido con enor
me interés las cuestiones plan
teadas y reconociendo la grave
dad y urgencia de su realiza
ción. 

Después de dar cuenta a los 
representantes de U . C. D. de 
una carta remitida a los parla
mentarios de la provincia y a 
la Cámara de Comercio, con fe
cha 10 del corriente, manifestó 
que en el término de quince días 
reuniría a los técnicos a l más 

alto nivel del Departamento, 
para estudiar las lineas inme
diatas de acción para los pro
blemas que se le planteaban y 
que se trasladaría a visitar la 
provincia de Lugo —a poder ser 
por carretera— antes de la pró
xima Semana Santa. 

También se le plantearon al 
ministro los problemas de las 
Viviendas Sociales programadas, 
la incidencia grave que supon
drá su falta en la zona de cos
ta en industrialización, la ca
rencia de suelo urbano, sin po
sibilidad de facilitarlo los Apun
tamientos, y las ayudas al fo
mento y mejora de l a Vivienda 
Rural. E l amplio "dossier" pro
metió estudiarlo con todo cari
ño. 

L a representación de U . C. D. 
se trasladó a l Palacio de la 
Moncloa, siendo recibida en au
diencia ñor don José Manuel 
Otero Novas, ministro de la 
Presidencia, que acogió con sa
tisfacción la visita y prometió 
su apoyo total a las gestiones 
realizadas". 

l T r X X X X X X X X X X X X X X X X X X X X » g X » X X X g X » X T T » « » » K T T T » T T » « K K g » T T T T r ^ « « » » « ! t T r g T g 

RUEDA DE INFORMADORES EN LA... 
(Viene de tercera página) 

Pardo Montero la Orden que ha
bía dado el señor ministro de 
Obras Públicas y Urbanismo, pa
ra proceder a la contratación de 
las obras de la travesía de Vi-
Ualba. 

A l i r a poner en marcha el ci
tado proyecto, conforme se co
municaba en nota del mes de 
septiembre pasado, se vio que 
había que introducir unas modi
ficaciones en el proyecto en la 
parte referente al alumbrado, por 
lo que se devolvió a la Jefatura 
de Lugo para su rectificación. 

E l jefe de Lugo informa que 
el proyecto rectificado está prác
ticamente ultimado y lo remitirá 
en breve a Madrid. 

Una vez recibido, se tramitará 

% LA CARRETERA DE 
LA COSTA, EN El 
TRAMO DE 
AREALONGA, A 
PUNTO DE CEDER 

VOLVIMOS a encontrarnos 
ayer con Jesús Várela Villamor. 
E l nos dijo: 

—Con respecto a la nota que 
insertaste en E L P R O G R E S O 
sobre la carretera de la Costa, 
nie interesa aclarar que al pa
sar por delante de la 'Playa 
Arealonga, la carretera está ce
dida en toda su anchura ei< más 
de 20 centímetros, a todo lo lar
go de la parte de la playa, y eso 
Que se le viene echando grava 
Para la conservación y nivela
ción del piso, pero me preocupa 
^ desgracia que pueda ocurrir. 
Pues es muy fácil que se mar
che la carretera en par^, a lo 
fergo de dicha playa, con lo que 
Quedaría cortada al tráfico du
dante mucho tiempo por ser 
obra muy difícil de realizar Ayer 
^ismo he visto dos "traliers", 
que transportaban otras tantas 
Máquinas gigantes "Caterpi
l lar" y como ciudadano me preo-
cuya muy honradamente algo 
irreparable que puede producirse 
sobre todo ahora con las lluvias. 

Como se ve. Várela Villamor 
ha remachado todavía más sus 
Jeuiores. Ahora centra y apun
ta decididamente sobre un lugar 
determinado de la Costa, del que 
^a teníamos referencias. Esto no 
"Sce que abundar todavía más 
eU la gravísima situación de la 
carretera de la Costa. Eviden-
temente, sólo la presencia del 
^inistro de Obras Públicas aquí 
Podrá enderezar d? una manera 
decidida, l a cuestión. 

a la mayor urgencia posible". 
Por tanto, como puede dedu

cirse de esta Nota Informativa, 
todo está en manos de Lugo. Va
mos a ver s? Lugo cumple. 

LA CARRETERA DE LA 
COSTA 

Y he aqui, finalmente, el infor
me del Ministerio que le envía al 
presidente de la Cámara sobre la 
carretera de la Costa: 

"En relación con las carreteras 
de la Costa lucense por las que 
sé interesa el diputado por Lugo 
(A.P.), don Antonio Carro, se in
forma lo siguiente: 

Las actuaciones tendentes a la 
industrialización de la costa Nor
te de Lugo, especialmente las 
obras de construcción de la Fac
toría de Alúmina, están dando lu
gar a una problemática compleja 
en las carreteras del Norte de la 
provincia, principalmente la N-634 
que une la capital de la provincia 
con la co^ta, pasando por Villalba 
y Mondoñedo, y la Comarcal 642 
que bordea la costa entre la ría 
de Foz y el límite de la provincia 
de L a Coruña. 

L a intensa actividad de cons
trucción, con el consiguiente mo
vimiento de vehículos y maqui
naria, están dando lugar de una 
parte a que la circulación resul
te molesta y de otra, a unos de
terioros importantes en. los fir
mes, aunque no de tanta grave
dad como podría pensarse leyendo 
las reseñas de Prensa. 

Para hacer frente a estos pro
blemas, la Dirección General de 
Carreteras está emprendiendo 
una doble actuación: La prime
ra, inmediata, de refuerzo de los 
firmes en aquellas zonas que lo 
requieren con mayor urgencia y 
la segunda, con vistas al futuro, 
de aumento de capacidad, mejo
ras de trazado y disminución de 
tiempos de recorrido entre Lu
go y la zona industrial, a fin de 
mejorar de integración entre una 
y otra zona de la provincia. 

E n la primera de estas actua
ciones, con cargo al crédito de 
inversión extraordinaria aproba
do por Real Decreto Ley 15-1977, 
se dedicaban a la provincia de 
Lugo 103 millones de pesetas, que 
unidos a los 48 que se destinaban 
a dotar de riego asfáltico a las 
carreteras de la provincia que 
todavía lo tenían de macadam, 
necesidad considerada de urgen
cia ineludible por su marcado ca
rácter social, en cuanto contribu
ye a la mejora de la calidad de 
la vida en el medio rural, repre
senta un 5% del crédito total 
asignado a esta Dirección, propor
ción importante si se tiene en 
cuenta que tiene a su cargo la 
actuación en 48 provincias es
pañolas. 

Concretamente la cifra de 103 
millones se destina a refuerzo de 
firmes en las carreteras N-634 y 
C-642 antes citadas a través de 
4 contratos, que comprenden los 
siguientes tramos: 

—C-642, entre los p.k. 400,0 
al 419,0. 

—C-642, entre los p.k. 419,0 
al 431,0. 

—N-634, entre los p.k. 386,0 
al 400,0. 

—N-634, entre los p.k. 440,0 
al 447,0. 
independiente se destinaba una 
pequeña partida al acondiciona
miento del acceso a la ciudad de 
Lugo. 

Las obras de los cuatro tramos 
antes citados, se encuentran en la 
actualidad adjudicadas, estando 
también en trámite de adjudica
ción el tramo Jove-Vivero de la 
C-642. 

En la segunda actuación a más 
largo plazo, ya que por ser pro
yectos de mayor envergadura es 
necesario un mayor plazo para 
su elaboración, así como para la 
tramitación de los expedientes de 
información pública en su caso 
y la adquisición mediante expro
piación de los terrenos necesa
rios, se prevé el acondicionamien
to de la carretera N-634, en el 
tramo Foz-Lorenzana y la cons
trucción de una variante en el 
tramo Lorenzana-Mondoñedo, que 
facilite la subida desde la costa. 
Para el tramo Foz-Lorenzana, la 
10.a Jefatura Regional de Carre
teras está redactando un proyec
to, con presupuesto aproximado 
de 260 millones de pesetas, que 
se espera quede ultimado a prin
cipios del año próximo. En cuan
to al tramo Lorenzana-Mondoñe
do, se está redactando un estudio 
informativo, con objeto de expo
nerlo a información pública. 

Las actuaciones en estos tra
mos irá seguida por las restantes 
acciones necesarias para el acon
dicionamiento definitivo de la 
C.N. 634 entre Lugo y Mondoñe
do, asi como el de la carretera 
costera, siendo obvia la necesi
dad de escalonar en el tiempo las 
diferentes realizaciones que en 
conjunto han de tener una en
vergadura considerable." 

E l Progreso 
E.i GAYOSO (Otero de 
Rey). Se vende en el co
mercio de D. Jesús Ríos 
Ferreiro (Puente de San 
Esteban). 

El P.5.P.G. denuncia una posible infección en la 
planta sexta (recién nacidos) de la Residencia 

L a Agrupación de Lugo del Par
tido Socialista Popular (BSPG) 
nos ha remitido un comunicado 
en el que, "diante os rumores 
dunha posible infección na sec
ción de recién nacidos (planta 
sexta da Residencia do Seguro 
Obligatorio de Enfermedad), que 
supondría o ter que pechar a de-
vandita planta, esixe das autori
dades competentes Información, 
pra confirmar ou desmentir os 
rumores, e no caso de confirmar
se, tomar as medidas oportunas". 

" X a veremos cómo os organis
mos sanitarios da nosa provincia 
poden facer frente ó gran n ú m e 
ro de pacientes de esta sección 
(uestes Intres, o índice de ocupa
ción é do 100 por 100)", dice tam
bién el comunicado, que finaliza 
denunciando, también, " a falta 
de médico de empresa na Resi
dencia de Lugo". 

N. de la R.— Pese a nuestros 
repetidos intentos, no hemos po
dido comunicarnos en la tarde de 
ayer con el director de la Resi

dencia Sanitaria, Dr. Yurs J a r -
qué, que mantuvo una larga reu
nión con el director de la dele
gación del INP, Sr. Bujedo Fer
nández. A las diez de la noche, se 
nos comunicó en el domicilio del 
Dr. Yurs que éste "no cenaba en 
casa". Lo que sí podemos adelan
tar a nuestros lectores es que hoy 
se va a hacer pública una nota 
oficial del INP sobre este proble
ma. 

Por su parte, el jefe provincial 
de Sanidad, Dr. Sánchez Casti-
ñelras, nos ha informado que se 
trata de "una situación de i n 
fección intrahospitalaria", relati
vamente frecuente en hospitales 
y centros médicos similares. 

TOS-ANGINAS 

CONSULTE A SU MEDICO 
tu. I.ÍIWTM ./.VA a mt 

Ayer, otro apagón en el 
Polígono de Fingoy 

A Y E R , los vecinos del Polí
gono de Hngoy, es decir, un ele
vado porcentaje de la población 
lucense, volvió a quedarse a os
curas durante máf de una ho
ra/Decimos lo de volvió porque 
estos apagones se vienen repi
tiendo en esa zona con una re
lativa frecuencia; desde luego, 
bastante más a menudo de lo 
que sería deseable por parte de 
todo aquel vecindario. 

E l corte de fluido eléctrico se 
produjo alrededor de las siete 
de la tarde. Nosotros nos ente
ramos gracias a una señora (que 
vive en uno de los bloques del 
Polígono que dan a la Avenida 
de Ramón Fen-eiro) que nos te
lefoneó para comunicárnoslo y 
para recordarnos que esa con
tingencia es especialmente des

agradable en ese moderno dis
trito lucense, ya que, por ej em
olo, todas las calefacciones allí 
instaladas precisan de la co
rriente eléctrica para poder fun
cionar. Añadan a esto ascenso
res, electrodomésticos, lámparás, 
etc. y convendrán con nosotros 
en que un apagón como el de 
ayer —Insistimos: a imagen y 
semejanza de algunos otros qu» 
se han venido repitiendo en l a 
zona— no tiene ninguna grada. 

E n Barras Eléctricas —a ca
da uno lo suyo— se esforzaron 
de firme para solucionar el pro
blema lo antes posible. Por t ra
bajo, dfesde luego, no quedó; pe
ro, como nos decía uno de los 
responsables de la empresa " m i 
lagros, todavía no podemos ha
cer". 

Y seguimos sin aceras 

E S inútil : Desde hace años 
llevamos clamando en el desier
to, nadie nos oye, nadie nos ha
ce caso. Todo sigue igual pese 
a los muchos ruegos que desde 
estas columnas h e m o s hecho 
llamando la atención de los res
ponsables sobre el peligro de es
ta parte de Carlos de Azcárra-
ga, sin aceras. Como pueden 
ver ustedes, la gente sigue ca
minando por la calzada por la 
sencilla razón de que lo otro es 
tierra resbaladiza y embarrada 
por a l g u n o s sitios. Entonces 
cualquier conductor despistado 
puede llevarse por delante a un 
peatón. Por ejemplo, a ese que 
en primer plano aparece cu
briéndose con un paraguas. E l 
no quiere mojarse, trata de pre
servarse de la humedad... por
que es un peligro, pero sin em
bargo camina por la carretera 
tan rufo sin darse cuenta de que 
se está Jugando algo más que el 
bigote... en el caso de que el 
peatón tenga, que no se aprecia 

en la fotografía, bigote. Al que 
viene más atrás le sucede lo 
mismo, aunque ni siquiera se t a 
pa del agua. Y es que los veci
nos de esta zona están tan acos
tumbrados a sufrir, que les da 
Igual todo. 

Hace pocos días el subdirector 
general dé Carreteras nos decía 
que "quizá podría meterse en 
el proyecto de acceso a Lugo por 
la carretera de Meira esta ace
r a " . Pero no lo daba, ni mucho 
menos, por seguro. Por eso nos
otros creemos que sería bueno 
que el Ayuntamiento abordara 
de una vez esta cuestión, apli
cando las contribuciones espe
ciales que fuera preciso aplicar 
—si es que puede aplicarse a l 
guna—y resolviendo cuanto an
tes el problema. Y a ha habido 
que lamentar muchos acciden
tes, con frecuencia mortales. 
Vamos a ver si evitamos que l a 
sangría continúe. ¡Total, por 
unas aceras...! 

SUSCRIPCION A FAVOR DE "PABLITO" 
Recaudado en E L PROGRESO: 
Suma anterior, 65.200 pesetas. 
Tino Prados, 500 pesetas. Sr, Ri

cardo, 200 M.« I . C , 500. F . S., 
100. Francispo SancMmed, 100. L i 
brería Aguirre, 200. Un sacerdote, 
500. Higinio Gómez lllán, 1.000. 
Unos amigos, 1.000. Caja A. de L a 

Coruña y Lugo, 2.000. Anónimos, 
3.005, Viuda R. R., 200. Farmacia 
La Salud, 1.000. Primo Estoa Gu
tiérrez, de Riotorto, 200. Enio Sán
chez Díaz, de Riotorto, 100. Alo» 
jandro Gavín Porras, de Riotorto, 
100. 

Suma y sigue, 75.905 pesetas. 
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a o r o v i n c i a 
E L PROXIMO SABADO, HOMENAJE 

A DON JOSE YAfiEZ BASANTA 

Presidió, hasta finales de enero, la Asociación "Francisco Lanza" 
RIBADEO.— (De nuestro co

rresponsal, Juan de Caridad). 
L a Agrupación Cultural " F r a n 

cisco Lanza" , de nuestra ciudad 
rendirá el próximo sábado un ho
menaje a don José Yáñez Basan-
ta, presidente que fue de dicha 
Asociación, casi desde su funda
ción hasta fecha muy reciente 
en que se ha ausentado de Rá-
badeo. 

Consistirá en un acto cultural 
que tendrá lugar a las ocho y 
inedia de la tarde, en el local so
cial de la calle Clemente M. Pa 
sarán, 8 - 1.°, en el que ha rán uso 
de la palabra varias personas y 
en cuyo transcurso le sera entre
gada al señor Yáñez Basan ta una 
placa, como muestra de agrade
cimiento por su labor de estos 
años al frente de la Agrupación 
Cultural. Posteriormente, se ce
lebrará una cena, a la que pue
den asistir cuantas personas lo 
deseen, previa retirada de la co
rrespondiente tarjeta. 

Don José Yáñez Basanta fue 
coadjutor de la parroquia de 
Santa María del Campo, de R i -
badeo, desde el año 1968, hasta 
hace unos meses. Fue socio fun
dador de la Agrupación Cultu
ra l "Francisco Lanza", siendo 
decisiva su participación en el 
proceso de creación y afianza
miento de la sociedad, en unos 
años especiaDanente precarios y 
difíciles. 

Figuró como vicepresiciente de 
J a primera punta regidora y como 
presidente accidental, al poco 
tiempo de ser elegido. Presidió 
todas las juntas constituidas, has
ta el pasado treinta de enero, en 
que dimitió como consecuencia 
de trasladar su domicilio a " T e 
rra Chá", de donde es natural. 

E l señor Yáñez Basanta ejer
ció la docencia en el Colegio 
"Santo Tomás de Aquino". en el 
Instituto de Enseñanza Media, en 
el Centro de Formación Profesio
nal Agraria y, por último, en el 
Centro de Formación Proíesional 
de primero y segundo grado, ac
tualmente en funcionamiento. 

T A R I F A S 
Particularmente, tengo que con

fesarles que no me aclaro con la 
Telefónica. Reconozco mí inca
pacidad. Esta vez se tra 'a de las 
subidas de las tarifas. Acababa 
de leer la noticia de agencia, ase
gurando que el reajuste viene 
impuesto por el aumento de los 
costos y que solamente absorbe
r á im 42 por ciento de su Impor
te. Digo yo, que será para que la 

Compañía no pierda, pues, bas
tante desgracia tiene con ser 
siempre pobre. Menos mal, que 
le salvan l a buena Imagen que le 
dan las bonitas telefonistas del 
09 y del 07, que si no... Pues bien, 
aparece entonces en la Televisión 
el señor Allende, que parece que 
10 mismo sirve para un roto, que 
para un descosido, por lo visto, 
y con su aire de ejecutivo de "las 
Matildes" nos dice que de los 
18.000 millones de pesetas que au
menta rán los costos, la subida de 
tarifas absorberá 6.000 millones. 
E s decir, el 33,33 por ciento. Y 
se queda tan pancho, que de algo 
le habrá íervido la experiencia 
de la cultura en el campo, por
que echen números y verán como 
la diferencia entre lo que nos han 
dicho verbalmenie y pd- escrito 
supoie la bonita cantidad de 1.560 
millones, que no está nada mal, 
sin contar lo que se comen las 
"tragaperras" de las cabinas. 

Hay más. Uno, que tiene fami
lia numerosa y que debe echar 
sus cuentas para que la paga le 
llegue a fin de mes, quiso saber 
cuanto le repercutiría la subida 
anunciada. Compruebo el últi
mo recibo y ¡oh, sorpresa! resul
ta que no cuadra, con lo que lle
go a la conclusión de que la Te
lefónica no podrá subirme n i un 

L O R E N Z A N A 

CONCENTRACION P A R C E L A R I A 
LORENZANA. — (De nuestro 

corresponsal, A G R E L O ) . 
Correspondiente a las múltiples 

preguntas que ee formuian los 
vecinos de este término, me en
trevisté con el señor Fernández 
Palacios para poder adquirir da
tos sobre la marcha de la expre
sada concentración parcelaría, 
de la que he obtenido IA conse
cuencia siguiente: 

Como es sabido a primeros de 

F E R I A S 
HOY, E N MONFOBTE D E L E -

MOS Y MONDOÑEDO 
— * — 

Mañana, Puebla de San Julián 
y Castro de Carballedo 

Sobre la recogida de aguas de los tejados 
CHANTADA.— (De nuestro co

rresponsal, Alvaro Fernández). 
Recordarán nuestros lectores 

que hace un año, en concreto el 
quince de este mes, se produjo 
un desgraciado accidente de cir
culación, en la carretera L a Ou-
diña . Lal in , a su paso por la 
cercana parroquia de San Félix 
de Asma, vulgo Sanfiz, y que cos
tó la vida de los jóvenes María 
del Carmen Fernández y paulino 
Eyré Vázquez, de Chantada y Ma-
riz, respectivamente. 

E l aprecio y cariñoso recuerdo, 
sobre todo entre la juventud de 
l a comarca, tuvo ya su exponente 
en el masivo concurso al funeral 
de aniversario que por María del 
Carmen se celebró el sábado pa
sado, a las cinco de la tarde, en 
l a iglesia parroquial de Mariz. 

S O B R E L A RECOGIDA D E 
AGUAS D E LOS T E J A D O S 

Repetidas veces age me he roga
do que denuncie el estado cala
mitoso en que se encuentran mu
chas tuberías de recogida ae aguas 
de los tejados de la villa. ET paci
fico y sufrido transeúnte harto 

tiene ya con guarecerse, en tiem
po de lluvia, de la inclemencia 
de la misma, sin que además, ten
ga que sortear las destempladas 
duchas que azotan a muchas de 
nuestras aceras. Alguien, comen
tando tamaño desafuero, me de
cía que él protestaba contra es
tos públicos meantes, que si no 
ofenden a la general honestidad, 
si lo hacen al decoro y buen ver 
de nuestro pueblo. Me faJ!» tiem
po para adherirme a ta.> Juicio, 
aunque, como en tantas otras co
sas, me temo que el ansiado re
medio siga brillando por su au
sencia. 

Mareas para hoy en 
el Litoral Lucense 

(HORA D E L MERIDIANO D E 
G R E E N W I C H ) 

Horas Coeficientes 

1. a pleamar 10,2£ 
2. " pleamat 23.08 

36 
36 

noviembre del pasado año de 1967 
se hicieron las operaciones de 
vuelo. 

A primeros de este mes ha es
tado en ésta el personal afecto a 
los servicias de Topografía. Con 
ello, se ve que los trabajos siguen 
su curso normal. 

E l elevado valor que tiene la 
propiedad en este municipio; el 
gran número de parcelas existen
tes y la pequeña superficie que 
a t a ñ e a la mayoría, exigen un 
trabajo muy escrupuloso, ya que 
en la aplicación de las escalas en 
cuanto a sus porcentajes pueden 
perjudicar en más o en menos los 
cálculos de la superficie individual 
de las parcelas. E s decir, que el 
que tiene muchas y pequeñas 
parcelas puede perjudicarse en 
cuanto a la aplicación de los apa
ratos técnicos empleados por la 
técnica. Para evitar este mal es 
muy conveniente que por los re
presentantes legales de estas ope
raciones, y en especial el señor 
Fernández Palacios, adopten las 
medidas necesarias para que la 
escala de los planos sea ai UNO 
POR M I L . con lo cual los errores 
serán mínimos. 

S i los circunstancias lo permi
ten seguiremos informando al pú
blico sobre estos pormnnores, lo 
que hemos de agradecer al señor 
Fernández Palacios. 

VIDA MUNICIPAL 
• CASTRO DE REY 

Ha sido admitido para tomar par
te en la oposición restringida pa
ra cubrir en propiedad una plaza 
de conserje de los edificios Esco
lares, al único solicitante don Leo-
vigildo García Fernández. 

• CHANTADA 

De acuerdo con lo que dispone 
el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, 
nocivas y peligrosas, se abre un 
plazo de diez días hábiles de du
ración, sobre la solicitud de licen
cia municipal presentada por doña 
Josefina Aguiar Cadahia, para la 
apertura de un establo de ganado 
vacuno, capaz de trece reses, a em
plazar en la finca denominada 
"Aira" del lugar de Adá. 

SUSCRIPCION 

Pro-casa de Támara de Aneares 

duro. Mejor dicho, tendría que 
devolverme dinero. Mirando bien 
el recibo, llegué a creerme que 
me cobrarían por trimestres. Pero, 
no, estaba claro, el cobro eo bi
mensual. Después de lo de Gar
cía de Pablos es como para creer
se cualquier cosa... 

Vean que cuentas eché. Dividí 
por dos la cuenta de abonado, 
que es de 548 pesetas. E l resultado 
clavado: 274 pesetas, por mes. E n 
tonces, ¿cómo es posible que di
gan que sube de 118 a 178 pese
tas? Cavila, que te cavilarás, di 
en el objetivo. Claro... el dichoso 
supletorio, que tuve que instalar 
para escapar del barullo de los 
hijos, aunque a veces me sale el 
tiro por la culata, porque el más 
pequeño, que le gusta una enor
midad eso del " télelo", aparece 
por el medio para exhibir sus pre
cocidades lingüísticas. Pero, s i 
gamos con la aritmética E l a l 
quiler de los supletorios sube a 
65 pesetas, de las 52 que costaba. 
Efe decir, que si no hay más en
tresijos, 52 pesetas, de supletorio, 
más 118 pesetas de cuota de abo
nado, me tendría que dar un to
tal, al mes, de 170 pesetas, cuan
do me cobran 274. Quitando las 
cuatro pesetas, que pueden ser 
para propinas, ¿a quién le vengo 
pagando 100 pesetas, al mes, sin 
saberlo? 

E n la relación de donativos ayer 
hecha pública, sobresalía el de 
25.000 pesetas realizado por la 
Caja de Ahorros de L a Corufia y 
Lugo, que revela la atención que 
dicha Institución presta a cual
quier acción importante que se 
lleve a cabo en nuestra provin
cia. Y no nos sorprendió la r a 
pidez de la concesión de tal do
nativo --que no ha precisado ni 
ser solicitado— por cuanto uno 
de sus consejeros, don Benjamín 
Casal Vfla, ha comprobado per
sonalmente el estado de la ca-
sucha, sin división interior a l 
guna y chorreando agua por do
quier, en que vive Támara , sus 
otros cinco hermanos, sus padres 
y sus abuelos. 

Agradecemos tal donativo a. la 
Caja de Ahorros de L a Coruña y 
Lugo y estamos seguros que la 
Caja de Ahorros Provincial no se 
quedará a t rás en este mara thón 
de ayudas para lograr una sen
cilla casa, con cocina, habitacio-
xxxxxxxxxxxxr 

áltu 

nes y un moderno servicio 
llene de alegría a l a menci^f'f* 
familia de Degrada (CervantS? 
en plena Sierra de Pieos de A 
cares. ^ 

Y ahora vayamos con los 
mos donativos recibidos. 

Suma anterior, 84.350 peseta 
Librería Aguirre, 500; Doi01as' 

García, 1.000; Anónimo, 1«0; 4n-S 
nimo, 200; Anónimo, 500;' vd0' 
de Alvarez, 200; Anónimo, 
Anónimo, 500; Anónimo, JaJ! 
Manuel G . Miranda, 100; j . ! 
quez, 100; Anónimo, 800; M *" 
2.000. * **» 

Suma y sigue, 90.9.% ptsetm 
Hemos de señalar que m la re 

lación publicada en el día de ayer 
se omitió el de 500 pesetas reci-
bido de don Valentín Sexto, sienj 
pre en vanguardia de cuanto siú 
ponga hacer bien al prójimo' 
cantidad sin embargo, que habí» 
sido contabilizada y que por tan. 
to no hace modificar el suma y 
sigue. 

PUEBLA DE SAN JULIAN 

El domingo, elección de "Misses" 
y x x x x x x x T j a c 

Gran expectación reina entre 
nuestra juventud ante el anun
cio de que el próximo domingo, 
y en la Sala Avenida, se llevará 
a cabo un extraordinario baile 
en el que serán designadas los 
"Misses", que nos representarán 
en la elección de "Miss Galicia 
1978". Para este esperadr. baile 
ha sido contratado el famoso 
grupo músico-vocal "Max-2.000", 
que por toda l a zona hay enor
mes ansias de escuchar, ya que 
llega precedido de enorme fama. 

xxxxxxxxs 
Por otra parte si recordamos fes
tivales de años anteriores dentro 
de este certamen, es de suponer 
que resulte de gran vistosidad y 
altamente brillante, ya que siem
pre ha conseguido reunir a una 
importante cantidad de público, 
que de seguro dará un especial 
aspecto de fiesta a nuestra locali
dad en la tarde del próximo do
mingo. Interesa recordarles que 
se pondrán ómnibus desde Lugo 
y pueblos cercanos, como Sarria, 
Baralla y Láncara. 

S A N C I P R I A N 

Inquietud entre los marineros, 
por supresión del emisor "Lora" 

SAN C I P R I A N . — Armadores de 
pesca de bajura han celebrado 
una reunión en la Cofradía de 
Pescadores para tratar sobre la 
supresión del emisor denominado 
"Lora" , que les sirve como orien
tación para navegar por la zona 
del litoral lucense, especialmente 
en Estaca de Bares. 

Este emisor les sirve para orien
tarse hacia los caladeros de pesca 
para regresar a sus puertos. 

De suprimirse, los barcos de 

pesca de bajura, que carecen de 
personal técnico en náutica, no 
podrán alejarse de la costa. 

E n la reunión se acordó elevar 
un escrito haciendo constar su 
inquietud e invitar a que se su
men al mismo las Cofradías de 
Pescadores y la Asociación de 
Armadores, así como desplazar 
una comisión a Madrid para soli
citar la continuación del emisor 
ante la Dirección General de Pes
ca. 

CASTRO DE RIBERAS DE LEA 

Más de 8,5 millones de pesetas de venta 
en el último Mercado Comarcal Ganadero 

y las de raza frisona o lecheras 
entre setenta y cinco y ciento 
ocho mil pesetas; veintinueve fue* 
ron para abasto, cotizándose e»' 
tre veintiséis y cincuenta y nue
ve mil pesetas. Hubo menos ga
nado porcino que en otras edi
ciones, no obstante las cabezas 
vendidas fueron ochenta y w118, 
para recría entpe dos y cuatro 
mil doscientas .pesetas y cinco de 
ceba entre nueve y doce mil QW' 
i tientas pesstas. Los treinta S 
cinco corderos vendidos se paga
ron entre dos mil quinientas y 
cuatro mil quinientas pesetas. 

E l volumen global de ventas 
sobrepasó los ocho millones de 
pesetas. 

C A S T R O D E R I B E R A S D E 
L E A . — (De nuestro corresponsal. 
P. B A L A D O ) . 

Doscientas cuarenta y seis re
ses de vacuno, ciento quince de 
cerda y cuarenta y cinco de la 
nar, fueron las cabezas de ganado 
que entraron ayer, miércoles, en 
el recinto del Mercado Comarcal 
de Ganados de Castro de Riberas 
de Lea. E l ganado vendido fue el 
siguiente: noventa temeros de 
recría entre diez y veinticinco mil 
pesetas; setenta y una de carne 
entre treinta y cuatro y sesenta 
y dos mil pesetas, treinta y cinco 
vacas de vida, quince de la raza 
rubia y veinte de raza frisona, 
las primeras se cotizaron entre 
cuarenta y cinco y setenta y ocho 

I . C. 0. N. A. 
CANTIDADES POR 

" E N M A N O C O M U N " 

ENTREGA DISTINTAS 
TALAS EN MONTES 

E l pasado lunes, el ingeniero-jefe 
de ICONA en Lugo hizo entrega 
de 16.272 pesetas a las Juntas de 
Comunidad de Sobredo, Froxán, 
Castro de Pórtela y Vilar, todas 
pertenecientes al Ayuntamiento de 
Folgoso do Caurel, que les corres
pondían por cortes de madera afec
tada por el fuego, realizados en 
montes "en mano común" propie
dad de dichas comunidades. E l 
mencionado Ayuntamiento tendrá 

que invertir 9.763 pesetas en obra 
y servicios, en los citados lugare ' 

Por su parte, la Junta de Com"' 
nidad de Noeédo recibió tanibieP 
de ICONA 128.825 pesetas, por corj 
tes de madera realizados en 
monte "en mano común" de 
propiedad. Éa Ayuntamiento & 
Quiroga, deberá invertir en obra* 
y servicios para esa parroquia 
total de 77.295 pesetas. 
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L A P R O V I N C I A 
Una comisión de la Villa 

M U . MOCION DEL DIPUTADO D 
GOMEZ, SOBRE AYUDA A l BANCO DE SANGRE I 

Aunque parezca que ya no queda nada que hacer, fotográficamente 
hablando, con nuestra fortaleza, no es así. Cada día aparecen nue
vas panorámicas. E l castillo que identifica nuestra tierra, desde 

-hace muchos siglos, ofrece, con ei simple cambio de estación, una 
panorámica distinta A sus pies, esa iglesia parroquial, la de Ei 
Salvador, siempre vigía, rezumada de historia, ofrece un contraste 
granítico, y más cuando los tímidos copos de nieve le dan esa luz 
especial que da al ambienté el blanco elemento. Queda mucho que 
hacer en esa zona por la mano del hombre. Ese paraje, copa de la 
villa y comarca, se merece unas deferencias urbanísticas, que hasta 
nuestros días no supieron dársele. Toda esa zona hay que revitall* 
zarla, ayudarla al máximo. E l hombre, debe ser consecuente con su 
historia, especialmente cuando ésta le donó algo tan importante 
como una tierra hermosa y rica. En esa misma zona, debió ser, por 
eso de las alturas, donde se oteó el horizonte y se dijo "Aquí fun
daré la ciudad. Fuese Vilianueva de Sarria, Flavia, o Sarria, como 

ustedes quieran 

Nos va a coger el toro de nue
vo. Llega el verano y sin solucio
nar el acceso al Chanto. 

hace diversas gestiones en Madrid 
E l POLIGONO INDUSTRIAL PUDIERA ESTABLECERSE 

E N L A Z O N A D E R E T O T E 
SARRIA.— <De nuestro corres

ponsal, V T L L A R A B I D ) . 
Se ha desplazado ayer a Ma

drid una comisión en la que f i 
gura don Eugenio Quiroga Váz
quez, alcalde de la vil la; don An
tonio Díaz Fuentes, diputado de 
tJCD; don Amando Losaba Losa
da, secretario del Ayuntamiento 
y don Martín del Prado Balboa, 
representante de Caritas. 

Entre los diversos asuntos que 
llevan para tratar en la capital 
de la nación, figura el de la Re
sidencia de Ancianos, cuya ges
tión parece toma su recta" final. 

Hay también otros importantes 
asuntos relativos a la vida mu
nicipal que serán .gestionados. 
Suerte. 

E X P O S I C I O N 
Quedó inaugurada oficialmen

te la tercera exposición del ciclo 
Cultura 78, que está organizada 
por Melgas e Trasgos C I T , en co
laboración con la Caja de Aho
rros de L a Coruña y Lugo. 

Esta exposición dedicada a la 
talla en madera, es obra de Se
cundo Martínez Sesto, consta de 
unas treinta obras, aunque sola
mente catalogue 19 Las restan
tes están expuestas a medio ha
cer, esperando que antes del 27 
próximo, fecha de clausura, las 
tenga terminadas. Trabaja en el 
mismo salón de la exposición. 

No deja de ser esto una gran 
novedad que es bien recibida por 
el público asistente y que hará 
se repitan las visitas para i r vien
do el proceso de la obra en ma
nos del aptista. 

Mientras esto se expone al pú
blico, los organizadores ya an
dan confeccionando la cuarta ex
posición. 

V I S I T A D E S I G A L S A 
Les decíamos ayer que a la v i 

lla llegaban técnicos y directi
vos de Sigalsa. Hoy les podemoi 
adelantar que efectivamente, se 
van hacer los estudios pertinen
tes, qiiedándose a la espera de 
otra visita para la confección de 
cartografías y diversos planos. 

Los terrenos visitados por la 
comitiva compuesta por la comi
sión de vecinos, representantes 
de la Corporación y los respon
sables de Sigalsa fueron muchos, 
ai bien sobre el Morelle, Castro 
Eetote y Mato, van enfocados los 
primeros estudios. 

Sería, desde luego, algo muy 
importante el que Sarria y su co
marca consiguiese un polígono 
industrial. Serían muchas las me
joras de nuestra industria y quien 
sabe si alguna nueva vendría pa
ra estos terrenos que en su día se 
ofertasen en excelentes condicio
nes. -

Hemos visto qu^ los estudios se 
t a c e n muy concienzudamente, 
que interesa mucho que estos fu
turos puestos de trábalo se va
yan sobre la zona norte. E n l a 
sur ya hay Cementos del Noroes
te, que van paliando muy bien 
ía situación. Debemos tener muy 

cuenta que nuestra mano de 
^ r a es, en gran porcentaje, mix
ta, trabaja en la fábrica y atien
de su huerta, ganado, etc., 'etc. 

También se p i e n s a en que 
cuanto más abajo vayan dar las 
aguas residuales, me^or que me-
far, aunque este tipo dé instala
ciones cuentan con su correspon
diente depuración. También se 
"Usca la cercanía del feiTOcarril 
y los terrenos menos fértiles lle
gan las de ganar. 

En fin, que a la zona que le 
<aiga esta "bicoca" se verá trans-
íormada en pocos años, estamos 
Seguros de ello, como también de 
Que habrá más facilidades para 
Conseguir estos terrenos, de las 
Que muchos se creen. Y a saben 
J^s gentes de nuestra zona muy 
bien donde les aprieta el zapato, 
«enen muchos amigos, parientes 
* incluso hijos trabaiando por 
tsos mundos de Dios, precisa 
diente por eso nnr nr» d'snfrner 
(?p Puestos de trabajo en su tie-

Esperemos algunas fechas más 
a ver lo que pasa con esta im
portante gestión, que de antema
no, fue muy bien recibida por to
dos. 

LO QUE SE D I C E Y CO
MENTA 

Los organizadores de la velada 
de boxeo del próximo día 25, da
r án entradas de sillas de pista a 
los jugadores de la Sarriana gra
tis, si empatan o ganan el do
mingo en Carballlno. 

Buen gesto, sí señores. E n bre
ves fechas les daremos a conocer 
quiénes disputarán los combates 
de la velada. 

- i r -
Hay que reparar ese punto tan 

peligroso que hay Junto al puen
te de la carretera de Samos, a la 

, entrada a la villa. No compren
demos como hubo tanta suerte 
hasta la fecha. 

> - -íür -
Sin valla protectora en un 

punto del río tan peligroso, no 
está nada bien y menos a la sa
lida de una sala de fiestas. 

- * -
Ayuntamiento-Obras Públicas, 

O b r a s Públicas-Ayuntamiento. 
Ahí anda la cosa^ 

- -
Los colindantes, también tie

nen buena paciencia. 

En el pleno de la Diputación 
Provincial celebrado el pasa
do martes, el señor Pardo Gó
mez presentó la siguiente mo
ción, que será tenida en cuen
ta a la hora de confeccionar 
los próximos presupuestos. Di
ce asi: 

L a transfusión de sangre se ha 
convertido en los últimos años en 
un procedimiento terapéutico de 
primerísimo orden, no sólo para el 
tratamiento de las personas que 
han .tenido pérdidas sanguíneas si
no como terapéutica esencial de 
colapsados, quemados, caquécti
cos, cancerosos, etc. 

La demanda de donantes no sue
le ser adecuadamente atendida 
por las poblaciones y l a Adminis
tración dedica escasa atención a 
un tema tan vital. Con frecuen
cia falta en los Bancos suficiente 
cantidad de sangre y sobre todo 
la dé determinadas característi
cas. 

En estos Bancos su organización 
exige una vigilancia cuidadosa de 
los donantes y un personal eficien
te y preparado para mantenerlos 
en correcto funcionamiento como 
corresponde a su ̂ elevada misión. 

Nunca se ha planificado en Es
paña seriamente esta cuestión y 
solamente hace unos años las Her
mandades de Donantes de la Segu
ridad Social han dado impulso se
rio a tan transcendental labor con 
la colaboración del Instituto Nacio
nal de Previsión. 

En el momento actual existe en 
Lugo el Banco de la Hermandad 
con mucho movimiento y el de la 
Jefatura Provincial de ¿sanidad en 
trance de extinción. 

Como quiera que este Banco de 
la Hermandad de Donantes es el 
llamado a ser el único en la pro
vincia consideramos que todos los 
organismos provinciales y locales 
y principalmente la Diputación tie
nen el deber de prestarse a apo
yar e Intensificar el desarrollo del 
mismo, puesto que la sangre que 

El sábado, 

en él se encuentra, no es solamen* 
te para el uso de los Hospitales 
propios, sino de todos los Centros, 
como ha venido ocurriendo hasta' 
ahora; salvo alguna que otra ex
cepción por falta de sangre o de 
personal disponible. 

En estos Instantes la situación 
es la siguiente: 

Banco en funcionamiento con fi
nanciación a cargo de la Seguri
dad Social y locales cedidos por 
la Residencia Sanitaria. 

Necesidades: 
1. °) Equipo móvil para extrac

ciones por la provincia. 
2. °) Personal para realizar esta 

labor y para atender a los donan
tes que acuden al Banco diaria
mente. 

3. °) Intensificación de una cam
paña a través de los medios de di
fusión para concienciar a la po
blación de sus deberes en la do
nación de la sangre. 

Y a se les alcanza a Vds. que es
tas necesidades que hoy tiene el 
Banco de Sangre no están satis
fechas por la falta de medios ma
teriales. 

Y es por esto que, conociendo 
como conozco las angustias y las 
horas dramáticas que se viven 
cuando un paciente necesita san
gre y no la hay, traigo hoy aquí 
este tema para pedirles a Vds. un 
voto favorable a mi propuesta de 
ayuda a esta Hermandad haciendo 
figurar en el próximo presupuesto 
la cantidad de 3.000.000 de pesetas 
como participación de la Diputa
ción Provincial en tan honrosa ta
rea y cuyo funcionamiento correc
to y sin baches tanto dignifica a to
dos los habitantes de la provincia. 

En LAGO (Jove), comercio 
de D. Albino Barro Peña. 

D. José luis Fernández Ortiz 
¿PARA CUANDO EL MERCADO COMARCAL GANADERO? 

directo 
linea 

• color 
¡. A. PRIMO DE mm, V. 

M O N F O R T E D E L E M O S . - ( D e 
nuestra Corresponsalía). 

E l próximo día 18, sábado, ten
drá lugar el anunciado homenaje 
que un grupo de amigos van a tri
butar a, don José Fernández Ortiz, 
registrador de la Propiedad, con 
motivo de su reciente traslado. 

Las personas interesadas en asis
tir a este acto, podrán retirar sus 
tarjetas en el ambigú del Casino 
Ateneo o en el Restaurante Río, 
en el día de hoy. 

R E U N I O N E S 
Nuevas reuniones va a celebrar

se en relación con el tema ya co
nocido de la posible fusión de las 
Sociedades. 

A estas reuniones asistirán re
presentantes de todas las socieda
des recreativas. 

C U R S I L L O S 
Cursos de Ebanistería y Albañi-

lería organizados por el S E A F -
PPO del Ministerio de Trabajo, 
van a celebrarse en Monforte, con 
fechas de iniciación el 27 de febre
ro y el 15 de marzo, respectiva
mente. 

E n la Oficina de Empleo de este 
organismo, Roberto Baamonde, 37, 
pueden informarse y en su caso 
inscribirse los interesados 

TAMPOCO S E V E B I E N 
L A T E L E V I S I O N POR 
E L N U E V O SISTEMA 

Y a que nos han obligado por la 
brava a adoptar el nuevo sistema 
de Televisión de la Cabeza da Me-
da, por lo menos que la calidad sea 
buena. 

Lo decimos porque muchos usua
rios parecen haber observado una 
baja sensible en la calidad de la 
señal. Lo que pueden ser falsas 
apreciaciones, o verdades como pu
ños. L a verdad es que a mi tam
bién me parece que se ve peor 
desde hace algunos días. . 

V E L O C I D A D E S 
Monforte cuenta con diversas 

calles estrechas, sin aceras, conce
bidas para el paso y no para la 

realidad actual del tráfico, que ca
da día son escenario de velocidades 
que si bien no serían peligrosas en 
circunstancias normales, aquí re
sultan temerarias. 

Parece increíble como nunca hay 
atropellos de peatones en estos 
puntos negros de la población. 

Las sanciones que se imponen 
en la ciudad se reducen casi exclu. 
sivamente a los estacionamientos. 
Si usted deja el coche incorrecta
mente estacionado, será fácil que 
se encuentre a la vuelta con el pa-
pelito. No obstante puede circular 
por la ciudad a cien kilómetros por 
hora sin que nadie le diga nada. 
Es como si el «código especial 
monfortino» tuviera un artículo 
único. 

Y no digamos nada de las proxi
midades de los » centros escolares, 
todos ellos enclavados en núcleos 
de gran circulación como la calle 

Carreteras 

S O L O E L P O Y O 

PRECISA CADENAS 
Según nota que nos envía la 

Jefatura Provincial de Carrete
ras el estado de los puertos de 
montaña es el siguiente: 

C. C. 630 Pravia a Lugo, Puer
to de E l Acebo, entre Ponsagra-
da y límite Asturias, abierto. 

C. C. 640 Vivero a,Betanzos, A l 
to de L a Gañidoira, kilómetros 
26 al 35, abierto. 

LU-723 Ambagmestas a Puen
tes de Gatín, Puerto de E l Pór
telo, kilómetros 13 al 16, abierto. 

Es necesario el uso de cadenas 
^n la LU-634 Samos a Piedrafita, 
Puerto del Poyo, entre Triacaste-
% y Piedrafita, kilómetros 30 al 
42, 

de L a Coruña, Calvo Sotelo, etc. 
Mejor sería viajar en autobús, 

así no habría tantos problemas. 
Por cierto que, mientras siguen 

los rumores —nada más que eso 
por el momento— sobre la supues
ta crisis de los autobuses, éstos han 
seguido circulando. 

POCAS P E S E T A S 
Lo que al parecer no circulan 

son las peset illas y los duros, espe
cialmente las primeras, pues se 
afirma en los sectores del comer
cio en donde se utiliza la calderi
lla que las pesetillas escasean y los 
duros también, así como que las 
pesetas antiguas que tienen en una 
de sus caras un «1», se pagan muy 
por encima de su valor facial... 

A ver̂  si es un pretexto para que 
algunas máquinas expendedoras de 
tabaco nunca devuelvan las peseti
llas de cambio, y cobrar por el pa
quete las veinte pesetas redondas. 

Pues pensamos nosotros que si 
la crisis de pesetillas puede ser 
cierta, todavía es peor la crisis ds 
billetes verdes, que esos si que es
casean, vive Dios. 

Mientras tanto muchos artículos 
han subido, basados sin duda en 
los aumentos salariales, que én mu
chos casos no se han cobrado to
davía. 

PEQUEÑAS COSAS D E 
M O N F O R T E 

—¿Cuándo se pone en marcha 
el Mercado Ganadero? 

— oOo — 
Calle es el espacio público, des

tinado a almacenar toda clase do 
materiales particulares. Y a veces 
también sirve para que circulen los 
peatones. 

— oOo — 
E n la Plaza de España aún hay 

un viejo letrero que dice «TELE
FONO» señalando una dirección 
concreta. Será para que ante las 
subidas telefónicas hagamo'? acto 
de humildad y recordemos contri
tos cuando casi nadie tenía te
léfono. 
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L A P R O V I N C I A 

ÜN E S C U D O I M P R O C E D E N T E 

Fijados los nuevos precios del vino 

para mayoristas y envasadores 

Es bien sabido q«e la Tao grie
ga, además de su expresión alfa
bética, simbolizó, por su forma 
de martillo, las armas empleadas 
en las guerras espartanas. Mucho 
después, la iglesia católica apro
piándose de este simbolismo lo 
ainpliarría a las armas espiritua 
les, a las volitivas armas más de 
defensa contra los tres pecados 
capitales. 

Así se explica que San Antonio 
Abad, terriblemente asediado por 
las malas tentaciones aún en sus 
etapas de anacoreta, se acogiese a 
la Tao en un sentido de antisa
tánico vade retro, aunque, bien 
mirado, no lo acredite palmaria
mente su iconografía, más pródi
ga en imágenes sin la Tao que 
con ella. Contemplemos, si no, su 
transida figura en el maravilloso 
cuadro de Velázquez en el Museo 
del Prado. 

Pero en l a exposición Ars Mé
dica cuyos 134 grabados origina
les abarcan desde el siglo X V has
ta el X I X (Mantegna, Durero, 
Bembrandt, Gautier y Goya des
collando entre los maestros) pue
den admirarse en la Fundación 
Juan . Maroh durante el febrero 
que corre (exposición inaugura
da con donosa y documentada 
conferencia del doctor García Sa-
bell, presidente de la Real Aca
demia Gallega) San Antonio 
Abad, a l que quizá sus propias la 
cerias adiestraron en el curande
rismo, obtenta l a Tao eu un gra
bado del alemán Jehanne*? Welch-
tl 'n (1490-1530) el cual define con 
plástica elocuencia la devoción 
que en su siglo I I I después del 
Cristo empezó a Inspirar e' santo 
que, a imitación del de \si& con el 
lobo, podríamos, sin propósito de 
irreverencia denominar del her
mano cerdo. 

Pues bien; nosotros vamos a 
brincar sobre cuatro siglos al fin 
de establecer una connotación en
tre la Tao antoniana y la del ac
tual escudo de Monforte de he
mos. E n este propósito nos val
dremos de algunos hitos históri
cos de los muchos que p o d r í a l o s 
aportar si no lo desaconsefase la 
excesiva dimensión en un Sim
ple trabajo periodístico. 

E l I I conde de Lemos, don Ro
drigo Enriquez Osorio, guardó, 
como católico y como cruzado, 
profunda veneración hacíe el san
to abad, tanta que en 1503 dis
puso la erección de un convento en 
su memoria, señalando para su 
emplazamiento una llanada en 
Monforte desde entonces denomi
nada Campo de San Antonio vigía 
(anterior en un siglo a la total
mente construida en piedra gra
nítica y mucho más alta y ga
llarda) teniendo en su entorno 
una recia barbasana de sillarejo. 
Dispuso para faldeo de los mira
dores de la barbacana, asi como 
para cerco de la puerta de entra
da a la torre, bloques de cante
r ía en que prodigar unas Taos 
grabadas a cincel, hoy subsisten
tes. 

Mucre don Rodrigo apenas in i 
ciada la edificación del convento, 
que prosigue su joven hija Bea
triz. Pese a que ésta és muy vie
j a cuando también fallece, la 
obra no adelantará gran cosa. Se 
atravesaban tiempos difíciles en 
los tratos con alarifes y canteros, 
motivos de prolongadas interrup
ciones en aquélla. A doña Bea
triz sucedió su primogénito don 
Pedro de Castro, obispo de Sala
manca, el que confirma clara ta
cañería en familia tan pudiente, 
pues tampoco con el mitrado 
avanzó el convento lo deseable. 
Eso sí, las piedras, fieles, aunque 
remolonas, al mandato del funda 
atención especial borren asi las 
cosas hasta que avanzado él siglo 
X V I , el cardenal Rodrigo de Cas
tro, hermano del V Conde de 
Lemos, sufraga el templo del ce
nobio y da remate de las celdas 
de los frailes franciscanos que pa
sarían a probarlo. 

Pero como en el mundo católico, 
mundo al fin, se produjeran mu
danzas, una de ellas la de que, a 
partir del siglo X I I I . el san tito lis
boeta también crismado Antonio, 

que por capricho del mar encres
pado llegara, sin pretenderlo, a 
italianas tierras de Padua don
de inicia un crescendo de mila
gros que asombran a l orbe cris
tiano, gradualmente atrae para 
devoción antes dedicada a su ho
mónimo el Abad, los franciscanos 
entran en Monforte fervorosamen
te comprometidos en esta muta
ción y encaraman a l de Padua 
en el altar mayor de la iglesia. E l 
pueblo asume, sin reparos, la ad
vocación correspondiente al mila
grero santito que, menos la vida, 
puede hacer recuperable todo lo 
que se pierde. 

A pesar de tamañas facultades 
del patrón, no le esperaba buena 
suerte, a l a santa casa. Siempre 
adoleeente de penurias en su eco
nomía, su construcción no se ter
minó hasta el siglo X V H I . Y lo 
hizo con menos de otra centuria 
de vida por delante, pues tras su
frir las depredaciones de la fran
cesada vino Mendizábal con su ley 
de desamortización de los bienes 
religiosos y en 1837 --tristes y hu
mildes huellas de sandalias en 
retirada-- los franciscanos aban
donaron el convento. 

Después de l a rapiña ciudada
na se encargó de destruirlo inte
gralmente, adueñándose de imá
genes, objetos y piedras. De entre 
éstas una, interesantísima, provi
dencialmente no rodaba, apare
ció en 1924 al ser removidos te
rrenos sobre los que el convento se 
asentara. E n ella está cincelada 
una Tao con la originalidad de 
que, en vez de escueta, aparece or
lada de dos ramas de laurci entre
cruzadas en sus tallos. Muy ero
sionada l a parte inferior, n i es 
posible leer cabalmente un núme
ro allí grabado. Pero, si, sus dos 
primeras cifras: Un "uno" y un 
"siete". AI considerar que acucia
do por su prurito progresista el 
siglo X V I I I empezaba a desechar 
los signos romanos en muchas de 
sus grafías conmemorativa^, para 
nosotros la piedra no ofrece du
das: Obediente a expresa dispo
sición escritura! del fundador, lo 
que en ella consta bajo la Tao es 
la fecha en que l a construcción 
del convento fue definitivamente 
concluida. 

Monforte sancionó la piedra 
desenterrada como "el más bello 
escudo de la ciudad hasta enton
ces jamás contemplado" y el a l -

' calde, don Antonio Daca), velando 
por su conservación ordenó em
potrarla en el Puente de la Vi r 
gen. Inexistente entonces el ba
rrio del Morín, este puente mar
caba el acceso a la ciudad por la 
vía procedente de la capital de 
la provincia. Monforte al sur de 
ésta, el escudo pasó a ser como 
cordiales bienvenida y despedida 
proyectadas hasta el Cantábrico. 

E n la actualidad Obras Públicas 
ensancha esta vía y retranquea 
los petriles del puente. Nosotros 
estamos abogando por et mante
nimiento de la piedra en el mis
mo lugar, pues prevalezca o no 
la Tao cómo escudo de Monfor
te (tema que simplificaremos se
guidamente) la piedra conserva
rá, históricamente, innegable sig
nificación localista. E n este em
peño nos secunda, y vaya, por 
ello, nuestra gratitud, el corres
ponsal de E L P R O G R E S O , cuyos 
méritos nos abstenemos de enal
tecer en su propio lar periodísti
co, 

Y vamos a la cuestión de que 
la Tao "prevalezca o no" como 
escudo de Monforte. Cuando, de 
niños, preguntábamos a nuestros 
padres (a los telítimos, en casa, 
y a los escolapios, en el colegio) 
qué representaba la "te" solita
ria y sosa del escudo monfortino, 
nos contestaban que era la Tao 
emblemática de unos señores muy 
cristianos y muy guerreros histó
ricamente conocidos por los Tem
plarios. 

Pero al irnos haciendo mayores 
fuimos tomando conciencia de 
que ni Monforte ni sus célebres 
condes tuvieran nunca nada que 
ver con los Templarios, como no 
fuese en la romántica mente de 
G i l Carrasco para entramar su 

novela E l señor de Bembibre, en 
la que éste, por cuestión de fa l 
das, se lía en guerra con un L e 
mos imaginario, cuyos episodios 
culminantes son las batallas de 
Cornatel y Tordehumos. Recono
cemos que novela tan divulgada 
contribuyó a robustecer la falta 
teoría de la efectividad templaría 
en Monforte. 

Sin perdernos en más antece
dentes, remontándonos no más 
que a 1866 vemos como don José 
Vil la-Amil y Castro en su Cróni
ca General de España (la más au
torizada publicación histórica de 
la época) describe el escudo de 
Monforte: "Tiene por armas esta 
villa un castillo sobre un monte 
peñascoso y en la orla Mon-for
te". 

¿Por qué después l a Tao? Esto 
entra en lo pintoresco y vamos a 
ello: E n 1855 (veinte años tras
curridos desde el escudo que aca
bamos de reseñar) Alfonso X I I 
asciende a Monforte de vi l la a 
Ciudad. Con tal motivo l a ale
gría se desborda en todos los es
tamentos locales y muy especial
mente en su regiduría municipal. 
Tuvimos en la mano el acta de 
la sesión del Consejo en 22 de 
marzo de dicho año, pregonante 
de la euforia que la innovación 

produjo. Aunque nuestra hipóte
sis no la confirme dicha acta n i 
ninguna de las inmediatas pos
teriores que con la mayor meti
culosidad hemos revisado en busca 
de justificación del cambio de es
cudo, se nos antoja segura la pe
rorata de algún edil con ínfulas de 

La Delegación Provincial 
de Agricultura nos remite la 
siguiente nota de la Subdi-
rección General de Coordi
nación y Programas da ese 
ministerio, sobre el precio 
del vino para envasadores y 
mayoristas: 

"Durante eL mes de febrero los 
envasadores y mayoristas de vino, 
integrados en la correspondiente 
agrupación, adquirirán la totalidad 

del vino que les sea ofertado por 
los productores a los siguientes 
precios: 

Vino blanco, 150 Ptas. Hg. 
Vino tinto, 230 Ptas. Hg. 
(Los precios anteriores son 

dia indicativa). 
Las Delegaciones de Agricultu. 

ra cuidarán del cumplimiento del 
anterior compromiso y viabilizarán 
en forma eficaz los necesarios con-
tactos entre productores y compra^ 
dores". 

erudito: "Esta efemérides obliga 
a l cambio de nuestro escudo, pa
recidísimo al de otras muchas ciu
dades. E n busca de mayor origina
lidad, quiero que recordéis a los 
famosos Templarios profusamente 
representados en las piedras in 
victas de nuestro castillo. Por eso 
la Tao de ellos, resplandeciente 
de honor y valor, es las que- os 
proponga para un indispensable 
nuevo escudo de nuestro amado 
Monforte". (Entonces, y aún mu
cho tiempo después, el topónimo 
era Monforte a secas. E n otra oca
sión expondremos porque adivi
no en Monforte de Lemos). 

Grandes aplausos y el secretario 
que con el jolgorio, para torturar 
ahora nuestra curiosidad, no se 
ocupa de la constancia en acta de 
los pormenores relativos a tan 
importante determinación. Del 
pendón morado que encabeza des
files y solemnidades (ignoramos 
asimismo la razón del color) se 
cuelga una gran placa de metal 
dorado con la Tao y el edificio 
consistorial, chato de alero, es 
coronado con un gran frontón 
triangular en cuyo centro luce 
también la Tao. 

Pero como hoy la gente afina en 
Historia, en Heráldica y en todo, 
un grupo de monfortinos, del que 
participamos, exterioriza su dis
conformidad con la Tao y muta* 

mutandis, aspira a la rehabilita, 
ción del legítimo escudo local. 
Personas de marcada significación 
oficial alientan comprensivamen
te nuestra aspiración, tanto más 
justa cuanto que acomodada a la 
actual toponimia lemista y al re. 
conocimiento de que la Tao asu. 
mió cierta institucionalidad en 
sus noventa y dos años operan, 
te. 

Por eso el grupo perfiló idea de 
un escudo sometido a la autoridad 
de un monfortino por muchos 
conceptos idóneos: E l ilustre he-
raldista y secretario perpetuo de 
la Real Academia de la Historia 
don Dalmiro de la Válgoma. Des-
contado que n i aún las personas 
de cultura extensa tienen porque 
entender en materia de especula-
ción tan minoritaria como es la 
heráldica, explicaremos el escudo 
prescindiendo de términos priva
tivos para que todo el mundo en
tienda: Escudo cortado con la mi
tad inferior partida en dos trozos 
de igual dimensión. Arriba, monte 
y torre del escudo legitimo. Deba
jo, los seis discos de las armas de 
los Lemos a la derecha, y, a la 
izquierda, una Tao. E n puridad 
tampoco se pierde nada con seguir 
honrando a l santo varón del co
chinillo. 

M. Hermida Balado 

é C A J A D E A H O R R O S 
PROVINCIAL DE LUGO 

ANUNCIO DEL SORTEO PARA LA DESIGNA 
CION DE COMPROMISARIOS 

La Caja de Ahorros Provincial de Lugo, de acuerdo con sus Estatutos y el Re 
glamento Provisional del Procedimiento Regulador del Sistema de Designaciones y 
Elecciones de los Organos de Gobierno, redactados con arregio a las disposiciones 
del Real Decreto 2290/1977, de 27 de agosto y aprobados por el Ministerio de 
Economía, por medio de la presente hace saber a sus impositores lo sigyiente: 

1. °) El día 8 de marzo de 1978, a las 17 horas, se celebrará en la Oficina 
Principal de la Institución, calle Montevideo, n.0 6 de Lugo, ante Notario, el sorteo 
para la designación de Compromisarios entre los impositores de la Entidad que fi
guran en las correspondientes listas de impositores. 

2. °) Dicho sorteo tendrá carácter público para los impositores de la Entidad. 

3. °) Serán designados 600 Compromisarios titulares y 600 Compromisarios su
plentes, mediante sorteo ante Notario, entre los impositores de las respectivas Su
cursales, en número proporcional al número de cuentas de cada una. 

4. °) se advierte a los posibles titulares de cuentas de Ahorro - Infantil, mayores de 
edad en la actualidad, que pueden convertir tales libretas en otras de Ahorro - Ordina
rio, al objeto de poder participar en el Sorteo, entendiéndose que si en el plazo 
de cinco días, a contar del siguiente de la publicación de este anuncio, no hicie
ren uso de esta facultad, renuncian a participar én el mismo. 

5. °) Se advierte, asimismo, a los titulares de cuentas conjuntas o indistintas 
que se considerará como único impositór a los efectos del Sorteo, ai titular idóneo 
que figure en primer lugar, salvo que los titulares designen de entre si a otro de 
ellos, en el plazo de cinco días a contar desde el siguiente de la publicación de 
este anuncio. 

6. °) Las listas de impositores están a disposición de los que acrediten osten
tar las condiciones de idoneidad para acceder al cargo de Compromisario, en la Sede 
Central de la Entidad, calle Juan Montes, 2 - 4 - 1 . ° , y en las respectivas Oficinas, 
a fin de que puedan comprobarlas y, en su caso, formular las reclamaciones e im
pugnaciones que consideren pertinentes, mediante escrito dingido a ta Comisión 
Electoral, que ha de presentarse en ta Oficina en cuya lista se haya observado la 
deficiencia o en la Sede Central, en el plazo de tres días a contar desde el si
guiente a la publicación de este anuncio. 

En Lugo, a 14 de febrero de 1978 

EL PRESIDENTE 

i 
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Datos del último trimestre üe 1977 Intensa actividad bancaria en 1977 
§ la banca aumentó sus recursos ajenos en más del 18 por ciento EL PARO AUMENTO EN MAS 

DE UN SIETE POR CIENTO 
M A D R I D . — ( M U L T I P R E S S ) . — 

j5l pasado año se ha caracterizado, 
en el terreno económico, por una 
intensa actividad del sector ban-
cario, que, a pesar de los grandes 
lamentos de crisis, há cerrado el 
ejercicio con un aumento de más 
¿el dieciocho por ciento en sus 
recursos ajenos (acreedores y bo-

nos de caja) respecto al año ante
rior. A lo largo de los doce me
ses de 1977 y de las pocas sema
nas de 1978 que han transcurrido, 
se han sucedido una larga serie de 
noticias de este sector, con varios 
cambios en el «ranking» bancario 
e importantes reuniones al más al
to nivel. 

Este año 
txzxxi 

M 

los días 2 de abril y 1 de octubre 

Y TENDRA EFECTO A LAS DOS Y A LAS 
TRES HORAS DE LOS INDICADOS DIAS 

TcyxxrryYTTTTjH 
MADRID, 15.— (EFE)—Según lo acordado por la comisión de sub

secretarios, en la reunión que celebran actualmente, previa al pró
ximo Consejo de Ministros, el reajuste en el horario se efectuará 
éste año en los días dos de abril y primero de octubre, según fuentes 
próximas a la Presidencia del Gobierno. 

Esta medida, tendente al ahorro de energía eíéctrica, con mayor 
aprovechamiento de la luz solar, tendrá efecto a las dos y a las tres 
horas de los indicados días, en las que serán adelantados o retrasados 
todos los relojes en sesenta minutos. 

Durante cuatro horas 

artorell y 
Sánchez de León con CCOO y UGT 
# Las centrales se oponen al decreto ley sobre 

recaudación de cuotas de la Seguridad Social 
MADRID, 15.—(EFE) Comisio

nes Obreras y UGT se oponen a la 
aplicación del Decreto Ley sobre 
recaudación de cuotas de la Segu
ridad Social, según han manifes
tado sus dirigentes a la salida de 
una entrevista que han mantenido 
con el vicepresidente tercero del 
Gobierno, Abril Martorel, y con el 
ministro de Sanidad, Sánchez de 
León. 

Durante la entrevista, que se pro
longó por espacio de cuatro ho
ras, en Castellana 3, los dirigentes 
sindicales manifestaron que se 
oponían a la aplicación del Decre
to del 24 de enero último dado 
que, en las grandes empresas, don
de se establece un aumento de 
más del 18 por ciento autorizado 
en los acuerdos de La Moncloa, se 
quiere cargar esta diferencia de
duciéndola del 22̂  por ciento de 
aumento salarial contenido en los 
mismos acuerdos. 

A causa de los problemas sur
gidos con motivo de la aplicación 
de este Decreto, no se ha firma
do el convenio de HUNOSA y se 
encuentran sin homologar diversos 
convenios. 

Tanto el líder de Comisiones 
Obreras, Nicolás Sartorius, como 
el secretario general de UGT, Ni
colás Redondo, manifestaron que, 
puesto que el Gobierno les convo
caba cuando preveía que se podían 
producir situaciones conflictivas, 
como en esta ocasión, ellos habían 
expuesto la necesidad de que se 
incluyeran como temas de reunio
nes sucesivas los del patrimonio 
sindical, pensiones, amnistía, paro, 
aumento de los precios, flexibiliza-
ción de plantillas y código de los 
trabajadores 

Mañana, a las diez, continuarán 
las reuniones para seguir la dis
cusión de esto^ temas. 

CONSTITUIDA LA ASOCIACION DE 
EDITORES DE DIARIOS ESPAÑOLES 
• Está integrada por 73 empresas 

: MADRID, 15. — ( E F E ) . — Los 
órganos de gobierno de le Asocia
ción de Editores de Diarios Espa
ñoles, formada por 73 empresas 
que editan la totalidad; de los pe
riódicos diarios privados, han 
quedado constituidos hoy. 

Los fines de la Asociación son 
ta defensa de la libertad de Pren-
^ y, en especial, la independen
cia ideológica y económica de las 
empresas informativas como sos
tén indispensable de aquélla, asi 
como la gestión y defensa de los 
intereses profesionales y" econó' 
^icos de sus asociados. 

L a Asociación estará dirigida 
Por una junta directiva, que se 
impone de un presidente, dos 
Vicepresidentes, un secretario ge
neral ejecutivo, un secretarlo y 
^ c e vocales. 
. Han resultado elegidos: presi
dente, Luis Bergareche Meuri 
*"E1 Correo Etepafijol-Eá Pueblo 
Vasco"); vicepreiSidente primero, 

^ wsé María Porctoles de Sangenis 
v ' E l Noticiero Universal"): vice
presidente segundo, Santlego Rey 
gernández Latorre ( " L a Voz de 
«a l i c i a" ) ; secretario general eje^ 
cutivo, Pedro Crespo de Lara 
ÍL,1 n f ormaciones " ) ; secretorio, ^aximo Garrld0 («E1 Impar. 
cial") . 

Como vocales, resultaron elegi

do® Pérnando Altes Villanueve 
r"El Norte de Cast i l la") ; José 
E . Amado de Lema ( " L a Voz de 
Asturias"); Javier Babianc Her
nández í"EÍ P a i s " ) ; Javier Godó 
Muntañola ( " L a Vanguardia"); 
Juan Manuel Gonzáiez-Ubeda 
( " A B C " ) ; José Joly Hohr ( "Dia 
rio de Cádiz") ; José Luis Outei-
riño Rodríguez ( " L a Región") ; 
Enrique Reyna Gandía ("Las 
Provincias"); J a i m e Vilalta 
( " A v u i " ) ; Mariano Rioja y Fer
nández de Mesa ( " Y a * ' ) ; Antonio 
Ruiz Romero ("Diario de Mallor
c a " ) ; Ramón Sala Balust ( " L a 
Gaceta del Norte"); y Femando 
de Yarza y García ("Heraldo de 
Aragón") . 

L a Asociación . nace en unos 
momentos especialmente graves 
para los periódicos españoles, 
aquejados de una crisis económica 
de compleja naturaleza. Los re
presentantes de la Asociación se 
disponen a presentar al Gobierno 
un conjunto de medidas relativas 
al precio del papel-prensa, a la 
distribución, a la renovación tec
nológica, a l mercado pubJJcitario, 
al régimen fiscal, franquicias, 
etcétera; respaldado por los regí
menes de protección a ¡a Prensa 
que están vigentes en ios países 
de Europa Occidental. 

En efecto, los últimos datos fa
cilitados por el Consejo Superior 
Bancario dan una cifra total de 
recursos ajenos de cuatro billones, 
novecientos mil millones de pese
tas, que supone un aumento del 
dieciocho por ciento respecto al 
año anterior. Se puede deducir tam
bién que estos datos definitivos el 
«ranking» actual de las entidades 
bancarias, después de los cambios 
del año. 

ABSORCIONES Y COM
P R A S 

Comenzó el año con el lideraz-
go del Banco Español de Crédito 
en la tabla de la banca española, 
pero surgió la noticia de que el 
Banco Central absorbía al Ibérico, 
pasando así al primer lugar de la 
clasificación. Las primeras reaccio
nes fueron de tranquilidad. Pero 
a las pocas semanas el señor Sainz 
de Vicuña informaba a la opinión 
pública de que su banco (Banesto) 
recuperaba el liderazgo, ál absor
ber a una de las entidades media
nas: el Banco Coca. De esta ma
nera la clasificación volvía a su si
tuación inicial, con la que se ha 
cerrado el ejercicio: Banesto (con 
625.376 millones de acreedores). 
Central (597.518), Hispano Ameri
cano (520.435), Bilbao (410.156) 
Vizcaya (311.255), S a n t a n d e r 
(285.769) y Popular (con unos re
cursos ajenos de 203.574 millones 
de pesetas). 

E l «holding» de empresas R U -
MASA también ya ha sido noticia a 
lo largo del año en el terreno ban
cario. L a venta del Banqo de To
ledo del grupo M P I y la posterior 
propuesta de devolución por, parte 
de ésta ha. estado dentro de la tó
nica de problemas de los bancos 
pequeños en 1977. Y en la misma 
línea hay que situar los rumores 
de compra del Banco Cantábrico 
por parte del de Santander. 

E L BANCO D E N A V A 
R R A Y E L «HOSPITAL 
D E BANCOS» 

Y a en 1978 cayó la bomba: E l 
Banco de España intervenía el de 
Navarra. E n los círculos bancarios 
se sabía que la razón de esta in
tervención era la mala gestión («se 
ha cercenado la rama podrida del 
árbol», dijo un dirigente de la ban
ca. Se descubrió entonces que R U -
MASA quería comprar esta enti
dad y que j a propuesta había sido 
rechazada áhte la intervención del 
Banco de España. 

Inmediatamente apareció una 
nueva figura en el panorama: E l 
llamado «Hospital de Bancos», que 
no es otra cosa que una sociedad 
de la que forman parte, además 
del Banco de España, casi todas 
las entidades del país, y que tie
ne como misión la compra de pe
queñas sociedades del sector a pun
to de hundirse, para impedir un 
posible cierre en cadena de muchos 
bancos pequeños. 

Esta importante sociedad se ha 
llevado a cabo a través de la Aso
ciación Española de la Banca 
( A E B ) , antigua A S O B A N , que 
también ha sido noticia durante el 
año, al celebrar sus elecciones ; 
—resultó elegido presidente Rafael | 
Termes, consejero delegado del I 
Banco Popular—, integranse en la >j 
Confederación Española de Confe- | 
deraciones Empresariales (CEOD) y i 
tener una intensa actividad en el \ 
sector. 

P R I M E R O R E B E L I O N , Y \ 
L U E G O A P O Y O 

Por lo que refiere, a la actitud i 
de la banca en relación a la poli- i 
tica oficial, pueden verse también \ 
dos posturas distintas a lo largo \ 
del período. A l darse a conocer la \ 
política monetaria incluida en los \ 
pactos dé la Moncloa, casi todos \ 
los sectores de la banca se mostra- \ 
ron contrarios a la anunciada res- \ 
triccióh en los créditos oficiales; el \ 
vicepresidente para asuntos econó- \ 
micos, Enrique Fuentes Quintana, \ 
tuvo que hacer frente a la sitúa- \ 
ción, y convocó varías reuniones \ 
que concluyeron con la mantenida | 
por su hombre de confianza, José \ 
Ramón Alvarez Rendüeles y los di- \ 
réctivos del Consejo Superioi Ban- | 
cario. Después de estos contactos, | 
y ante la evolución favorable de | 
la situación económica, la Banca | 
cambio de postura, dando su apo- I 
yo a la política económica del Go- | 
bierno, aunque poniendo sus «pe- | 
ros» a la restricción de las dísponi- I 
bilidades líquidas (como se sabe, el l 
crecimiento de éstas no porirá ex- I 
ceder del diecisiete por ciealo). . , l 

MADRID.— ( M U L T I P R E S S ) . — 
L a cifra de parados diuante el 
último trimestre de 1977 aumen
tó en un 7,04 por ciento respecto 
al trimestre anterior, situándose 
en 831.800, según indican ios da
tos provisionales elaborados por 
el Instituto Nacional de Estadís
tica, oorréspondientes al avance 
de la encuesta de población ac
tiva durante los tres últimos me
ses de 1977. Según los mismos 
datos, el aumento de la pobla
ción activa fue del 0,38 por cien
to, mientras que l a disminución 
de las cifras de ocupación fue i n 
ferior al 0,04 por ciento. 

Las cifras totales, comparadas 
con las de los tres meses anterio
res, dan una muestra del claro 
avance de los niveles do paro: 
Población activa, 13.272.900 perso
nas (cincuenta mil más que el 
trimestre anterior en que la cifra 
fue de 13.222.006); ocupados 
en sentido estricto, 12.234.200 
(12.245.800 en las cifras anterio
res) activos maárglnales, 206.000 
(un aumento de sólo seis mil per
sonas sobre el tercer trimestre), 
y parados, 831.800 777.100 en el 
tercer trimestre). 

Deducidos estos resultados, se 
obtiene que los activos represen
tan un 36,33 por ciento sobre l a 
población total, llegando los pa
rados al 6,27 por ciento sobre el 

total de la población activa. E s 
también importante el aumento 
de activos marginales (personas 
con puestos temporales que bien 
se podrían incluir dentro de los 
parados), de los que el cincuenta 
por ciento corresponden al sector 
agrario y casi el treinta y cinco 
al de servicios (la mayoría, del 
romo de la Hostelería). 

Por lo que se refiere al paro por 
sectores, se distribuye de la s i 
guiente forma: Agricultura,82.300 
(77.800 el trimestre anteror); I n 
dustria, 110.200 (102.200 en el ter
cer trimestre); Construcción, 
159 800 (148.300); Servicies, 139.700 
(124.800), y en busca del primer 
empleo y otros no closifícables» 
339.800 (324.800). Como se puede 
observar/el incremento más con
siderable ha sido en el sector de 
Servicios, como se venía produ
ciendo en ios trimestres anterio
res. 

Sigue siendo preocupante el 
paro que afecta al primer empleo 
y a los Jóvenes en general. Del 
total de parados, el sesenta por 
ciento tiene menos de veinticuatro 
años, aumentando lá proporción 
en las mujeres, que llega a m á s 
del ochenta por ciento. Se des
prende también de estos üatos un 
aumento en la búsqueda del pr i 
mer empleo por parte de los secr 
tores jóvenes. 

E l director y los cuatro colaboradores de 
"Saida" acuerdan ingresar en prisión 

Y no pagar la fianza que les había sido impuesta 
MADRID, 15.— (EFE) .— E l di

rector de la revista "Saida", Mi
guel Bayón, y Andoni Hernández 
Arana, Eugenio del Rió, Miguel 
Romero y Carlos Tulla, dirigentes 
de OIC, MC, LCR y PCT, respecti
vamente, organizaciones de extre
ma izquierda, han acordado in
gresar en prisión, y no pagar la 
fianza que les había sido impues
ta. 

E l magistrado juez del Juzgado 
número 16 de Madrid, Luis Serra
no de Pablo, dictó ayer auto de 
procesamiento contra los cinco 
por estimar que el dossier publi
cado en el número once de la re
vista quincenal "Sflda", bajo el 
título "Viva la República", conte
nía las características de injurias 
contra el Jefe del Estado. 

Según declaraciones conjuntas 
de los procesados, este procedi
miento "representa un intolerable 
atentado a la libertad de expre
sión". 

E l juez había impuesto una fian
za de 50.000 pesetas a cada uno, 
posibilidad que han rechazado y , 

han acordado en su lugar ingresar 
en la cárcel de Carabanchel hasta 
la celebración de juicio. 

DECLARA LA REDACCION 
DE "POSIBLE" 

E l subdirector de la revista "Po
sible", Heriberto Quesada; el re
dactor jefe, -Manuel Merchán, y los 
redactores Francisco Estove, Ma
nuel Iruzca y José López Poza han 
declarado esta mañana ante el 
magistrado juez número 17 de 
Madrid. 

Lá deolaracióxi está relacionada 
con la querella presentada por Al 
fonso Escámez, presidente del Ban
co Central, contra la citada revis-
ta, por la publicación, los días 22 
de diciembre y 5 de enero últimos, 
de dos artículos de Jesús Infante 
titulados "La gran fuga de divi
sas" y "Lista de españoles con di-
ñero en Suiza". 

Parece ser que no existen pre
cedentes en torno a la declaración 
de toda una redacción en un asun
to cuyo responsable exclusivo es 
el autor de los trabajos, al i r estos 
debidamente firmados. 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 715,9; temperatura máxima, 13; temperatura mínima, 
6; humedad relativa del aire, 88%; dirección del viento, Sur; 
velocidad del mismo, 32 kilómetros por hora; agua caída, 21,7 l i 
tros por metro cuadrado. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
Ayer ha llovido de forma prácticamente general en España, 

siendo más intensas las precipitaciones en Galicia y habiendo sido 
de nieve a primera hora del día en puntos de la meseta norte y 
en las zonas montañosas, aunque posteriormente llovió incluso 
en las cimas más altas. La masa de aire que ha invadido España 
tiene, pues, características muy templadas en cuanto a tempera
turas y de enorme contenido de humedad. Por ello no es de extra
ñar que las temperaturas se hayan suavizado en todas las regiones 
a pesar de la nubosidad abundante. 

Temperaturas extremas peninsulares: Máxima de 21 gfados en 
Murcia; mínima de dos grados bajo cero en Gerona y Teruel. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy pocos cam

bios, con lluvias prácticamente generales y apertura ocasional de 
algunos claros por la tarde. Las temperaturas seguirán suaves, 
aunque a última hora del día de mañana tenderán a bajar un tanto 
produciéndose de nuevo nevadas en las montañas 

Én Galicia y Cantábrico, cielo muy nuboso con lluvias fre
cuentes que serán muy intensas en Galicia. Temperaturas suaves. 
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El pleno del Congreso ratifica el Acuerdo 
Pesquero Hispano - Marroquí por 174 
votos a favor, 142 en contra y S abstenciones 
• I A VOTACION SE REALIZO MEDIANTE VOTACION SECRETA 

Y NO C O N P A P E L E T A , C O M O E S T A B A P R E V I S T O 
MADRID, 15. — (EFE) . — Con la 

mayor expectación desde la consti
tución de estas Cortes, y con las 
tribunas de público y Prensa aba
rrotadas, ha dado comienzo a las 
cinco y tres minutos de la tarde, 
el pleno del Congreso dé los Dipu
tados en el que, como primer pun
to del orden del día, figura la rati
ficación del acuerdo de pesca con 
Marruecos. 

L a novedad ha.sido la presencia 
en el "Banco Azul" del nuevo mi
nistro para las Relaciones Euro
peas, Leopoldo Calvo Sotelo. Fal
tan en los escaños del Gobierno, 
los señores Fuentes Quintana y 
García Diez. 

Falta también Dolores Ibarruri, 
después de su intervención quirúr
gica de la pasada semana. 

A I comenzar la sesión, el presi
dente anunció que hablarán a fa
vor de la no ratificación, los se
ñores Marín (PSOE) y Lucas Rai
mundo (Grupo Comunista) y que 
por parte de UCD, consumirá los 
dos turnos en contra, Víctor Moro. 

Ha pedido la palabra también, 
en nombre del Gobierno, el minis
tro de Asuntos Exteriores, Mar
celino Oreja Aguirre. 

INTERVENCIONES 
A las cinco y veintitrés minutos, 

el presidente de la Cámara, Fer
nando Alvarez de Miranda, conce
dió la palabra a Manuel Marín, del 
Grupo Socialista, quien consumió 
el primer turno en contra de la ra
tificación del tratado pesquero con 
Marruecos. 

E l señor Marín, en una inter
vención de 50 minutos, expuso casi 
punto por punto los mismos argu
mentos que ya utilizó en la Comi-

Liadó no pudo inter
venir, aunque fue 
aludido varias veces, 
por no ostentar la 
condición de dipu
tado 

sión de Asuntos Exteriores el pa
sado día 7. En este sentido señaló, 
tras referirse a la firma del acuer
do tripartito en noviembre de 1975 
entre España, Marruecos y Mauri
tania, que nuestro país había cum
plido estrictamente su contenido, 
que jamás, por otra parte, había 
sido publicado ni sometido a ra
tificación. 

E n cambio, agregó. Marruecos 
ha olvidado sus compromisos, entre 
ellos los pesqueros, y finalmente 
ha llegado a la presentación del 
tratado que hoy estudia el Congre
so, cuyos' términos lo hacen ina
ceptable y conducen al sector pes
quero español a una situación más 
grave que la actual. 

Indicó que la marroquización de 
la flota española se hará con cargo 
a créditos a la exportación que 
concederá España y que potencia
rán la formación por Marruecos 
de una flota pesquera. Esta ma
rroquización progresiva de nuestra 
ñota se ve agravada por el hecho 
de que los créditos a la exporta
ción que para tal fin concederá 
España son dinero que pertenece 
a todos los españoles. 

Hizo hincapié el socialista señor 
Marín en el hecho de que el tra
tado no dedique ni una sola pala-

Ayer, en el Congreso 

Tuvo lugar uno de los debates 
políticos m á s i n t e r e s a n t e s 

EN EL QUE U.C.D. PERDIO SU TIMIDEZ Y E L 
P.S.O.E. SALIO CON CIERTO DESCALABRO 

MADRID, — (De nuestra Redac
ción). — Con una salva de impro
perios finales por parte del ínclito 
diputado socialista Alfonso Guerra 
se daban anoche los últimos toques 
al debate pesquero, después de ha
berse ratificado favorablemente el 
acuerdo con Marruecos. L a sesión 
alcanzó altos decibelios en las in
tervenciones y, desde el primer 
momento quedó patente el intento 
de retroceso —o reconversión, que 
depende como se mire— en la 
cuestión política esencial por parte 
de los socialistas. No en vanó, en 
su intervención de juegos florales, 
Alfonso Guerra afirmó que ha
bían sido ios centristas quienes 
habían derivado el tema (SIC) ha
cia cuestiones personales ajenas al 
tratado. 

Sin duda alguna, ayer asistimos 
al Congreso a uno de los debates 
políticos más interesantes y que 
tenían como novedad el hecho que 
la impronta quedó constantemente 
marcada por el partido del Go
bierno, que, por primera vez y 
dejando al lado su habitual posi
ción timorata, entró de lleno en 
el asunto, a pesar de los intentos 
de derivación hacia otros cauces 
que los intervinientes —tanto del 
PSOE como del PCE— intentaron 
en todo momento. E l Gobierno uti
lizó ayer palabras muy duras y no 
es arriesgado tampoco afirmar que 
el PSOE sufrió ayer una derrota 
provocada por él mismo. 

En primer lugar, el planteamien 
to inicial estaba en manos socia
listas y fue el propio señor Ma 
rín —protagonista del inicio del 
"affaire" en la comisión de Asuntos 
Exteriores— quien comenzó qui 
tando hierro al asunto. Tuvo la pa
ciencia de ir cotejando su inter
vención de ayer con la habida en 
la comisión. Las palabras duras y 
las afirmaciones contundentes ha
bían desaparecido incluso en aque
llos párrafo? cuya lectura repitió. 
Eliminó, en su primera interven

ción, todas las soluciones perso
nales a los señores Moro y Calvo 
Sotelo e incluso pretendió evitar 
el segundo turno de debates, en 
el que, ante la insistencia de la 
UCD en una nueva intervención del 
señor Moro —en la que haría re
lación directa de las alusiones per
sonales, cosa que había eludido en 
su primera intervención, en la que 
sólo trató cuestiones relativas al te
ma pesquero— no tuvo más reme
dio que llegar a las alusiones de la 
presunta corrupción, en la que 
añadió, tímidamente, algunos da
tos, pero dejando otros en el más 
completo olvido. 

Este paso atrás de los socialistas 
quedaba ya claro incluso antes de 
la iniciación del pleno. Por ello, la 
primera parte de los debates —es 
decir, las cinco primeras interven
ciones— pasaron por los morosos 
aspectos técnicos y sus compleji
dades, incluso sin llegar a deslin
dar bien todo su alcance político. 
Sólo Víctor Moro inició una posi
ción incisiva con calificativos de 
insolvencia técnica para los socia
listas. Por supuesto que las posi
ciones quedaban en un cierto pun
to cero en los socialistas, quienes 
no estaban dispuestos a aceptar las 
objeciones contrarias. Lo contrario, 
sería políticamente ilógico. 

E l debate fue caliente hasta el 
final y, tras una pequeña disputa 
sobre el tema de la votación, se 
llegó a la ratificación dsi tratado, 
con el voto favorable de los cen
tristas, A.P., vascos y algunos del 
grupo mixto. Este pleno tiene, 
ciertamente, un importante conte
nido político. Quizás lo peor haya 
sido el cierto descalabro del PSOE, 
en un momento en que puede no 
ser beneficioso para la etapa de 
transición que vivimos. E l alcance 
aún es imprevisible, aunque es de 
esperar que sea encajado el gol
pe. Así también se aprende a hacer 
la democracia. 

CARMELO CABELLOS 

bra a hablar sobre los derechos de 
los quince mil pescadores españo
les que progresivamente van a ser 
sustituidos por pescadores marro
quíes, mano de obra más barata y 
menos exigente. 

Finalmente, el señor Marín sub
rayó la expresión contenida en el 
tratado "aguas sujetas a la juris
dicción marroquí" que considera 
equívoca en relación con las aguas 
situadas al sur del cabo Noún.. 

E l señor Marín propuso una 
alternativa al actual tratado, que 
debe ser renegociado con el apoyo 
de todos los grupos políticos y 
englobado en un amplio marco que 
no sea estrictamente el pesquero 
y estar ceñido a las aguas estricta
mente marroquíes, 

INTERVIENE VICTOR MORO 
A las seis y cuarto de la tarde 

subió a la tribuna el diputado de 
UCD, Víctor Moro, quien, en la 
citada sesión de la Comisión de 
Asuntos Exteriores, había sido acu
sado de corrupto por el socialista 
Marín. Sin embargo, en la inter
vención de hoy había obviado toda 
referencia a este tema. 

A lo largo de su discurso, Víctor 
Moro calificó muy duramente la vi
sión y los argumentos socialistas 
del tratado. E n este sentido, co
menzó señalando que la visión del 
PSOE no se ajusta ni al contenido 
ni a las consecuencias del tratado, 
sino que es una visión. parcial, 
absolutamente deformada y que 
establece una crítica sin la más 
mínima consistencia en los aspec
tos técnico-económicos. 

E l Grupo Parlamentarlo Socialis
ta, añadió, no está dando pruebas 
de ser buen pescador. 

Contestando a los argumentos 
socialistas de que España había 
hecho dejación de sus derechos 
históricos de pesca en el área, 
-Víctor Moro se refirió a la modi
ficación evidente que el derecho 
del mar viene experimentando, has
ta llegar a la generalización de 
las ampliaciones unilaterales de 
aguas. España como los demás 
países, viene sufriendo reducción 
en sus cuotas de pesca en aguas 
tradicionales y, por tanto, no se 
puede decir seriamente que este
mos haciendo dejación de nuestros 
derechos en las aguas marroquíes, 
sino que se están protegiendo los 
intereses españoles. Los rusos y 
japoneses negocian con Marruecos 
un tratado pesquero. 

Respondiendo al argumento so
cialista de que el tratado favorece 
solamente a los grandes armado
res, el diputado de UCD subrayó 

I N T E R V E N C I O N E S 

ítxxx 

OREJA: "EL GOBIERNO NO ADMITIRA NINGUNA 
AMENAZA DE ACCION BELICA POR PARTE DEL 
FRENTE POLISARIO" 

TAMAMES: "EL VALOR NO SE DEMUESTRA AQUI, 
SINO QUE SE UTILIZA FRENTE A LA "MARCHA 
VERDE" O EN ALTA MAR" 

MARIN TUVO LA IMPRESION, OYENDO A VICTOR 
MORO DE QUE PRIMERO ESCUCHABA A UN GA
LLEGO, LUEGO A UN MORO Y, POR ULTIMO, A 
UN SUECO 

VICTOR MORO TACHO AL P.S.O.E. DE RIDICULO, 
MONOCORDE Y CANSINO, LE REPROCHO HABER 
SIDO ENEMIGO DE LA AUTONOMIA DE GALICIA 
Y AFIRMO QUE ESTUVO AUSENTE EN LOS TIEM
POS DE LA OPOSICION DEMOCRATICA GALLEGA 
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que si el tratado proporciona algún 
beneficio, éste será para las flo
tas de Alicante a Huelva y las de 
Ceuta, Melilla, Las Palmas, Teneri
fe y Arrecife de Lanzarote, don
de la cifra de toneladas de regis
tro bruto media, por unidad pes
quera, es de 145. Prácticamente, 
agregó, nos encontramos con un 
buque por armador y con un to
nelaje mínimo de 145 toneladas, 
que corresponde a una unidad de 
mínimo porte. 

Rechazó, asimismo, los argumen
tos socialistas según los cuales el 
tratado ignora la suerte que pue
da correr la población laboral y 
dijo que en una de las cartas ane
xas al acuerdo se establece que el 
Gobierno de Marruecos autoriza a 
formar enteramente las tripulacio
nes de los buques de las empresas 
mixtas con marineros españoles. 

Acusó al PSOE de absoluto des
conocimiento técnico en el tema 
y dijo que el fárrago de nubes de 
humo que se han lanzado contra 
el acuerdo, "cuyos orígenes y mó
viles se pueden colegir", se ha ha
blado de la cuota de 50.000 tone
ladas que en realidad es una cuo
ta estimativa inicial, sujeta a las 
consideraciones científicas de la 
comisión mixta. 

Acusó, asimismo, al PSOE de de
magogia irresponsable y de des
conocer profundamente el proble
ma y dijo que el acuerdo en sus 
aspectos técnicos es el mejor que 
hasta el momento tiene nuestro 
país. 

Concluyó diciendo que son in
ciertos los argumentos según los 
cuales los armadores importantes 
se han beneficiado de este tratado 
y, tras indicar que ninguna de las 
16 solicitudes de constitución de 
sociedades mixtas ha sido formula
da por "Pescanova", dijo que per
tenecen a pequeños armadores. 

También se refirió a los aspec
tos financieros diciendo que el cré
dito oficial a la construcción de 
barcos no permite el "chupar a 
dos carrillos", como se da a en
tender, sino la utilización estric
ta de los cauces legales, mediante 

Opiniones políticas 

Abril Martorell: "Ha quedado 
demostrado que no hay una 

alternativa de poder" 
Alfonso Guerra: "Son unos fascistas. Se 
nota la influencia del Opus y del fascismo 

M A D R I D . 13.— ( E F E ) . — Con 
el calificativo de «larga» resumió 
el presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez, el desarrollo de la sesión 
plenaria celebrada hoy en el Pala
cio de las Cortes. 

Fernando Abril Martorell, vice
presidente para Asuntos Políticos 
del Gobierno, manifestó a «EFE» 
que el Grupo Parlamentario de 
UCD ha mantenido una actitud se
ria en el desarrollo del pleno y Que 
ha quedado demostrado aue no 
hay una alternativa de poder. 

Felipe González, secretario ge
neral del PSOE, señaló a «EFE» 
que hay que ver el acuerdo de pes
ca con Marruecos desde una pers
pectiva de futuro, ya que será el 
tiempo venidero quien determinará 
o no el error de dicho acuerdo. 

Afonso Guerra, del PSOE, mar 
nifestó textualmente lo siguiente; 
«Son unos fascistas: se nota la in
fluencia del Opus y del fascismo; 

está claro que la parte de la dere-
cha de esta Cámara huele a po
drido». 

Por su parte. Ramón Ta mames 
del P C E destacó al término de la 
sesión que sigue oculto el tratado 
tripartito del 14 de noviembre v 
que «aquí no se acaba la película». 

Finalmente, v i presidente del 
Congreso de tos Diputados, Fer
nando Alvarez de Miranda, cali ' 
ficó de «tensa» la sesión, pero des
tacó a «EFE», que habla sido po
sitiva. Asimismo, dijo que se han 
rozado los limites de la incorrec
ción, pero que él no está disgus
tado por el desarrollo del pleno. 
Señaló, por último, que en aplica
ción estricta del articulo 60 del Re
glamento, el ministro de Transpor
tes debía haber intervenido, pero 
que aludió como motivo de su pe
tición de intervención el concepto 
alusiones, del que sólo puede dis* 
frutar un diputado. 

la exportación de los buque® pr^ 
vía cancelación de crédito. 

Refiriéndose a su labor como di 
rector general de Pesca, Víctor 
Moro dijo "soñé con mantener ej 
rango pesquero español y convo. 
qué a los empresarios españoles a 
esta tarea. Se puede decir que rsú. 
deseo fuera excesivo, pero jamás 
equivocado". Indicó que el pueblo 
está cansado de tanta referencia 
a los errores del pasado porque 
errores siempre los hubo y los ha. 
brá y, tras resaltar la tarea de la 
flota gallega en la apertura hacia 
caladeros internacionales, terminó 
acusando nuevamente al PSOE de 
irreflexión y de falta de respo». 
sabilidad. 

E L REPRESENTANTE CO. 
MONISTA 

E l representante del grupo par-
lamentarlo comunista, Gregorio 
López Raimundo, pidió en su in
tervención ante el pleno del Con
greso la renegociación del acuerdo 
con Marruecos, el estudio urgente 
de las medidas que, en el marco 
del Pacto de La Moncloa, impulsen 
la reconversión de la flota 
pesquera y otras actividades que 
ayuden a superar la crisis del sec
tor y comunicó que la minoría co-
munista votaría la enmienda so» 
cialista. 
• Consideran los comunistas que 
este tratado es el resultado direc
to de la firma del acuerdo tripar
tito y que lleva implícito el reco
nocimiento de la soberanía de M£h 
rruecos sobre el Sahara, convir
tiendo en papel mojado el tratado 
tripartito. 

"Si hubiera habido una Consti
tución, podría habernos conduci
do, señaló López Raimundo, a con
siderar anticonstitucional el texto 
que discutimos". 

Más adelante, López Raimundo 
señaló la siti ?ción de tensión que 
podría costar sangre española, alu
diendo a las amenazas del Frente 
Polisario. "Los representantes co
munistas y socialistas no se opo
nen a un tratado de pesea con 
Marruecos, sino a este tratado, qufi 
rompería la política de paz de re
laciones amistosas con todos los 
Estados y pueblos mogrebíes qu« 
España debe seguir, cualquiera 
que sea su Gobierno. 

MARCELINO OREJA 
E l ministro de Asuntos ExteriO' 

res, Marcelino Oreja, intervino « 
continuación para rechazar los ar
gumentos expuestos por socialif 
tas y comunistas. 

Reiteró que nada tiene que ve? 
el tratado de noviembre de 1975 
con la firma de este acuerdo pes
quero. Señaló que esté acuerdo s« 
hizo para solucionar un problema 
que ponía en peligro la paz de 1« 
zona. "En todo casó, no significa 
la conclusión, añadió, del proceso 
de descolonización". 

"No se trata de una situació» 
nueva, ni de abandono de princi
pios", dijo el ministro de Asunto* 
Exteriores, para afirmar solemne 
mente a continuación, "que el G» 
biemo no admitirá ninguna am*' 
naza de acción bélica por partí 
del Fíente Polisario". Termin" 
Marcelino Oreja haciendo una 
mada para que los partidos po* 
pongan sus intereses a los inter* 
ses nacionales. 

RAMON TAMAMES 
Tras un descanso, se reanudo 

la sesión con la intervención d*1 
comunista Ramón Tamames «fl 
defensa de una enmienda a la. to* 
talldad presentada por su GxupO/ 
en relación con la ratificación d€J 
acuerdo pesquero. 

E l señor Tamames atacó dura" 
mente lo que calificó como "coP' 
dlciones leoninas" de este tr*! 
tado, al que igualmente definí0 
como ignominioso y que sirve, 
gün dijo a las aspiraciones eS' 
pansionistas del monarca elauit*' 

. (Pasa a la página flgolente) 

M 
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(Viene de la página anterior) 
E l señor Tamames dijo que el 

Gobierno Español había Ido a l a 
negociación del tratado derrotado 
de antemano, con falta de ima
ginación y de eficacia. Calificó 
al tratado como una mascarada 
porque, según afirmó, la marro-
Quizaeión que en él se prevé está 
en marcha. Concretamente dijo 
que 31 buques españoles, todos 
ellos de más de 200 toneladas han 
sido ya marroquizados. 

Aludió someramente al aban
dono de que fue objeto el Sahara 
por parte de los gobernantes es
pañoles, aludiendo concretamen
te al señor Arias Navarro, y dijo 
de ellos que habían repartido el 
Sahara como si se tratara de una 
finca o como si su población fue
ra un rebaño. 

Rogó al ministro, el señor Ore
ja, que no dé más clases de De
recho Internacional ante el pleno 
y dijo, refiriéndose al mismo mi
nistro, que el valor no se demues
tra aquí, sino que se utiliza frente 
g la "Marcha verde" o en alta-
mar. 

E l presidente, señor Alvarez 
Miranda, hizo una llamada a l se -
ñor Tamames para que respetara 
la cortesía parlamentaria. 

E l señor Tamames siguió su ex
posición citando unas recientes 
declaraciones del coronel Rodrí-
guer de Viguri sobre la "venta 
del Sahara" y terminó afirman
do que, frente a la ignominia, no 
hay compensaciones posibles pa
ra las islas Canarias. 

Tras un breve incidente por 
problemas procedimentales, que 
hizo que el ministro, señor Oreja, 
que había solicitado la palabra, 
pospusiera su intervención para 
el final del debate, subió a la 
tribuna el diputado socialista Ma
nuel Marín, cerca ya de las nue
ve de la noche. 

Refiriéndose a la exposición 
anterior de Víctor Moro, dijo que 
oyéndole había tenido la impre
sión de que escuchaba primero a 
un gallego, luego a un moro, y 
por último a un sueco. De Víctor 
Moro dijo también que su discur
so había tenido el triunfalismo 
propio de otros tiempos y que 
personalmente él no tenía nin
gún interés en respetar el pasa
do. 

Entró seguidamente en los as
pectos del debate que hasta el 
momento habían sido orillados, 
esto es, las acusaciones que en la 
Comisión de Asuntos Exteriores 
había formulado contra Víctor 
Moro y Calvo Sotelo por presun
ta corrupción en relación con el 
Acuerdo. 

Hizo una historia de la empre
sa PESCANOVA, que se fundó en 
la época del triunfalismo fran
quista y se convirtió en la pi*ime-
ra flota pesquera española y la 
primera de Europa en cuanto a 
flota congeladora pero sufre des
de hace años un d4flcit gracias, 
dijo, a l a brillante gestión del sub
director Víctor Moro, que luego 
fue nombrado director general de 
Pesca por el ministro de Comer 
cío Leopoldo. Calvo Sotelo. Ambos 
ocupan los pririr^n?ies cargos de 
la empresa SOTTTGA. 

Afirmó que F^snANOVA, a la 
vista de las pérdidas quiso ser 
absorbida por el TNT que no acep
tó esta pretensión con lo cual la 
empresa se hund1'? irremediable
mente, hasta aue Víctor Moro fue 
nombrado director g e n e r a l de 
Pesca. 

Refiriéndose a las actuaciones 
del señor Moro en el citado car
go, Manuel Marín a t o n ó que se 
aprobaron unas normas de finan-
c? ación para la renovación de la 
fiota que solamente beneficiaban 
a una docena de empresas, en 
seis de las cuales PESCANOVA 
tenía participación Citó luego él 
caso del buque "Ga l i c i a " y dijo 
que se trata de un buque facto
ría que figuraba inscrito en el re
gistro del Ministerio de Marina 
como barco mercante, pero que 
posteriormente fue Calificado co
mo pesquero para poder acogerse 
a los beneficios que el Cuarto 
Plan de Desarrollo concedía al 
desguace de buques 

E n este sentido, el señor Marín 
se refirió a un Proyecto de Orden 
Ministerial qué, al llegar Víctor 
Moro a la Dirección General de 
Pesca fue modificado y vio la luz 
posteriormente como Real Decre
to en términos que permitían al 

Gal ic ia" ser desguazado, aco
giéndose a las primas que se es 
tablecían. De no haberse modifi
cado el Proyecto de Orden Mi 
Wsterial como se hizo, el "Ga l i 
c ia" quedaría valorado en cinco 
0 seis millones de pesetas, pero 
al acogerse a estas primas su va
lor se incrementpba hasta más 
^e ochenta millones de pesetas. 

E l PLENO DEL CONGRESO R A T I F I C A , . , 
que se destinaban a una empresa 
que rozaba la ruina. 

Además con este tratado de 
pesca, PESCANOVA podrá conti-
nuar recuperándose vendiendo 
sus barcos, que Marruecos adqui
r irá con el dinero que España le 
conceda en créditos a la exporta
ción. 

E l señor Marín manifestó lue
go que el Gobierno está incum
pliendo los acuerdos tripartitos 
de Madrid, donde sólo se habla 
de administmción temporal del 
Sahara, términos que en el acuer
do se convierten en aguas de j u 
risdicción. Además, según el acta 
aneja al acuerdo de pesca, que 
fue firmado hace un año por el 
ministro señor Lladó, se concede 
a Marruecos ocho mil millones 
de pesetas, todo ello dentro de 
una "diplomacia secreta", hecha 
a espaldas del Parlaménto. 

E l señor Marín terminó su ex
posición recogiendo dos declara
ciones de representantes de UCD 
que, según afirmó, coinciden en 
su apreciación del tratado pe
quero con la tesis socialista, y en 
este sentido recordó unas decla
raciones del canario Jaime de 
Ürzaiz, actual secretarlo general 
técnico de Agricultura, según las 
cuales el tratado es indignante 
i constituye una auténtica abe
rración política y económica. Asi
mismo, citó un informe firmado 
por Lorenzo Olarte Cullen, asesor 
del presidente del Gobierno y 
presidente de la Mancomunidad 
de Cabildos Insulares, en las que 
se proponen la negociación de un 
nuevo tratado en beneficio de los 
intereses canarios. 

"Cuando un pueblo quiere ha
cer historia, el Parlamento tiene 
que saber tomar también decisio
nes históricas", terminó diciendo 
d señor Marín, cuyo discurso fue 
largamente aplaudido por los di
putados socialistas, puestos en 
pie. 

R E P L I C A I>E V I C T O R 
MORO 

Pasadas las nueve y media de 
la noche tomó • la palabra el di 
putado de Unión de Centro De
mocrático, Víctor Moro, para re
batir la argumentación áeu. G ru 
po Parlamentario Socialista. 

A lo largo de su intervención 
los ataques al PSOE se sucedieron, 
creando en el hemiciclo situacio
nes de tensión. Comenzó Víctor 
Moro aludiendo a l mal servicio a 
la democracia con actitudes como 
las del Grupo Parlamentario So
cialista; tachó al PSOE de ridícu
lo, monocorde y cansino, repro
chó públicamente a l PSOE haber 
sido enemigo de la autonomía de 
Galicia, y afirmó que el P S O E 
estuvo ausente en los tiempos de 
la oposición democrática gallega. 

Tales acusaciones provocaron 
ciertos abucheos en los escaños 
situados a la izquierda de la pre 
sidehcia. 

Dedicó a continuación gran par 
te de su discurso a resaltar sus 
propios méritos pensonales, ba 
sándolos en los resultados elec
torales obtenidos por la circuns
cripción dé Pontevedra y en la 
descripción de su vida prqfesio 
nal, señaló que su amistad con 
Calvo Sotelo viene de a infan
cia, pasó después a relatar ex
tensamente su actividad como di
rector general de Pesca enume
rando los tratados y acuerdos co
merciales firmados durante su 
permanencia en la administra
ción. 

Afirmó el señor MorO; en lo 
que él calificó de apretada s ín
tesis pero que ocupó xa mitad 
de su discurro, que durante su 
gestión administrativa había l u 
chado por los intereses dei sector 
pesquero y marisquero y no por 
los intereses del capitalismo es
pañol, calificando también su 
historial público de intac hable y 
sin mácula, cosa que deseaba 
fuera igualada por los diputados 
del PSOE si algún día llegaban al 
poder. 

A continuación expuso el dipu
tado del UCD los homenajes de 
despedida que le ofrecieron dife
rentes cofradías de paseadores 
cuando abandonó la Dirección 
General de Pesca para presentar
se a diputado. Uno de los argu
mentos utilizados para rebatir la 
exposición que hizo anteriormen
te Manuel Marín, dipufcodc socia
lista, fue que las mismas prue
bas y motivos habían sido publi
cados por el diario " E l Alcázar 
de Madrid", Lo que hoy sorpren
de —añadió— es la convivencia 
entre la fuente de información v 

los actuales denunciadores par
lamentarios. " S i n duda los extre
mos se tocan y pueden sus seño
rías sacar las consecuencias", 
dijo. 

Señaló también que el cambio 
de matrículas de Pescanova se 
había producido con anterioridad 
a su nombramiento como director 
general de Pesca y que en todo 
caso eran de incumbencia de l a 
Dirección General de Navegación 
y no de su Departamento Esgri
mió Víctor Moro un certificado 
de la Dirección General de Pesca 
sobre la ausencia del móvil cre
matístico en el cambio de matri-
culación de los buques. 

E n cuanto al Decreto sobre pr i 
mas al desguace, el diputado de 
UCD volvió a calificar loe argu
mentos del P S O E como de inten
to difamatorio intolerab;e y de 
información maliciosamQnte ma
nejada y parcialmente ofrecida. 

Justificó esta acusación con la 
lectura de un Decreto del año 
1968 que afecta a la calificación 
del buque factoría "Gal ic ia" , so
bre el que el diputado socialista 
había montado gran parte de la 
intervención anterior. 

Según este Decreto, ej buque 
factoría Galicia perteneciente a 
Pescanova estaba incluido dentro 
de los buqués coh prima de des
guace. 

Manifestó que, la argumentación 
del Grupo Parlamentario Socia
lista técnicamente no tiene con
sistencia y desconoce la situación 
real de la pesca española. Afir
mó a continuación que todavía 
no se ha pagado la subvención 
del desguace del buque "Gal ic ia" . 

Por último, el señor Moro i n 
formó de que en la actualidad, 
Pescanova sólo tiene siete solici
tudes de las 61 presen Dadas de 
empresas en trámite y que nin
guna de ellas, de las empresas 
Pescanova, son en Marruecos ni 
tienen realizada allí inversión a l 
guna. Acabó su intervención l l a 
mando al Parlamento para que se 
ocupen del sector pesquero. Aban
donó la tribuna con los parla-
inentarios de UCD puestos en 
pie recibiendo la felicitación del 
presidente del Gobierno que le 
dijo "muy bien". 

v NUEVAMENTE OREJA 
A las diez y veinte de la noche, 

el ministro de Asuntos Exteriores 
señor Oreja, consumió un nuevo 
turne para subrayar la diferencia 
existente entre jurisdicción y so
beranía y agregar que el tratado 
marca esta diferencia al referir
se a los aguas que son de sobera
nía marroquí a l norte del Cabo 

Noun y a las que son de simple 
jurisdicción a l Sur. E l Gobierno 
español entiende, en una postu
ra coherente y mantenida a lo 
largo de los diferentes gabinetes, 
que el tema del Sahara exige to
davía la expresión del puüblo sa-
liaraui en su derecho a la auto
determinación, 

I N T E R V E N C I O N D E CALVO 
SOTELO 

A continuación tomó la palabra 
el ministro sin cartera para las 
Relaciones con países de la C E E , 
Leopoldo Calvo Sotelo, quien dijo 
que había sido citado cuatro ve
ces en el curso del debate y en 
un contexto parlamentariamente 
intolerable. Calificó de montaje 
cinematográfico l a exposición 
hecha por el señor Marín y dijo 
que la operación de la que había 
hablado el diputado socialista só
lo había existido en su ánimo, 
"propio de quien ve brujas en 
todos los rincones de una econo
mía libre de mercado, como mar-
xista que sabe mal su doctrina". 

Manifestó que " S O D I G A " na
da tiene que ver con "Pescano
v a " y añadió que cuando se hizo 
cargo del Ministerio- de Comercio, 
la angustiosa situación por la que 
atravesaba el sector pesquero pre
cisaba para la Dirección General 
de Pesca un hombre nuevo, con 
experiencia directa y eficaz. Ese 
hombre hubo que buscarle- en la 
empresa privada y su gestión, la 
de Víctor Moro, fue una prueba 
del acierto en la elección 

" L o demás, añadió el señor Cal 
vo Sotelo, es mentira, pa t raña , 
pura invención, y el señor Ma
r ín puede deducir el buen senti
do de la palabra pat raña porque 
tiene a su derecha a un experto 
en temas gramaticales, el señor 
Guerra". 

Agregó que el diputado socialieta 
había intentado un proceso de 
intenciones, sin respeto a las per
sonas, de forma calumniosa y 
dijo que había una vez más i n 
tentado contraponer los intere
ses de los trabajadores v de las 
empresas, cuando en un país libre 
la defensa de los trabajadores y 
de los empresarios coincide en la 
defensa de los legítimos intereses 
de la empresa. 

Tras indicar que se siente ple
namente solidario con la gestión 
de su sucesor en el Ministerio de 
Comercio, señor Lladó, ei señor 
Calvo Sotelo terminó afirmando: 
"Espero que el Grupo Socialista 
se decida a salir de l a duda en 
que se debata entre la templanza 
de sus líderes principalps y la 
demagogia de sus meritorios". 

Cuando el presidente había 
concedido la palabra poi alusio
nes al ministro señor Lladó, éste 
no pudo intervenir porque según 
recordó el socialista señor Peces-
Barba, no ostenta la condición 
de diputado. 

E l debate previo a la votación 
concluyó con unas breves pala
bras del señor Marín que dijo 
que nadie había entraao en el 
fondo de la cuestión, afirmación 
que flue recogida con aplausos 
y risas de los diputados de UCD. 

Cuando los representantes so
cialistas anunciaron que retiraban 
su petición de votación secreta, 
el portavoz de UCD, Pérez Llor-
ca, manifestó que su Grupo soli
citaba esta forma de votación 
y así la Cámara se dispuso a vo
tar la ratificación del tratado. 

VOTACION 
Cuando ya el presiden^ de la 

Cámara había pedido una urna 
para proceder a votación median
te papeleta se decidió realizarla 
mediante votación secreta, me
diante el sistema electrónico que 
arrojó el resultado de 174 voios a 
favor de la uatificación del tra
tado, 142 en contra y ocho abs
tenciones, 

No es cierto la venta de 
armas y el desplazamiento 

de oftdahs esnañoles 
a SomaVa 

M A D R I D , 15.— ( E F E ) . — E n 
fuentes oficiales ha podido saber 
«EFE» que son inciertas las noti
cias sobre venta de armas y des
plazamiento de oficiales españoles 
a Somalia, dentro del contexto de 
crisis que existe entre este país y 
Etiopía. 

Las noticias, difundidas por al
gunos órganos de Prensa nacional 
y extranjeros, carecen de todo fun
damento, según han manifestado a 
«EFE» fuentes de toda solvencia. 

E l ¡NI reestructura sus 
empresas navales 

MADRID, 15.—-(EFE).—El Institu
to Nacional de Industria está pro
cediendo a uña reestructuración 
dé sus empresas navales, que re
presentan el 90 por 100 de la cons
trucción naval española, según in
forma la Asociación de Navieros 
Españoles. 

Se trata de coordinar la activi
dad de las empresas de construc
ción naval de forma que, mante
niendo su autonomía, cuenten con 
un ente superior ejecutivo que 
permita tal coordinación. 

E l presidente de la nueva co
misión gestora podría ser Rober
to Berga, actual presidente de "As-
tano". 

En Lugo, desde ahora llamando al 21472! 
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S Idilio real en la nieve 

Ei principe Carlos de Inglaterra -al que las 
"revistas del corazón" persiguen constante
mente, tratando de atribuirle todo tipo de ro
mances- también siente pasión por el deporte 
invernal. Aquí le vemos en Klosters,. en Suiza, 
acompañado por lady Sarah Spencer, que úl
timamente comparte muchas actividades con el 
heredero del trono de Gran Bretaña. Otra bue
na oportunidad para lugar con el sentimenta
lismo de millones de mujeres que siguen afa
nosamente tos pasos del príncipe inglés.-(Foto 

€ F E - F IEL) 
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Evolución de la economía mundial 

E S P M A EN E l PÜESTO 16, ENTRE 
29 PAISES EUROPEOS 

WASHINGTON..-(€FE).-América Latina fue una de 
les regiones en desarrollo más afectadas por ia crisis 
que se originó en la economía mundial a causa del 
alza de ios precios del petróleo, informó el Banco 
Mundial. 

Esta entidad publicó el nuevo "Atlas de Población 
y del Producto Nacional Bruto (PNB) para 1977", que 
pone relieve algunos de los cambios que han tenido 
lugar en la economía mundial desde comienzos de ia 
década de los 70. 

El crecimiento de la economía mundial, medido por 
ei PNB por habitante, declinó después de 1973 a con
secuencia de una reeesión que llegó a su mayor nivel 
en 1975. 

El crecimiento del PNB disminuyó en la mayoría 
de los países, y las naciones Industrializadas experi
mentaron la mayor reducción con tasas negativas de 
Incrementos.. 

De las regiones en desarrollo, América Latina fue 
una de las más afectadas. 

Las cifras preliminares para 1976 Indican una sig
nificativa recuperación para ese año en el mundo. 
Las naciones exportadoras de petróleo con excedente» 
de capital mostraron, sin embargo, una desacelera
ción en su crecimiento. 

Kuwait, los Emiratos Arabes Unidos y Qatar con
tinuaron siendo los países más ricos en el mundo du
rante 1975-76 con un PNB por habitante de más de 
10.000 dólares. 

Suiza, Suecla, Estados Unidos, Canadá, Noruega, 
Dinamarca y la República Federal Alemana completan 
ta lista de los diez países de ingresos más elevados. 

Los más pobres fueron Laos, Bangla Desh, Malí, 
Etiopia y Ruanda. 

En Latinoamérica, los más ricos fueron Venezuela, 
Argentina, Uruguay, Panamá, Méjico y Brasil. Los 
más pobres. Honduras, Bolivia y E l Salvador. 

Cerca de una cuarta parte de la población mundial 
pertenecía a las naciones más pobres, con ingresos por 
habitante Inferiores a 200 dólares en 1975. 

Otro 33 por 100 vivía sólo un poco mejor con un 
ingreso promedio de 350 dólares por habitante. En 
agudo contraste, el 10 por 100 de la población en los 
países más ricos tenía un promedio de ingreso por 
habitante de 6.820 dólares. 

Un informe de la Universidad de Harvard señaló 
que el porcentaje de crecimiento de la población mun
dial ha culminado inesperadamente y comienza a dis
minuir. 

E l documento señaló que para el año 2000 la po
blación mundial puede subir de sus actuales 4.100 mi
llones a unos 5.500 millones, frente a los 6.500 estima
dos por ta ONU. 

Una de las razones de esta disminución es que la 
mayor igualdad de ta distribución de los Ingresos con
tribuye a una más baja fertilidad, añadió el informe. 

El Atlas sitúa a España en el puesto 24 de un total 
de 126 países de más de un millón de habitantes, en 
lo que se refiere a su producto nacional bruto per 
cápita para 1975. 

Las estimaciones para 1976 colocan a España con 
un PNB per cápita de 2.920 dólares. 

España se encuentra en el puesto 16, entre 29 paí
ses europeos, por delante de Portugal, Grecia y Tun 
quía, y por detrás de Italia (3.050). 

16 D E F E B R E R O D E 1928 
—Con broche de oro se ha 

cerrado ayer, en el Teatro 
Principal, la brillantísima tem
porada de alta comedia, a car
go de la excelente compañía 
de Irene López Heredia. «El 
corazón manda», obra con 
que se despidió del público lá
cense esta compañía, es una 
hermosa obra cuyos tres ac
tos son tres verdaderos prodi
gios. E l público que concu
rrió al Principal fue muy nu
meroso. Irene López Heredia 
y sus huestes, salen hoy para 
Orense y Vigo. en cuyas po
blaciones actuarán varios días. 
Ahora se anuncia en el Tea
tro Principal, para dentro de 
unos días, la exhibición de la 
interesante película «El negro 
que tenía el alma blanca» . 

—Ha sido nombrado cajero 
de la sucursal del Banco de 
España en Lugo, don .Fran
cisco de Breña Ortiz, funcio
nario de la sucursal de Bi l 
bao. E l señor de Breña 
llegará uno de estos días a 
Lugo, para tomar posesión de 
su cargo. 

—Como es sabido, hoy a las 
seis de la tarde, se celebrará 
en el coquetón saloncito del 
Casino, una fiesta de sociedad 
que promete resultar animada 
en extremo. E l jueves de co
madres se celebrará en la aris
tocrática sociedad, con toda 
brillantez. Será esta fiesta un 
asalto de disfraces, al que sa
bemos que concurrirán varias 
comparsas, formadas por dis
tinguidas y bellas señoritas que 
lucirán artísticos trajes. Des
pués se servirá un té «ilustra
do», una numerosa y afinada 
orquesta ejecutará los más 
modernos bailables. ¡A diver
tirse tocan! 

—Con objeto de examinar 
el solar que este Ayuntamien
to ofreció al Estado, para el 
emplazamiento de la nueva 
Preventiva del partido, estuvo 
recientemente en esta villa, el 
activo y competente arquitec
to de la Dirección General de 
Prisiones, don Juan L . Men
doza. Con tal motivo, se tras
ladó a esta localidad, en el 
mismo día, el Excmo. señor 
gobernador civil de la provin
cia, en consecuencia al apoyo 
que presta a cuanto redunda 
en bien de los intereses loca
les dé Sarria. 

— L a Federación de Agri
cultores de Chantada, celebró 
el día 12 de los corrientes, 
asamblea general ordinaria, en 
la que fue elegida la siguien
te directiva; Presidente, don 
Ramón Fernández, de San Fé
lix de Asma; vice, don Ma
nuel Argiz, de Muradellle; se
cretario contador, don Gu
mersindo López Figueroa, de 
Merlán; vicesecretario, don 
Antonio Vázquez, de Cabade-
lle, y tesorero, don Juan Lo
sada, de Chantada. 

—Toda la Prensa de Barce
lona, se ocupa del nuevo pe
riódico que han creado va
rios jóvenes católicos, el cual 
estará escrito en catalán. E l 
aludido diario, que empezará 
a publicarse en breve, lo di
rigirá don José María Capde-
vila. 

—Continúan «ABC» y «He
raldo de Madrid», la publica
ción de ¡as opiniones de di
versas personalidades sobre co
mo deberá de organizarse el 
nuevo régimen y la forma de 
gobierno preferible. En lo en
cuesta de «ABC» el ex-minis-
tro don Luis Espada, aboga 
por el restablecimiento de la 
constitución del 76, convocan
do unas Cortes ordinarias, de 
acuerdo con la vigente Ley 
Electoral. E l conde de Pla-
sencia opina que dentro de 
la vigente Constitución, pue
den las Cortes, con el Rey, re
formar lo que consideren ne
cesario. 

—Comunican de París que 
el importante diario de aque
lla capital «L'Echo» afirma 
que dentro de pocos días que
dará ultimado el acuerdo fran
co español sobre Tánger. L a 
autoridad directa será ejerci
da en Tánger por España. 
Francia y los demás países in
teresados, que han firmado el 
tratado de 1923. tendrá en 
Tánger un control efectivo. 

L A DEMANDA D E flRIDA 
Se especula sobre la posibilidad de que asesinos de D. José Ma

ría Bultó hayan sido algunos de los matadores del matrimonio Vio
la, y estremece a la población española que la comisión del segun
do delito se hiciera posible por la aplicación de la amnistía al pri
mero. Estremece porque el poder, como agente de posibilidad dei 
crimen, es la idea más antagónica de la idea del Estado. 

Esta observación es razonable, pero no acaba ahí. El poder ya 
no es uno. Hemos decidido implantar un sistema democrático, y 
éste se asienta sobre la clásica parcelación de Montesquieu: poder 
legislativo, poder ejecutivo, poder judicial. 

E l Gobierno, poder ejecutivo, es el único de los tres que no 
tiene participación en el ejercicio de la amnistía. La dictó el Parla
mentó y ta aplica el poder judicial. Por ello no es serio que con 
los consabidos achaques de "falta de autoridad" se trate de impu
tar al Gobierno la responsabilidad de aquella reiteración punitiva. 

E l Gobierno, como tal, ni quiso ni se opuso a la amnistía. No 
le cumple discutir ese tema al Parlamento. Si se interfiriese, se des
calificaría en el orden democrático. La amnistía sólo se puede con
ceder por ley, y las leyes son decisiones del poder legislativo. 

Pero al Gobierno corresponde vigilar el cumplimiento de las 
leyes y no estuvo distraído de la aplicación que se hizo de la am
nistía: fue el Ministro del Interior, y no otro, ei que promocionó el 
recurso contra la decisión de ta Audiencia Nacional que aplicaba 
la amnistíe a los asesinos del Sr. Bultó. 

Una precisión importante que hacer es ésta: el Gobierno no 
puede dar instrucciones at poder judicial. Eso sería característica 
de la dictadura. Condición de pasar del poder único al poder tri
partito es ta independencia recíproca de los tres y la respectiva 
responsabilidad de cada uno. El Gobierno sólo puede impulsar al 
Ministerio Fiscal para que recurra hasta el grado supremo de la 
Jurisdicción. Es lo qúe hizo: el recurso está pendiente ante el Tri
bunal Supremo. 

Por lo que respecta al Parlamento, en él se encarna prioritaria
mente el ejercicio ordinario de la soberanía y nunca actúa con-

' forme a reglas dadas por otro poder. En este sentido, su actuación 
es enteramente original, es autónoma, porque no cumple las leyes, 
sino que las hace, y cuando quiere las deroga. Los demás ejecutan 
o aplican las que ei Parlamento da. Sólo constriñe al poder legis-
íativo la super-ley del Estado, el marco esquemático ds la Consti
tución, que también la hace él, pero ésta con vocación de inaltera
bilidad y, por tanto, sólo reformable por complicados mecanismos 
que incluyen generalmente el refrendo popular. Una brillante sín
tesis está expresada en el artículo 20 de la Constitución de la Re
pública Federal de Alemania: " E l poder legislativo está sometido 
al orden constitucional; los poderes ejecutivo y judicial, a la ley 
y al derecho". De ahí que ningún otro poder se mueve tanto por 
consideraciones políticas como el poder legislativo. Por el contra
rio, el poder judicial acomoda su actuación a reglas previas de pro
cedencia legislativa; y así, mientras que la actuación del Parlamen
to no es reductibie a un perfil determinado, la actuación judicial 
tiene una vara de medir: la ley anterior al acto de resolver. 

No por criterios de justicia, sino por conveniencias políticas dic
taron las Cortes españolas ia ley de amnistía. Esto no excluye que 
en algunos casos cumpla exigencias de. estricta reparación (el claro 
ejemplo de despenalizar actos de mera opinión que han entrado en 
el ámbito de nuestro credo político de ia libertad), pero el verda-

DIAZ FUENTES 
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porque en lasj 

ode'' 

puede hacer u4r(| 
amplio margen 

P ,-coV JíO1̂  \ oO-wmm 

uHles, aquéllas de las que la ley no 
¡-¡da, suele la misma ley dejar un 

l0 que' se llama el arbitrio judicial. 
El juez, eomot, mediato del caso, ajusta al perfil de 
éste el margen ( 

A modo de , L tema de palpitante preocupación 
popular, vienen ¡rtíeulos 503 y 504 de la Ley de En
juiciamiento Cri, vieja ley de 1882, para decidir sobre 
la prisión prov¡ dpado, propone al juez la pondera
ción de tres efc que presente caracteres de delitos, 
pena señalada jj ¡or a la prisión correccional y moti
vos bastantes pj usable a la persona contra quien se 
haya de dictan lón. Pero al propio tiempo presenta 
una segunda j | (¡tiendo decretar ta prisión, aunque 
el delito no ten ¡na de aquel grado, si las circunstan
cias del hecho o «s del procesado lo aconsejan; y co
rrelativamente, j flexibilidad actúa en ambos senti
dos, también se z de la necesidad de decretar la pri
sión provisional, ate de delito con pena superior a 
aquel grado, sií me buenos antecedentes o se puede 
creer que nos acción de la justicia, y cuando ade
más el delito ni o alarma ni sea de los que se come
ten con frecuen orlo. 

Es de apred sensibilidad de aquellos antiguos le
gisladores, cono tos de la sicología popular, que nos 
ofrecen los par emanda social de seguridad, perfec
tamente apllcat mología penal de esta hora: delitos 
que producen \ que se cometen con frecuencia en 
el territorio. 

Constitución: Breve y precisa 
Don Jul ián Marías, sena

dor por designación real, di
ce a "Gaceta Ilustrada": 

" Y o creo que la Constitu
ción que ha de ser muy bre
ve. Que no toque más que 
puntos de la política españo
la. Pero es fundamental que 
sea muy precisa: cuando se 
dice que tina de las virtudes 
de una Oonstitución es que 
sea ambigua, a mi me pa
rece una, locura. Porque, evi-
dentementé, l a Constitución 
es el texto al cual se apela 
cuando hay cualquier tipo 
de conflicto. Cuando una s i 
tuación pueda o no ser 
'* constitucional". Debe ser 
absolutamente precisa. . De
be, ser incluso más original. 
Este anteoroyecto está to

mado, en parte, de modelos 
antiguos, y más aún, de cons
tituciones extranjeras. Y cla
ro... Primero, que los países 
son distintos y tienen condi
ciones diferentes, y además, 
nosotros venimos de una fal
ta de experiencia de vida po
lítica y de la de inexistencia 
de una Constitución durante 
años. 

L a Constitución es impor
tante; no es urgente, pero sí 
importante. Es decir, si la 
Constitución está dentro de 
tres meses, pues muy bien; 
pero s i me dicen que va á es
tar dentro de seis, tampoco 
me voy a abrumar por ello. 
Lo que me parece importan
te es que sea una instífúción 
eficaz y adecuada". 

Enti esperanza y temor 

M. B l a n c o T o b í o, en 
A B C " : 
" E n un país como el nues

tro, en el que hoy en día 
todo o casi todo se pone a 
votación, que es cosa demo
crática, las autonomías de
bieran someterse a referén
dum o a alguna forma de 
consulta popular. Hasta la 
fecha, la adhesión a las auto
nomías sólo puede enseñar 
como credencial manifesta
ciones públicas. Pero, ¿quién 
puede fiarse hoy de la arit
mética de esas manifestacio
nes, cuando hemos visto a l 
gunas calculadas entre las 
veinticinco mil personas y 
el millón largo? Hace poco 
los periódicos trajeron no
ticias sobre la autonomía es
cocesa y según leímos enton
ces el Gobierno británico exi
gía para su otorgamiento 

popular sobre aiit< 

Don Julián 
Vanguardia'" 

"Sí buM"1 
una patato'8 
suscita entr« 
nocen diré*»* 
nos sienten1! 
en la Argén» 
Unidos y ^ 
esta: en 
ramos ai'*? 
sería esper " 
cer lugar,) 
dos viejos 
españoles 
tímidamenK 

un 40 por 100 de votos fa
vorables a aquélla en refe
réndum. 

Quedé en que no estaba 
cuestionando la validez de 
las autonomías, sino sus po
sibles excesos Para evitar
los, pienso que todos los es
pañoles debiéramos ir a esa 
delicada experiencia política 
con la garant ía de que en 
ningún territorio autonómi
co podríamos ser objeto de 
discriminación por origen re
gional, lengua o credo. Esta 
garantía tiene rango cons
titucional en todos los paí
ses democráticos, incluidos 
los federales, y estoy seguro 
de que a muchos nos gusta
ría verla, si no lo está ya en 
algún borrador, y de una 
manera inequívocamente ex
presa, en nuestra nueva 
Constitución " 

temor. 
Los aue 

mente exp* 
en socios 

-y así er»" 
Interlocutor^ 
te de in»8, 
considera 
por unos { 

i 11 

,1 
españoles; 
economía, ^ 
tracción de *^ 
descapital,,* 
Vaeco. 0° ' 
autononúf*., 
más neces»* j ^ 
lo l i g e ^ ! 
refluye so«£ 
creditándojj 

quieta, ^ i >-
de que la* J f« 
quen «n 
recio c0l,ir^ 
unos rsS^ 

ción, de su extremada inve
rosimilitud. 

Al volver & Madrid, si fue
ra más superficial de lo que 
soy, si conociera menos pro
fundamente mi país, pensarla 
Que había llegado a otro, 
tas paredes y los periódicos, 
se encargan de desmentir to
do lo que se ve desde fuera. 
Carteles, pintadas, embadur-
namientos generales de fa
chadas, pósters, señales de 
trafico, amarillos buzones de 
Correos. Fealtad e s t é t i c a 
aliada con demasiada fre
cuencia a l a fealtad moral: 
rencor, injurias, calumnias, 
quejas, protestas, toda la ga-
•ua de la negativa. NI huella 
*1* empresa —de ninguna 
empresa—; nada que mire 
hacia adelante, ninguna pro
puesta alentadora; ninguna 
idea que merezca llamarse 
así y que tenga que ver con 

que es el mundo en que 
vivimos. 

Los periódicos y las revis
tas ilustradas no mejoran 
unicho la situación. Sus pá-
^íuas están llenas también 
*e lo negativo en todas sus 
formas, desde l a informa-
eión de lo que es negativo 
hasta el silencio respecto a 
casi todo lo que ec positivo, 
^esde la ampliación con mi-
eros^pi,, de insignificantes 
Minucias hasta el comenta-
ri» interminable de lo que 

bien merecía el olvido" 

Marcial González Vigo y Julio Giz, Diplomas de 
Honor en el "Oscar de Oro" de la Radio 

Días pasados han sido adjudica
dos los galardones del certamen in
ternacional "Oscar de Oro", pro
movido por la colección "Cuader
nos de Información y Publicidad", 
que dirige Rafael Torres Padial. 

Se han presentado a esta octava 
edición de los "Oscar de Oro", un 
total de 2.198 candidaturas com
prendiendo los premios cuatro 
grandes apartados: Valores Huma
nos, información, Publicidad y Mar
keting. 

Dentro de este certamen de los 
"Oscar de Oro de la Comunica
ción", con reconocimiento y homo
logación internacional, han sido 
otorgados sendos diplomas de ho
nor en la categoría de "Mejor Ac
tividad Radiofónica", a Marcial 
González Vigo y Julio Giz Ramil, 
de Radio Popular de Lugo. 

Tal adjudicación se efectúa en 
base a la actividad radiofónica des
arrollada durante él año 1977, y 
que les supuso en su día cinco pre
mios nacionales de radio y dos in
ternacionales. 

Otros galardones en el aspeéto 
radiofónico han sido concedidos a 
La Voz de Madrid, R T V E en Bar
celona, Radio Sevilla, Radio Penin-

MARCIAL GONZALEZ 

JULIO GIZ 

sular de Barcelona y los servicios 
informativos de la Cadena Ser. 

En la pasada edición de los "Os
car de Oro", ya había sido adju
dicado a Radio Popular de Lugo un 
"Diploma de Honor" en la catego
ría de "Mejor Programa Radiofó
nico", por la serie "Especial 76", 
de la que son autores los galardo
nados. 

E l Jurado, independientemente 
del comité de selección, estuvo pre
sidido uor Rafael Torres adial (pe
riodista y técnico de Publicidad y 
Marketing) y formado por destaca
das figuras de las artes, las letras 
y la comunicación. 

La entrega de premios tendrá lu
gar en un acto a celebrar el pró
ximo seis de marzo, en el transcur
so de una cena de gala én el Hotel 
Luz-Palacio, de Madrid. 

GABRIEL NOGUERA EN «ARCO DA VELLA» 
Desde ayer puede verse, en la 

galería "Arco da Vel la" , una ex
posición de cuadros de Gabriel 
Noguera, pintor mallorquín que 
vive en Lugo —es profesor de la 
Escuela de Artes y Oficios— des
de hace unos meses. Esta es su 
primera salida individual, tras 
una cierta experiencia en expo
siciones colectivas. Se exhiben 
cuarenta y cuatro obras de pe
queño formato, realizadas casi 
siempre con una técnica mixta 
y con evidentes aproximaciones 
formales al expresionismo. 

L%, pintura de Noguera, en su 
conjunto, tiene' fuerza y poder 
para sugerir Sus querencias pa
recen ir por el paisaje y la figu
ra, aunque no existan temas pre
concebidos y pueda hablarse, en 
cambio, de modos imaginarios 
("personas y paisajes imagina
rios", dice el catálogo), desarro

llados según las exigencias de ca
da momento. Es un pintor muy 
interesante, de oficio riguroso y 
preocupado muy especialmente 
por el color, bastante audaz en 
ocasiones. 

Los precios, entre las ocho mil 
y las cuarenta mil pesetas. Pue
den parecer elevados para un 
pintor que comienza, pero no lo 
son si nos atenemos a la media 
que viene rigiendo en el merca
do "del arte" lucense. Nos atre
veríamos a decir incluso que pue
den constituir una positiva inver
sión económica, cosa que nunca 
está de más. 

Ayer había mucha gente en 
" Arco da Ve l la" Lo consignamos 
como excepción. ¿Qué le pasa a 
esta sala, la única de nuestra ciu
dad en cuyas exposiciones se 
mantiene un nivel de calidad i n 
variablemente digno? Misterios 
tiene la vida. 

El S. G. T. E. convocó elecciones 
sindicales para centros de enseñanza 
privada y autoescuelas 

E i Sindicato Gatego dos Traba-
fiadores do Ensino (SGTE) ha con
vocado elecciones sindícales, al am
paro del Real Decreto regulador 
de las mismas, en centros de en
señanza privada y eñ autoescuelas 
de nuestra provincia, entre los días 
15 de los corrientes y 15 de mar-
KO. 

ES SGTE, que dice contar como 

afiliados casi al 80 por 100 de los 
trabajadores de la enseñanza pri
vada en la provincia de Lugo, se
ñala, sin embargo, que el referido 
Real Decreto "é altamente discri
minatorio, xa que marxina e deixa 
sin representación sindical ós tra-
balladores das empresas de menos 
de seis traballadores". 

Partidos políticos, centrales sindicales y 
asociaciones de vecinos a p o y a n a los 
trabajadores de la empresa '-Sucesores de 
José Barro", de Chavín 

Eepresentantes de los trabajado
res de íá empresa "Sucesores de 
José Barro, S.A.", de Chavín, in
tegrada en UNICAR, S.A., y de 
Alianza Popular, Partido Comunis
ta de Galicia, Partido Socialista 
Obrero Español, Unión de Centro 
Democrático, Comisiones Obreras, 
Unión General de Trabajadores y 
Asociaciones de Vecinos de Vivei-
ro y Xunqueira, mantuvieron ei pa
sado martes una reunión para 
estudiar el problema que tienen 
planteado los mencionados traba
jadores, amenazados por la peti
ción de un expediente de crisis,-
formulada por la empresa a la que 
pertenecen. 

Una vez analizados el informe 
empresarial de solicitud del expe
diente de crisis y las alegaciones 
de los trabajadores, las fuerzas 
políticas, sindicales y sociales an

tes citadas acordaron manifestair 
su defensa de los noventa y seis 
puestos de trabajo de la factoría 
de Chavín, y su disconformidad 
con la política empresarial llevada 
a cabo hasta hoy, "ya que no ha 
puesto ningún medio para elevar 
el nivel técnico de la factoría". 

"Creemos —dicen también ia« 
fuerzas políticas, sindicales y so
ciales referidas, en un comunica
do conjunto— que el Gobierno y 
sus representantes laborales de
ben de buscar en su actuación la 
conservación de los puestos de 
trabajo, y exigir a la empresa 
UNICAR, S.A. que adopte las me
didas necesarias para superar la so
licitud de expediente de crisis, 
puesto que creemos que sus argu
mentos son meras excusas de la 
Dirección de la Empresa para ce
rrar". 

W l REUNION DE PARTIDOS POLITICOS 
CONVOCADA POR I A A. D- M. G. 

Esta tarde, a las ocho, en los 
locales del P S P G , se celebrará 
una reunión de representantes de 
los distintos partidos políticos, 
convocada por l a Asociación De
mocrática da Muller G a l e g a 
íADMG) "Concepción Arenal", 
para hablar del divorcio como de
recho constitucional y del posi
ble' apoyo a una movilización pa

ra conseguir ese reconocimiento 
y en contra del proyecto de Ley 
dé Divorcio presentado por el Go
bierno. 

A l a reunión han sido también 
invitados representantes de cen
trales sindicales, organizaciones 
feministas y asociaciones cultu
rales, feministas, juveniles y de 
vecinos 

Pontevedra: E l ex-alcalde de Cambados 
condenado por prevaricación 

A la pena de seis años y un día de inhabilitación especial ha sido 
condenado el ex-alcalde de Cambados, Benito González Ambrós, según 
sentencia de la Audiencia Provincial de Pontevedra. La condena es 
como autor de un delito de prevaricación. 

EL condenado, actuando como alcalde de Cambados el año 1975, 
concedió licencia de obras para construir un edificio destinado a vi
viendas, en la avenida Almirante Nieto Antúnez. 

Esta licencia era para levantar ocho plantas y planta baja y no 
sometió la concesión a la aprobación de la comisión municipal perma
nente, aún cuando, previamente, la delegación provincial de la Vivien
da había negado la aprobación de dicho proyecto, entre otras razones 
por considerar que el máximo de plantas a conceder debía ser de 
tres, incluida el bajo. 

LA CORUÑA 
Consuelo Várela Sueiro, la abuela de Bergantiños, cumplió 102 

años de edad. 
Doña Consuelo, que goza de buena salud, habita en Vívente, donde 

se celebró una fiesta de cumpleaños a la que asistieron todos sus fa
miliares. 

La abuela de Bergantiños tuvo siete hijos, de los que murieron 
tres, el mayor de los cuales tendría ahora 80 años. Cuenta con 18 
nietos, 39 bisnietos v cinco tataranietos. Se casó a los 18 años y quedó 
viuda hace 38» 
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AFIRMA «LA GACETA DEL NORTE» 

ETA prepara una actuación considerada 
como ((de envergadura» 

• MADRID: DETENIDAS 15 PERSONAS POR EVASION DE CAPITAIES 
BILBAO, 15— (¿EFE).— E T A es

tá preparando una actuación con
siderada como "de envergadura", 
señala hoy "La Gaceta del Norte", 
que cita fuentes dignas de crédi
to, "próximas a medios guberna
mentales". 

Añade este periódico que "sin 
saber cuáles son los propósitos y 
si se inclina hacia personas o co
sas, las filtraciones son fidedignas 
y se inscriben en las listas apare
cidas días pasados en la frontera 
conteniendo nombres de las perso
nas a asesinar". 

Por otra parte, una llamada te
lefónica anónima se recibió ayer 
en "La Gaceta del Norte". E l co
municante dijo: "Aquí ETA. Si no 
se resuelve lo de la limpieza, lo 
resolveremos nosotros". 

Pocos minutos después, se reci
bió otra llamada en la redacción 
de "La Vanguardi;", de Barcelo
na, en los siguientes términos: 
"Aquí E T A . Acabamos de llamar 
a "La Gaceta del Norte". Si en el 
plazo de doce horas no se solucio

na el conflicto de la limpieza, lo 
solucionaremos nosotros". 

DETENCION DE 15 PERSO
NAS POR EVASION DE CA
PITALES 

MADRID, 15.— (EFE).— Un to
tal de quince personas han pasado 
a disposición del Juzgado Central 
de Instrucción número 3, como 
presuntos autores de evasión de 
eapitales. E l valor global de dine
ro evadidt entre todos supera los 
doscientos millones de pesetas. 

Los detenidos son Angel Urtea-
ga Echenlque, Jesús María Manu 
Landa, Jesús Yanes Merchante, 
Pedro Sans Cerrudo, Rosa María 
Planas Barranco, Vicente García 
Fernández, Ricardo Javier Colomé 
Serveto, José Bartrán Marqués, 
Juan Calixto Velarde Gil, Arie 
Mussayoff, Kurt Walter Alois 
Zechner, Conrado Carbellá An-
dreu, Francisco Culla Giralt, Jor-
quín Sánchez González y Manuel 
Mosquera Freiré. 

Angel Urteaga y Jesús María 
Manu Landa, residentes en Nava-

S a n t i a g o 

| Comanícarfo del " P S O I . " , "P.5.G.", 
" p . s . p . g : ' , "P. c . E r y "p.o.g:> 
9 La candidatura de Cabatiillas 

representa el interés político del 
sector más derechista de UCD 

• l a promulgación de la preaatonomía no 
debe pasar del mes de febrero 

SANTIAGO D E COMPOSTELA, 15. - (EFE). — La candidatura 
de Pm Cabanillas a la presidencia de la Xunta representa el inte
rés político del sector más centralista y derechista de U.C.D. de 
los parlamentarios qué precisamente no apoyaron ni estuvieron 
presentes en las manifestaciones masivas del cuatro de diciembre 
dice un escrito hecho público por cinco fuerzas políticas. 

E l "Partido Socialista Obrero Español", "Partido Socialista Ga
llego", "Partido Socialista Popular de Galicia", "Partido Comunista 
de Galicia" y "Partido Obrero Gallego" señalan que la candidatura 
de Pío Cabanillas 3s negativa para Galicia. 

Los partidos firmantes consideran inadmisible que los proble
mas internos del partido del Gobierno de U.C.D. Interfieran el 
proceso autonómico gallego, hasta el punto de ponerlo en peligro 

Finalmente señala el comunicado que la promulgación de la 
- --------- ---- — x pre-autonomía no debe pasar del presente mes de febrero v a 

millones de pesetas, que les fue* tal fin las fuerzas firmantes están dispuestas a preparar una cam 
* paña de actos de movilización política y de la opinión pública, al" 

tiempo que considerarán la posibilidad de unas conversaciones di-
rectas con el Gobierno para la implantación inmediata del auto
gobierno gallego. 

rra y con antecedentes por evadir 
capitales, fueron detenidos en Ma
drid. Se les intervinieron 71.218.000 
pesetas, que se disponían a trasla
dar al extranjero y habían recibi
do de Jesús Yanes como pago de 
una partida de diamantes. 

Las piedras preciosas fueron in
troducidas en España, de contra
bando, por Urteaga y Manu y ocu
padas a Yanes. A los dos primeros 
se les intervino un "Mercedes", de 
matrícula francesa, y un "Seat" de 
matrícula española, que utilizaban 
para el transporte del dinero en 
dobles fondos. 

E l pasado día 9 se detuvo en el 
aeropuerto del Prat de Barcelona 
al matrimonio compuesto por Pe
dro Sans Cerrudo y Rosa María 
Planas Barranco, después de ha
ber facturado, con destino á Gine
bra, dos maletas que contenían 21 

Continúan en huelga cerca de dos 
mil trabajadores de "HUNOSA" 
# Tras tres meses y medio de paro, finaliza 

la haelga de hostelería en Pamplona 
MADRID, 15.— (EFE) .— L a huel-

ga de los cerca de dos mil traba
jadores de "Hunosa" en Oviedo, 
ha continuado boy, en petición de 
que se les abone las 9.000 pesetas 
que les adeuda la empresa desde 
«1 año pasado. 

Los trabajadores de la factoría 
en Gijón de la empresa "Duro 
¡Felguera" irán mañana, en su ma
yor parte, a la huelga indefinida 
como protests de la marcha de 
negociaciones para la renovación 
del convenio colectivo. 

E n Pamplona, tras tres meses y 
medio de huelga, hoy se restable
ció la normalidad en el sector de 
la hostelería, al haber llegado a 
un acuerdo trabajadores y empre
sarios, 

-En Tarragona, la totalidad de 
ia plantilla de la empresa "Refrac
tarios Llovet" mtegrada por 42 
trabajadores, han iniciado esta 
•mañana una huelg;. legal, en pro
testa por los atrasos qu1» se les 
adeudan. 

E n Teruel, 19 mineros permane
cen encerrados en el pozo sur de 

"Utrillas" desde las once de la no
che de ayer en demanda de traba
jo a destajo. 

Los trabajadores de industrias 
lácteas de Madrid han solicitado 
una huelga legal para el próximo 
día 26, como consecuencia de la 
ruptura de ne jociaciones con la 
patronal, al negarse ésta a facili
tar la masa salarial, según infor
ma CC.OO. 

ELECCIONES 
L a Asociación Española de Ban

ca va a interponer recurso de al
zada y, eventualmente, el consi
guiente recurso contencioso admi
nistrativo contra la resolución de 
la Dirección General de Trabajo, 
en la que se dispone el agrupa-
miento provincial en centros de 
menos de 50 trabajadores. 

Los trabajadores de Correos y 
Telégrafos de Bilbao, tras una 
asamblea celebrada esta noche, 
han acordado un paro de 24 ho
ras para mañana, día 16, en apoyo 
de las negociaciones que se llevan 
a cabo en Madrid. 

El genera) Villaescusa cesará el 
sábado como director de la 
Escuela Superior del E j é r c i t o 
• AL PASAR A LA SITUACION " B " 
M A D R I D , 15.— ( E F E ) . — E l 

próximo sábado cesará en el car
go de director en la Escuela Su
perior del Ejército e) teniente ge
neral don Emilio villaescusa Qui-
11, al pasar a la situación " B ' 
por numplir la edad reglamenta
ria. 

Con este motivo se cree que 
próximamente se llevará a cabe 
una nueva combinación militar 
que oudiera afectar a algunas 
Capitanías Generales o altos or
ganismos castrenses Por o t r • 
parte, se ha informado a " E F E " 

en fuentes solventes, en el Con
sejo de Ministros siguiente al del 
próximo viernes, el ministro de 
Defensa llevará a Consejo de Mi
nistros la propuesta de ascenso 
al cargo de teniente general de 
s.lguno de los actuales generales 
de división. 

No se descarta por otra parte. 
que de la mencionada combina
ción castrense forme parte el te
niente general don Félix Alvarez 
Arenas, que se encuentra en la 
actualidad a las órdenes del mi
nistro. 

ron intervenidas 
Según informa la oficina de 

Prensa de la Dirección General de 
Seguridad este matrimonio actua
ba por cuenta de una entidad ban-
caria suiza, precediéndose en Ma
drid contra Vicente García Fer
nández, por haberles entregado, 
para ser trasladada al extranjero, 
la cantidad de doce millones de 
pesetas. 

José Bertrán Marqués es direc
tor gerente de Electrónica Ber
trán y Juan Calixto Velarde es, 
asimisífto, director gerente de la 
Sociedad Española de Precios Uni
cos. 

Los doscientos millones eva
didos corresponden a conceptos 
por pagos de mercancías introdu
cidas de contrabando, abonos de 
diferencias de importaciones no 
declaradas en sus valores reales 
para eludir el Correspondiente pa
go de aranceles, retirada de inver
siones extranjeras no autoxizadas, 
pagos de servicios por asesora-
mientos técnicos de firmas extran
jeras y situación de efectivos pro
pios por particulares en bancos 
extranjeros, principalmente sui
zos. 

B A L T A S A R P O R C E L , 

P R E M I O " E S P E J O D E 

E S P A Ñ A " 

M A D R I D , 15.— ( E F E ) . — E l 
escritor catalán Baltasar Porcel ha 
ganado el premio «Espejo de Es
paña», del editor Manuel Lara, do
tado con dos millones de pesetas, 
con la obra «La revuelta perma
nente», presentada al concurso ba
jo el título de «La ruta inacaba
ble». 

E l doctor Santiago Loren quedó 
finalista, con un premio en metá
lico de medio millón de pesetas, 
con su obra «Memoria parcial». 

L a obra ganadora es una crónica 
de los últimos 50 años de historia 
de España, vista bajo la óptica de 
un hombre anarquista de condi
ción humilde, para quien la vida 
es una" lucha perpetua, y narra, a 
través de su experiencia de ham
bre, la historia política de enton
ces. 

"No hay parón preautonómico", 
afirman Abril Martorell y Clavero 
"5e sigue negociando, aunque no podemos negar 
que existen dificultades" (Clavero Arévalo) 

M A D R I D , 15.— ( E F E ) No hay 
parón preautonómico, según han 
afirmado a «EFE» esta tarde, en 
el Palacio de las Cortes, el vicepre
sidente para Asuntos Políticos del 
Gobierno, Fernando Abril Marto
rell, y el ministro para las Relacio
nes con las Regiones, Manuel Cla
vero Arévalo. 

E l señor Abril Martorell mani
festó a «EFE» que el Gobierno 
tiene la vocación de ser responsa
ble en el tema preautonómico, que 
exige un tratamiento importante, 
que es el que se le está dando en 
estos momentos. 

Por su parte, el ministro Clavero 
añadió que, aunque no exista el 
propósito de frenar el desarrollo 
de las preautonomías, «las cosas 
están más paradas». «Se sigue ne
gociando —dijo—, aunque no po
demos negar que existen dificul
tades». 

E l ministro de Industria, Alberto 
Oliart, refiriéndose a las pretendi
das dificultades creadas en torno 

al futuro Plan Energético, que se 
está elaborando en la actualidad, 
señaló que entre su Ministerio y 
el de Economía «no hay tantas dis
crepancias como dice la Prensa» 

José Manuel Otero Novas, mi
nistro de la Presidencia, manifestó 
a «EFE», con relación a la futura 
Ley de la Función Pública, que a 
finales del mes de marzo estará 
finalizado el borrador, que se pro-
sentará posteriormente a las dife
rentes asociaciones profesionales. 
«Quiero dar un nuevo giro a algu
nos conceptos que se contienen eo 
el borrador actual» añadió. 

Finalmente, el ministro de Agri* 
cultura, José Enrique Martínez Ge-
nique, manifestó a «EFE» que el 
Decreto sobre Cámaras Agraria» 
será estudiado posiblemente en el 
próximo Consejo de Ministros y 
que el estudio sobre la ordenación 
de cultivos será remitido en fecha 
próxima a la Comisión Delegada 
para Asuntos Económicos para su 
posterior aprobación. 

LOS ANTICONCEPTIVOS QUEDARAN 
FUERA DE LA AYUDA QUE LA S.S. 
CONCEDE A OTROS MEDICAMENTOS 

MADRID, 15. — (EFE) . — Los 
anticonceptivos quedarán fuera de 
la ayuda concedida por la Seguri
dad Social española a otros medi
camentos, pese a que su publici
dad y venta han sido recientemen
te despenalizadas, según anunció 

AUDIENCIA MILITAR DEL REY 

PRECIOS DE SUSCRIPCION 
M|ES 350 pta5. 
TRIMESTRE 1.050 Ptas. 
SEMESTRE 2.100 Ptas. 
A^O 4.200 Ptas. 

Para el extranjero rigen los mismos precios «ncrementados 9n 

MADRID, 15. — (EFE) . — Du
rante la mañana de hoy. Su Majes
tad el Rey, recibió en el Palacio 
Real las siguientes audiencias: 

General de división, don Fran
cisco Mendivil Olí ver, jefe de In
genieros del Ejército. 

General subinspector del Cuer
po de Ingenieros de Armamento y 
Construcción, don Fernando Gon
zález Castro, de la Jefatura de 
Fabricació-i de la Dirección de In
dustria y Mateiial de la Jefatura 
Superior de Apoyo Logístico del 
Ejército. 

General de brigada de Infante
ría del Servicio de Estado Mayoi*, 
don Felipe Palacios Costero, direc
tor general de la Academia Gene
ral Militar. 

General de brigada de Aviación, 
don Francisco Torres Eguibar, pre
sidente de la Comisión Permanen
te de Retrib'c'ones de Personal 
del Ejército del Aire. 

General subinspector del Cuer
po de Intervención de la Armada, 
don Juan Díaz Guevara, de la In
tervención g-meral de la Armada. 

Coronel de la Guardia Civil, don 
Justo García Gamarra, jefe del 11 
Tercio de la Guardia Civil. 

Coronel de Infantería, don José 
Fernández Tovar, j-sfe del Regi
miento de Infantería Córdoba nú
mero 10. 

Coronel de Artillería, don Quin
tín del Diego García, jefe del Re
gimiento de Artill -ía de Campa
ña número 47. 

Coronel de Infantería, don Ma
nuel Galarza Remón, jefe del Re-
gimientoí de Infantería Mecaniza
da Asturias número 31. 

Coronel de Infantería, don Enri 
que Rubio Pena, jefe de la Cuarta 
Circunscripción de las fuerzas de 
la Policía Armada. 

el ministro de Sanidad, Enrique 
Sánchez de León. 

Hasta hace dos meses, la propa
ganda y venta de pildoras anticon
ceptivas estaba sancionada por el 
Código Penal español con hasta 
seis meses de prisión. Una Ley 
aprobada en el Parlamento acabó 
con estas sanciones. Sin embargo, 
los anticonceptivos no podrán be
neficiarse de la gratuidad que la 
Seguridad Social concede a otros 
medicamentos. 

"Hay otros campos deficiente
mente atendidos que tienen priori
dad sobre los anticonceptivos, co
mo la psiquiatría", dijo Sánchez de 
León en un coloquio celebrado en 
Madrid, con asistencia de la minis
tro francesa de Sanidad, Simone 
Veü. 

En la actualidad, el Ministerio de 
Sanidad está empeñado en una lu
cha contra el alcohol y el tabaco, 
campo en el que España se encuen
tra bastante atrasada respecto a 
otros países europeos. 

Entre las medidas que el Minis
terio de Sanidad parece dispuesto 
a adoptar se encuentra la prohi
bición total de la publicidad de 
bebidas alcohólicas. Ello vendría 
a suponer un notable golpe^para la 
prensa y la televisión que se nu
tren en gran parte de anuncios 
de este tipo. 
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Formación de la comisión interministerial 
que estudiará el Plan Energético 

Regresa de su visita 

eí 
por Venezuela 
de Comercio 

MADRID, 15. — (EFE) . — Presi-
dencia del Gobierno ha ordenado 
ja formación de la comisión inter-
jninisterial que estudiará el Plan 
Energético y que podría reunirse 
mañana, han informado a "Efe" 
fuentes dignas de crédito." 

Hasta mediodía de hoy, no ha
bía tenido entrada en la vicepresi-
dencia económica el estudio del 
grupo de trabajo del Plan "Energé
tico creado en Consejo de Minis
tros y formado por Enrique Fuen
tes Quintana directamente. 

Cuando el grupo terminó sus 
estudios, éstos se pusieron en co
nocimiento del ministro de Indus
tria, quien determinó que los 
acuerdos adoptados afectaban a la 
reforma organizativa e institucio
nal, tema que no era de su com
petencia y determinó que las de
cisiones fueran tomadas en una 
mayor instancia. 

Según fuentes cercanas al Minis
terio de Industria, el ministro no 
ise ha pronunciado sobre los te
mas mas controvertidos del grupo 
ele trabajo, concretamente, nacio
nalización de la red de alta ten
sión y centrales nucleares y ubi
cación del ente nacional del petró
leo. 

Miembros del grupo de trabajo 
consultados por "Efe" han mani
festado que los acuerdos adopta
dos eran puramente técnicos sin 
consideraciones políticas. Por otro 
lado, la filtración periodística, han 
comentado las mismas fuentes, po
drían haber frenado una reunión 
posterior, prevista en principio 
para mañana, para volver a estu
diar estos temas. 

Cuando la comisión interminis-
terial emita su dictamen, pasará 
a la comisión delegada y posterior

mente a Consejo de Ministros que, 
a continuación remitirá a las Cor
tes aquellas normas que tengan 
carácter de Ley. 

A pesar del retraso operado en 
la redacción del Plan Energético, 
se estima que el borrador pasará 
a la comisión interministerial en 
plazo inmediato. 

"UNESA" Y EL PLAN ENER
GETICO 

Las nacionalizaciones que según 
algunos medios podrían llevarse a 
cabo en el sector eléctrico como 
consecuencia del Plan Energético 
estarían en contra del Pacto de La 
Moncloa y de las declaraciones 
del Gobierno, según una nota dis
tribuida hoy por "Unidad Eléctri
ca" (UNESA). 

En su comunicado, UNESA, en
tidad que agrupa a empresas eléc
tricas privadas y del INI , rechaza 
las supuestas nacionalizaciones, al 
tiempo que lamenta el hecho de 
no haber sido citada a formar par
te del grupo de trabajo que, al 
parecer, ya ha ultimado su infor
me sobre él nuevo Plan Energéti
co, donde por otra parte ha sido 
escuchada la opinión de represen
tantes de CAMPSA y PETROLI-
BER. 

Con respecto a las nacionaliza
ciones, se añade que, de llevarse 
a la práctica, constituirían una 
forma de estatificación desconoci
da en el resto del mundo y a la 
que se oponen las empresas eléc
tricas, porque ello no respondería 
a ninguna justificación técnica o 
económica y porque el sector no 
plantea problemas al país, "demos
trando, por el contrario, su capa
cidad para formular su desarrollo 
en condiciones técnicas, económi-

"AUTOBIOGRAFIA DE FEDERICO 
SANCHEZ", DE JORGE SEMPRVN 
9 Libro de mayor venta en enero 
M A D R I D , 15.— ( E F E ) . — «Au

tobiografía de Federico Sánchez», 
de Jorge Semprún, ha sido el libró 
de mayor venta durante el pasado 
mes de enero, según una encuesta 
realizada por el negociado de Esta
dística del Instituto Nacional del 
Libro Español, entre 71 librerías 
de 35 provincias españolas. 

E l resto de los libros que, según 
la encuesta han tenido mayor ven
ta en España durante el pasado 
mes son: 2.—«El escándalo de 

Tierra Santa», de José María Gi-
ronella. 3.—-«Divorcio para una 
virgen rota», de Angel Palomino. 
4.—«La tía Julia y el escribidor», 
de Vargas Llosa. 5.—«Los topos», 
de Jesús Torbado. 6.—«La boda del 
señor cura», de Vizcaíno Casas. 
7.—«Capitanes y reyes», de Taylor 
Caldwell. 8.—«Antonio B . el ro
jo», de Ramiro Pinilla. 9.—«Oli-
ver's Story», de Erich S e g a l . 
10.—«Todos los parques no son un 
paraíso», de Antonio Roig. 

Por motivos económicos 

La revista "El Martilio,, dejará de 
publicarse a partir de este mes 

BARCELONA, 15—(EFE). — La 
Avista " E l Martillo", de arte y 
cultura, dejará de publicarse por 
motivos económicos a partir de 
este mes de febrero. 

Latn Entraígo se jubila 
como catedrático de la 
Complutense de Madrid 

MADRID, 15.—(EFE)—"No creo 
que tenga importancia. Solamente 
son 35 años de trabajo", ha decla
rado a "Efe" el académico y es
critor Pedro Laín Entraígo, con 
motivo de su jubilación como ca
tedrático de Historia de la Me
dicina, en la Universidad Complu
tense de Madrid. 

E l señor Laín Entraígo, que ganó 
la cátedra en el año 1942, cree 
que hoy es un día alegre, pero no 
especial y lo dedicará a trabajar 
como siempre. "Una jornada nor
mal. Está bien asi", y añadió "ade
más voy a seguir trabajando en 
la Universidad. Tal vez, al final 
de curso dé la lección de despedi
da". 

L a revista estaba editada por 
"Ediciones Thor", que publica tam
bién "Montsalvat", revista de in
formación musical, y se dedica, 
asimismo, a la edición de libros de 
arte —últimamente, la biografía 
de Wagner por su esposa. Cosía—, 
y muy particularmente a la difu
sión de la cultura y el arte cata
lanes. L a mayoría de los colabora
dores de las revistas citadas y de 
la editorial lo hacen gratuitamen
te, con el fin de difundir la cultu
ra, ya que la editorial no persi
gue, en principio, ningún fin lu
crativo. 

En el comunicado remitido por 
la editorial, ésta se lamenta de 
que la cultura deba en España 
"arrastrarse con presupuestos de 
miseria y con el nulo interés del 
Estado o de los organismos oficia
les". Y a la vez se reafirma en la 
idea de que "sólo la cultura puede 
aportar a un pueblo y a una na
ción el equilibrio y la libertad ne
cesarios para una convivencia y 
un progreso que todos deseamos, 
pero que desgraciadamente no ve-

HERMANDAD DONANTES DE SANGRE S. S. 
"DAR SANGRE A TIEMPO ES DARLA AHORA". 

"LA SANGRE NO SE PUEDE FABRICAR" 

La donación da sangra cada tras o cuatro masas, cons
tituya un dabar cívico, una costumbra normal an todos los 
paisas civilizados. 

cas y sociales satisfactorias para 
la nación". 

"QUEREMOS SER ESCUCHA
DOS" 

MADRID. — (MULTIPRESS). — 
"Nos quejamos de no ser tenidos 
en cuenta a la hora de elaborarse 
el Plan Energético. Denunciamos 
esto y reclamamos nuestro dere
cho a la audiencia y a la participa
ción", manifestó Antonio García 
Pablos presidente de la OCU (Or
ganización de Consumidores y 
Usuarios) en el curso de una rue
da de Prensa celebrada ayer con 
el objeto de transmitir a la opi
nión pública la postura de los con
sumidores ante el Plan Energético 
e'aborado por el Gobierno y la 
anunciada subida de tarifas en el 
consumo de energía eléctrica. 

En cuanto a la financiación de 
nuevas instalaciones energéticas 
a través del aumento de tarifas. 
García Pablos dijo que "si los con
sumidores financiamos por la vía 
de los precios la inversión energé
tica necesaria deberíamos, al me
nos, de ser considerados como ac
cionistas u obligacionistas". "De 
lo contrario —continuó— estamos 
contribuyendo a acrecentar los pa
trimonios privados a título "gra
tuito". E l presidente de la OCU 
manifestó igualmente que esta or
ganización no entiende como se 
puede pretender en algunos perío
dos de crisis socializar las pérdi
das del sector energético, mien
tras se privatizan en mejores épo
cas las ganancias. También se ex
presó en la rueda de Prensa la 
preocupación que existe entre los 
consumidores por el control de los 
residuos de las centrales nuclea
res. 

Por otra parte en estos momen
tos la OCU está esperando la reso
lución de dos recursos que tiene 
interpuestos contra sendos Decre
tos Ley publicados en 1975 y refe
ridos a subidas de tarifas en el 
consumo privado y en el consumo 
industrial. 

García Pablos se reiteró en su 
preocupación de que los consumi
dores, debido a estas subidas re 
tarifas, están siendo los financia-
dores de las nuevas instalaciones 
energéticas, y concluyó diciendo 
que una central nuclear cuesta ^n 
estos momentos alrededor de 
ochenta mil millones de pesetas, 
"dinero que en parte está aportan
do el consumidor a título mera
mente gratuito". 

ALMIRANTE VISITO E L ALCAZAR DE TOLEDO 
MADRID, 15. — (EFE). — En 

noviembre estará en el mercado 
el primer camión español fabrica
do en la planta Pegaso que actual
mente se construye en Venezuela, 
informó el ministro de Comercio 
y Turismo, Juan Antonio García 
Diez, a su llegada esta mañana al 
aeropuerto de Madrid, procedente " 
de Caracas. 

ALMIRANTE EN TOLEDO 
TOLEDO, 15. •— (EFE) . — E l se

cretario general del Movimiento 
Social Italiano, Giorgio Almirante, 
llegó a mediodía de hoy a esta ca
pital. 

Acompañaban a Almirante, en su 
visita por Toledo, Blas Piñar y 
varios dirigentes nacionales y pro

vinciales de Fuerza Nueva, así co
mo el presidente de su partido, 
señor Rommaldi y su secretarlo 
de Prensa, señor Pozzi. 

E n compañía de estos señores, 
se dirigió ai Alcázar, cuyas de-
pendenciks recorrió, deteniéndose 
especialmente en el despacho del 
general Moscardó, donde escuchó 
traducido al italiano, el histórico 
diálogo entre el jefe de los defen
sores del Alcázar y su hijo Luis. 

E l coronel Carrascosa, defensor 
de la fortaleza, le explicó la epo
peya. En la cripta de los caídos» 
Blas Piñar y Giorgio Almirante, 
ofrendaron una corona de flores» 
mientras se interpretaba el toque 
de oración. 

Alfonso Osorio causará baia en U.C.D. 
SU PROPOSITO ES E L DE ORGANIZAR 
LO QUE LLAMA "LA GRAN DERECHA" 

M A D R I D . 16.— ( E F E ) . — A l 
fonso Osorlo, ex vicepresidente del 
Gobierno, causará baja en «UCD» 
en los próximos días, según el mis
mo ha confirmado a un grupo de 
periodistas. 

E l propósito de Alfonso Osorio 
es organizar lo que denomina 
«gran derecha», en la que figura
rían, a efectos electorales, Alianza 
Popular, los grupos liberales que 
preside José María de Areilza, el 
Partido Conservador e. incluso. 
«UCD». 

E l señor Osorio ha negado que 
intente crear un nuevo partido po
lítico y tampoco se incluirá en al
guno de los ya existentes. 

L a razón de su baja en «UCD», 
al que en teoría pertenecía tras 
la fusión en el mismo del Partido 
Demócrata Cristiano, estriba en sus 
discrepancias con la política de 
centro izquierda que a su juicio 
está siguiendo el actual Gobierno 
y su partido. 

Confirmó que últimamente se ha 
entrevistado por dos veces con Fra
ga Iribame (secretario general de 
Alianza Popular), otras dos con 
José María de Areilza (presidente 
de Acción Ciudadana Liberal) y 
con dirigentes del Partido Conser
vador. 

Respecto a sus encuentros con 

Fraga Iribame, Osorio manifestó 
que le había formulado plantea
mientos «muy generosos» para for
mar la «gran derecha». Pregunta
do el señor Fraga Iribarne por 
«EFE» sobre su parecer respecto 
al ofrecimiento del señor Osorio, 
manifestó que «hay qüe ser gene
rosos para salvar el país». 

Alfonso Osorio ha sido militan
te de los partidos democristiano» 
«UDE» y «PDC» 

OSORIO, CON EL PARTIDO 
CONSERVADOR 

Alfonso Osorio, ex-consejero de 
Adolfo Suárez, se entrevistó du
rante esta semana con el comité 
nacional del Partido Conservador. 

Según fuentes de este partido, 
Osorio volvió a entrevistarse ayer 
con la comisión provincial del Par
tido Conservador de Cantabria. E n 
el encuentro se trataron los pro
blemas políticos de la provincia 
y de los grupos parlamentarios. 

Estas conversaciones se inscri
ben en el marco de los contactos 
que Alfonso Osorio está mantenien
do con distintos grupos de dere
chas. 

Mujer si no quieres distan
ciarte de tus hijos Instruyete. 
Acude al Centro d« Formación 
familiar Social. 

® Creemos en el futuro y queremos formarlo junto ® 
« a Vd. H II 
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Su futuro comienza hoy, ú n a s e a nosotros. A cam
bio de su dinamismo y ansias de superac ión , 
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# Que Vd. sea Bachiller superior ó similar 
# Que esté exento del Servicio Militar 
# Que tenga experiencia en captación de clientes 
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tografía, al apartado de Correos n.0 187 de LUGO 
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Ruego de Sánchez 
Castiñeiras al Gobierno 

SOBRE PREVENCION 
SANITARIA EN ZONAS 

GALLEGAS 
M A D R I D , 1 5 . - ( E F E ) . — L a 

Mesa del Senado trató hoy de di
versos ruegos y preguntas formu
ladas por distintos senadores, se
gún manifestó el presidente del Se
nado Antonio Fóntán al término 
de la reunión. 

Concretamente se han tratado, 
para su incorporación al orden del 
día en el próximo pleno, un ruego 
del senador de UCD, Fontoira, en 
relación con la enseñanza bilingüe 
en Galicia; otro del senador Ente
sa deis Catalans, Baixeras, sobre 
amnistía a funcionarios, y otro so
bre prevención sanitaria en zonas 
gallegas, formulado por el senador 
de UCD, Sánchez Castiñeiras. 

ENVIADO PERSONAL 
D E HASSAN I I , E N 

MADRID 

Ahora será Begin quien viaje a Estados Unidos 
• La noticia fue anunciada ayer por la Casa Blanca, pese á 

las duras críticas por la venta de aviones a Egipto 

Para entrevistarse con 
Don Juan Carlos 

M A D R I D , 15.— ( E F E ) . — Esta 
mañana ha llegado a Madrid, en 
avión especial procedente de Ra-
bat, un enviado personal del rey 
Hassan I I , de Marruecos, con el 
encargo de entrevistarse con S. M. 
el Rey, Don Juan Carlos. 

Informaciones dignas de crédito 
recogidas por «EFE», señalan que 
el enviado personal de Hassan, que 
abandonará Madrid esta tarde por 
vía aérea, con dirección a París, es 
portador de un regalo del monarca 
marroquí ..al Rey de España, en 
agradecimiento a las atenciones 
que recibió durante su reciente es
tancia' en Madrid. 

. WASHINGTON, 15.— ( E F E ) . — 
E n un ambiente de malestar i s -
raelí por la venta de aviones de 
combate a Egipto y Arabia Sau
dita, la Casa Blanca anunció hoy 
que el primer ministro de Israel, 
Menahem Begin, visitará, Was
hington el próximo mes dt mar
zo. 

Un portavoz de l a Caaa Blan
ca señaló que la invitación se debe 
al deseo del presidente Cárter dé 
mantener con Begin conversacio
nes similares a las recientemente 
celebradas con el presidente egip
cio Sadat durante su visita a 
Estados Unidos. 

E l portavoz insistió en que ia 
visita, para la que no se precisó 
fecha, "es parte de las continua
das gestiones norteamericanas 
para contribuir a la paz" en 
Oriente Medio. 

E n Israel, sin embargo, Begin 
declaró que se propone conseguir 
que el presidente Cárter retire 
su autorización de venta de avio
nes caza bombarderos a Egipto y 
Arabia Saudita. 

Cárter anunció el martes la 
autorización para la venta de 50 
" P - 5 " a Egipto y 60 " P - S " a 
Arabia Saudita. 

L a autorización incluye tam
bién la venta de 75 " F - 1 6 " y 15 
" F - 5 " a Israel. 
- E n comentario a la visita, el 
Departamento de Estado norte
americano insistió también en que 
"no tiene ninguna relación con 
la decisión sobre las armas". 

"Queremos tener con Begin la 
misma clase de intercambxos que 
tuvimos aquí recientemente con 
Sadat sobre cómo progresar en 
las gestiones de paz", señaló el 
Departamento de Estado en una 
declaración hecha pública hoy. 

ESCAPE DE VAPOR RADIACTIVO EN 
UNÁ CENTRAL NUCLEAR BAVARA 

MUNICH, 15. — (EFE). Un 
accidente nuclear producido hace 
cinco días puso en peligro la vida 
de trece empicados de la central 
nuclear de Baviera, se informa hoy 
en esta ciudad. 

E l hecho ocurrió en la central 
de Ohu, que tiene una capacidad 
de producción de 870 megawatios, 
registrándose un escape de vapor 
radiactivo. A l parecer, pocas ho
ras después de reparada la avería, 
los empleados volvieron al trabajo 
provistos de trajes especiales, ya 

que duraban aún los efectos de la 
radiación. 

Este es el segundo accidente 
que se produce en una central nu
clear bávara, tras el Ocurrido hace 
13 meses en otra instalación del 
Danubio. 

E l presidente del partido libe
ral de la región, Hans Juergen. 
Jaeger, presentó hoy una protesta 
ante las autoridades regionales por 
haber tardado cinco días en in
formar a la opinión pública de di
cho accidente. 

El Gobierno e s p a ñ o l pide a 
Estados Unidos que le adelante 
la ayuda militar para 1978-79 

S o n cerca de 50 millones de dólares, destinados a 
"acelerar la modernización délas Fuerzas Armadas" 

W A S H I N G T O N , 15. — (EFE). — El Gobierno e s p a ñ o l ha so-
licitado del norteamericano que le adelante, en el a ñ o fiscal 
1978-79, los fondos para ayuda militar, previstos en el tratado 
bilateral, y que estaban previstos para el p e r í o d o de cuatro años 
de vigencia que todav ía le queda. 

El departamento de Estado comunicó hoy esta pet ic ión al Co
mi té de Relaciones Internacionales de la Cámara de Represen
tantes que es tá estudiando el presupuesto general norteamerica
no para el p r ó x i m o a ñ o fiscal. 

Rotoert Barbour, subsecretario adjunto de Estado para Asun
tos Europeos dijo esta tarde q u é el deseo del Gobierno e s p a ñ o l 
de "acelerar la modern izac ión de sus fuerzas armadas", ha sido 
aceptado por el gobierno Cárter y por esta razón se solicitaba 
uri anticipo de la cantidad de ayuda militar contenida en el Tra
tado de Amis tac y Cooperac ión entre los dos pa í se s ds T976. 

La cantidad se aproxima a los 50 millones de d ó l a r e s , a la 
que se a ñ a d e en concepto de crédi tos previstos t a m b i é n por el 
tratado los 120 millones de dó la re s anuales. 

Barbour dec l a ró en el Congreso que el tratado bilateral "está 
funcionando exiremadamente bien". Refi r iéndose t a m b i é n a la. 
s i tuación política y económica e spaño la , el funcionario guberna
mental a ñ a d i ó que "se e s t á n haciende grandes progresos". 

Vai ios miembros del comi té se interesaron por las perspec
tivas de ingreso de España en la O T A N , a lo que el subsecretario 
ad jun tó d é Estado r e s p o n d i ó que el Gobierno norteamericano 

alienta el ingreso de España, pero no desea presionar, porque 
el primer ministro Suárez ha dejado en claro que ese tema será 
objeto de un debate nacional". 

E n la declaración se reconoce, 
sin embargo, la existencia de di
ferencias entre Estados Unidos e 
Israel", aunque se insiste en la 
"profunda amistad" y "estrechos 
lazos" que unen a ambas países. 

"Pero estas diferencias no in
fluyan en nuestro compromiso por 
conseguir la paz ni el compro
miso de Estados Unidos a man
tener la seguridad de Israe!" aña
de la declaración. 

E n una nueva Justificación de 
la decisión de vender aviones de 
combate a Egipto y Arabía Sau
dita, la declaración del Depar-
tam3ntu de Estado msiste en que 
"no altera el equilibrio militar 
en Orlente Medio" el Departa
mento de Estado hizo hincapié 
también en que la decisión sotare 
las armas, además de contribuir 
a las legítimas necesidades de los 
países implicados "les da seguri
dad para seguir apoyando el mo
vimiento en favor de un acuerdo 
de paz" en una advertencia aJ 

propósito de Begin de intentar 
que se retire la decisión, el De
partamento de Estado insistió en 
que es irrevocable. 

PLAN DE E L VATICANO 
ROMA, 15.— (Por Manuel de 

Dompáblo, de " E f e " ) . — E l V a 
ticano tiene un plan secreto de 
paz para el Oriente 'Medio, ase
gura en su último número la re
vista italiana "Panorama". 

E l semanario reveló que el sus
tituto de la secretaría de Estado 
del Vaticano, monseñor Giuseppe 
Capno, expuso el proyecto de paz 
—tras un viaje " s e c r e t í s i m o " -
al primer ministro israeh, Me
nahem Begin y al ministro de 
Exteriores, Moshe Dayan. 

Comenta la revista italiana, 
que monseñor Caprio Uegó a Je-
rusa, én el pasado 1 de febrero y 
que nriiguna fuente oíúvaj vati
cana informó de este viaje, "que 
todavía hoy —indica— es desco
nocido por autorizados cardenales 

dé la curia romana" 

B . 0 . E . 

Convalidación de estadios 
de Bachillerato hechos 

en zona republicana 
M A D R I D , 15.— ( E F E ) . — Sobre 

convalidación de estudios de Bachi
llerato realizados en la zona repu-
blicana durante la Guerra Civil, 
publicáH mañaáa el «Boletín Ofí, 
cial del Estado» una Orden del Mi
nisterio de Educación y Ciencia. 

También publicará, entre otras, 
las siguientes disposiciones: 

Ministerio de Sanidad y Seguri
dad Social.— Orden por la que se 
distribuyen los tipos de cotización 
al régimen general de la Seguridad 
Social durante 1978. 

Ministerio de Justicia.— Orden 
por la que se nombra presidenta 
del Tribunal de Apelación de los 
Tribunales Tutelares de Menores 
a Manuel González Alegre y Ber
nardo. 

Ministerio de Defensa.— Real 
Decreto por el que se dispone que 
el general de Brigada de Caballé-
ría, en situación de reserva, Fer
nando de la Cerda Manglano cesa 
en el cargo de presidente del Pa
tronato de Huérfanos de Suboficia
les del Ejército. 

EJECUCION DEL BANDOLERO "ULL BLAU" EN TARRAGONA (EN 1825) 

S I CARRERA CRIMINAI DURO MENOS DE UN A M , PERO 
FÜE P R O D I G A E N L A S M A S A T R O C E S F E C H O R I A S 
• UNA HABIL EMBOSCADA DE LOS MOZOS DE ESCVADEA 

P E R M I T I O C A P T U R A R AL M A L H E C H O R 
Entre los ligios X V H y X V I l i , 

la decadencia económica condu
jo a una extensión del bandole
rismo, en el ámbito mediterráneo, 
especialmente en Cataluña, don
de el fenómeno adquirió mayor 
virulencia y dificultó grandemen
te el comercio interior y las co
municaciones. A las comunes cir-
cunst a n c l a s mediterráneas se 
añadió el atractivo que represen
taban los envíos de oro y plata, 
procedentes de América, desde 
Madrid a Genova por el puerto 
de Barcelona, y los contrastes en
tre las sociedades rurales del l la
no y de la montaña. 

Paro, también durante el siglo 
X I X fue muy escandaloso el ban
dolerismo catalán y vamos a re
ferir la historia de uno de los 
más destacados miembros de tan 
infame conducta, apodado " U l l 
Blau" , es decir "Ojo Azu l" en 
castellano. 

SU P R I M E R CRIMEN 
Este forajido, natural de Aleo-

ver (Tarragona;, comenzó su 
monstruosa carrera en 1824, y, 
afortunadamente, duró muy po
co, merced al celo y actividad de 
los Mozos de Escuadra, que no 
dejaron de perseguirle desde el 
momento én que se dedicó al ban
dolerismo. 

Era una fría noche del mes de 
noviembre de 1824. E l viento so
plaba con una violencia extraor
dinaria, lo qué hacía que todos 
los vecinos de Alcover se. hallaran 
recogidos en sus respectivos do
micilios, y la mayor parte de ellos 
estaban ya entregados al descan
so de las fatigas de un día de tra
bajó. 

S in embargo, " U l l Bláu", a pe
sar de que llevaba mucho rato 
en acecho, no daba muestras de 
la menor impaciencia. Parecía po
seer la plena seguridad de que 
su víctima debía comparecer por 
aquel sitio y esperaba sin preocu
parse por la tardanza. Por fin, 
abrióse una puerta de la calle en 
cuya esquina estaba apostado el 
infame y apareció en el humbral 
el notario don Ildefonso Jover, 
que era una persona de una hon
radez sin límites. 

Unos momentos después, se 
acercó a él, con un puñal en la 
mano, el perverso " U l l Blau" , 
quien le pidió tres mil duros, a 
lo que el notarlo contestó que no 
los tenía, y entonces el ladrón ie 
dijo que fuese a su casa por ellos, 
pero don Ildefonso le contestó que 
tampoco los tenía en su domici
lio, a lo que " U l l B l a u " le res
pondió con dos terribles puñaladas 
L a víctima comenzó a gritar, pi
diendo auxilio, pero el agresor 
continuó impasible su tarea has
ta quedar completamente conven
cido de que el notario había falle
cido. Tras haber cometido el ho
rrendo crimen, enjugó la hoja de 

Don Pedro Pablo Veciana. ¡efe de las Escuetas de Cataluña en la 
?poca en que fue capturado el 

E F E 
bandolero 
F I E L ) 

"Ull Blau". (Foto 

su puñal con las propias ropas 
de la víctima y abandonó aquel 
sitio, al mismo tiempo que algu
nos de los vecinos, alarmados por 
los gritos, salían de sus casas. 

UN AÑO D E B A N D I D A J E 
A partir de entonces, " U l l 

B l a u " se dedicó al bandolerismo 
en la misma forma que lo prac
ticaban los que constituían el te
rror de los viajeros, aunque con 
la particularidad de ser de peores 
instintos, ya que easi siempre 
maltrataba a sus víctimas si, por 
casualidad, no llevaban suficiente 

fdinero para aplacar su inagota
ble sed de oro, y en más de una 
ocasión llegó al extíémo de ase
sinar a l indefenso viajero. 

Como era de carácter penden
ciero e impetuoso se vio obliga
do a obrar completamente aisla
do de los demás, ya que siempre 
que se unió a cierta cuadrilla de 
las que existían entonces, tuvo 
que ser expulsado de la misma 

por las querellas que continua
mente suscitaba én el seno de ía 
misma, al extremo',. de sostener 
continúas reyertas con todos st̂ s 
compañeros. A pesar, sin embar
go, de obrar sólo, como no cesa
ba un solo momento en sus ac
tos criminales, llegó a ser el te
rror de la comarca, que se horro
rizaba solamente al oír pronuciar 
su nombre, mejor dicho su apo
do. 

Los Mozos de E s c u a d r a 
le s e g u í a n la pista con 
su acostumbrado celo y actividad, 
pero el sádico bandolero sabía 
burlar aquella exquisita vigüán-
cia, escurriéndose como una ser
piente entre los cañaverales, ma
lezas y senderos impracticables, 
dé los que era un conocedor p rác 
tico y muy consumado. 

D E T E N I D O Y AHORCADO 
Cansados los Mozos de perse

guirle en balde y deseando acabar 
(Pasa a la página siguiente) 
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LUGO: Ciclista muerto en Vivero por 
un turismo que se dio a la fuga 

¡ele heridos al fallar el tren de aterrizaje 
belga, en Tenerife 

NUEVE PERSONAS A CAUSA DE UN 
ELLAS, UNA MUJER Y SEIS HIJOS) 

Sobre las 23,45 de la noche pa
sada, en el kilómetro 1,900 de la 
carretera de Vivero a Betanzos, a 
la altura de la parroquia de Maga-
zos, un turismo no identificado 
arrolló a Eugenio Fraga Otero, de 
62 años, albañil, vecino de Vivero, 
que pilotaba una bicicleta, ocasio
nándole la muerte. 

E l vehículo —se sabe que es un 
«Seat 127»—; se dio a la fuga, en 
dirección a Betanzos. E l turismo 
sufre desperfectos en la parte ante

rior derecha y rotura del parabri
sas anterior. 

L a Guardia Civil de Tráfico rea
liza gestiones para descubrir al au
tor del atropello. 

ROBO D E UN C I C L O -
MOTOR 

José Manuel Corral Martínez, de 
18 años, vecino de Lugo, calle Jo
sé Luis de Arrese, ha denunciado 
que de frente a su domicilio, don
de lo tenía estacionado, le sustra
jeron un ciclomotor que valora en 
40.000 pesetas. 

n a c i o n a l i 
A C C I D E N T E D E AVIACION 
E N T E N E R I F E 

SANTA CRUZ D E T E N E R I * 
F E , 15. — ( E F E ) . — Un acciden
te aéreo, con siete heridos, se ha 
producido a las 13,11 horas (hora 
local), en el aeropuerto de "Los 
Rodeos" (Tenerife), al aterrizar 
un avión "Boeing-lO?" de la 
compañía belga, Sabena, con 196 
personas e bordo. 

B l siniestro se produjo, según 
jas primeras informaciones reco
gidas, al f a ia r el tren de aterri
zaje delantero del aparato, cuya 
parte anterior golpeó la pista de 
aterrizaje e hizo que la nave re
corriese más de dos mü metros 
rozando contra el suelo. 

Alertados los servicios de ur
gencia del aeropuerto, se logró 
la evacuación completa c'ei pasa
je y tripulación, antes de que el 
aparato, a consecuencia dei calor 
generado por la fricción, comen
zase a arder. 

Los pasajeros, todos ellos pro
cedentes de Bruselas, fueron aten
didos en el aeropuerto por per
sonal de la compañía Iberia. 

Se ha podido saber, que la pe
ricia del comandante Lambod, 
que conctucía el aparato, logró 
que no se produjese una catás
trofe al conseguir detener el avión 
en una pista de servicio. 

A las cinco y media de la tar
de, hora local, quedó abierto el 
tráfico en el aeropuerto de Loe 
Rodeos, tras el accidente ocurri
do a primera hora de esta tardé 
en el mismo. 

Vor el momento, no ha sido fa-
ciliteda nota oficial alguna so
bre el siniestro. E l estado de los 
heridos, según noticias de últi
ma hora, es de pronóstico leve. 

Los heridos son Valentín Wyt-
tenhove, con contusiones fronta
les, que fue asistido en el mismo 
aeropuerto; Angelina Taünemann, 
con contusión y posible fractura 
de pie, que fue internada en la 
Residencia Sanitaria de la Segu
ridad Social en Santa Cruz de 
Tenerife, asi como Maurice y 
Jacqueline Weemaels, ambos con 
fuerte shock, trasladado? a la 
misma residencia. 

También sufrieron heridas de 
escasa consideración los guardias 
civiles Luis González barrero, 
Juan Aguiar Rodríguez y Satur
nino Rodiriguez Rodríguez, que 
intervinieron en las tareas de 
rescate de las víctimas. 

A T R A C O A UNA SUCUR
S A L BANCARIA 

T A R R A G O N A , 15.— ( E F E ) . — 
A 325.000 pesetas asciende el botín 
logrado por unos ladrones que 
penetraron en la Caja Rural 
Provincial, de Santa Coloma de 
Cervello. 

A l parecer ̂  los autores üel robo 
abrieron la puerta de un almacén 
contiguo al establecimiento ban-
cario, desde donde practicaron un 
boquete, que les llevó directamen
te hasta el lugar donde se hallaba 
la caja fuerte. Una vez allí se 
apoderaron del dinero que había 
en su interior. 

Esta es la segunda vez en dos 
meses, que se roba en dicha en
tidad bancaria. Por l a manera 
de actuar, se supone que los asal
tantes fueron los mismos que los 
del anterior robo. E n aquella oca
sión, se llevaron 430.000 pesetas. 

ATRACO A UNA GALERIA 
DE A R T E , EN MADRID 

MADRID, 15. - r (EFE) . — Unos 
desconocidos, asaltaron esta tarde, 
aproximadamente a las ocho, una 
galería de arte Instalada en la 
calle de José Ortega y Gasset, de 
esta capital. 

En principio, parece ser que es
tos delincuentes, uno de los cuales 
fue aprehendido por la policía, .se 
apoderaron de esculturas y pintu

ras valoradas en cerca de medio 
millón de pesetas. 

ROBO A L MISMO BANCO 
POR SEGUNDA VEZ Y CON 
IGUAL METODO 

TARRAGONA, 15. — (EFE). — 
A 325.000 pesetas asciende el bo
tín logrado en el robo a una su
cursal bancaria de la Caja Rural 
Provincial de Santa Coloma de 
Cervello (Tarragona). 

A l parecer, el autor o autores 
del robo forzaron la puerta de un 
almacén contiguo al establecimien
to bancario, desde donde practica
ron un boquete, por el que pudie
ron llegar directamente a donde 
estaba la caja fuerte. 

Esta es la segunda vez en dos 
meses que se roba en dicha entidad 
bancaria de la misma forma. En la 
anterior ocasión se llevaron 430.000 
pesetas. 

extranjero 
N U E V E V I C T I M A S E N UN 
INCENDIO 

L E N S (Francia), 15.— (EFE) .—-
Omerine Moinet, a los 35 años era . 
madre de nueve hijos. De esta 
familia numerosa quedan ahora 
tres huérfanos. Tales han sido 
las trágicas consecuencias del in 
cendio que se declaró la pasada 
noche en l a modesta vivienda del 
pueblo de Noyelles-Godault (Pa
so de Calais) d o n d e dormían 
Omerine y seis de sus hijos en 
una de las dos habitaciones de la 
casa, y dos inquilinos —Lus Vft-
lasco y Edouard Donnaint— en 
la otra. Los nueve habitantes pé 
recieron entre las llamas. Y si la 
familia Moinet no se ha extin
guido es porque tres de los niños 
vivían en el domicilio de su abuft-
1a, en un pueblo de las inmedia
ciones. 

Según las primeras constata
ciones, el incendio se produjo por 
funcionamiento defectuoso de una 
estufa de petróleo que era el úni
co medio de calefacción de que. 
en estos días de frío muy Inten
so, disponían los habitantes de 
la cosa. E l siniestro parece ha
berse iniciado poco después de 
medianodhe, cuando todo el mun 
do dormía, y esto hizo que se die
sen c u e n t a demasiado tarde, 
cuando todo era ya pasto de las 
llamas^ 

Probablemente, la mayoría de 
los habitantes murieron asfixia
dos, pero no así Omerine Moinet, 
ya que unos vecinos la vieron 
golpear en los cristales de una 
ventana, que luego abrió provo
cando una corriente de aire que 
acentuó la fuerza del incendio. 

Cuando los bomberos consiguie
ron dominar el fuego, todo esta
ba destruido y, entre los escom
bros, casi todos los cadáveres 
eran cuerpos calcinados. 

MANIOBRAS: S MUERTOS 
BONN, 15.— ( E F E ) . — Cinco 

muertos es 'íl balance de las ma
niobras militares norteamerica
nas, denominadas " C a r d i n a l 
Point", que concluyeron hoy en 
la región Renania-Palatinado. 

Según informó hoy la policía, 
anoche murieron tres soldados 
norteamericanos probableme n t e 
intoxicados por los gases del tan
que en el que habían pernoctado. 

Asimismo, en la semana pasa
da murió otro soldado norteame
ricano y un comisario alemán de 
policía a consecuencia de un ac
cidente producido por otro blin
dado. 

A C C I D E N T E L A B O R A ! 
L I S B O A , 15.—- ( E F E ) . — Cinco 

o b r e r o s murieron hoy en las 
obras del puente de Almansinha, 
sobre el río Dao, al norte de Por
tugal, se informa en Lisboa. 

E l puente en construcción, de 
.moderna estructura de cemento 
muy elevada sobre el cauce dél 
río, cuenta con una máquina de 
instalación de vigas a 80 metros 
de altura. 

Al parecer debido a un fallo 
mecánico, la máquina lanzó al 
lecho del río una viga en lugar 
de situarla en su lugar. 

Las víctimas se disponían a 
completar la operación de ins
talación del tramo voladizo y fue
ron precipitadas al vacío junto 
con el tramo, de unas cien tone
ladas de peso. 

V I C T I M A S D E L F R I O 
E D I M B U R G O , 15.— ( E F E ) , — 

Dos niños de 12 y 9 años de edad 
murieron hoy a l quedar atrapa
dos por el hielo, cuando jugaban 
con otros amigos, a poca distan
cia de su casa, informó la poli
cía local. Desde hace dos sema
nas, en que empezó la ola de frío 
polar en el Reino Unido, afectan
do sobre todo a Escocia y Gales, 
el número de víctimas a causa de 
las balas temperaturas suma y$ 
dieciséis. 

Minusválido: L a sociedad te 
necesita. La Seguridad Social *« 
ayuda. Infórmate en el Servi
cio Social de Recuperación y 
Rehabilitación de Mínusválidos. 

. María de Gnztnán. n.* 52. Ma
drid. Teléfono 2-53-68-68. 

De portamaletas en portamaletas 

MISTERIOSA AVENTURA DEL 
POLITICO D I E T E R H U B E R 
f u e secuestrado por cuatro personas 

MUNICH (RFA), 15. — (EFE) . — 
Una misteriosa aventura vivió Die-
ter Huber, de 30 años, el político 
Social-Cristiano que fue secuestra
do y apareció hoy en las proximi
dades de Munich. 

Huber, qüe se encuentra toda
vía bajo los efectos del "shock" en 
un hospital muniqués, declaró a 
la policía que tres desconocidos le 
obligaron a seguirles en la madru
gada del lunes. 

Iban armados y lo metieron, ata
do, en el portamaletas de un co
che que conducía un cuarto indi
viduo. Posteriormente, tras un re
corrido hacia el sur de la ciudad, 
lo colocaron escondido en un co
che azul. 

Finalmente, tras otro recorrido, 
lo metieron en el portamaletas de 
otro coche. Huber dijo que siem

pre estuvo yendo de un portama
letas a otro y jamás se encontré 
en una habitación. 

En la madrugada del miércoles 
se encontró de repente al aire U* 
bre, pero no podía recordar si lo 
habían soltado o se escapó. 

Anduvo por un bosque hasta la 
autopista, donde intentó parar sin 
fortuna algún coche. A la 1,45 de 
la madrugada consiguió llegar a 
un teléfono y la policía pasó a re
cogerlo. 

E n la agencia alemana de Pren
sa "DPA" se recibió ayer una car* 
ta firmada con las inicíales " K G S " , 
en la que se afirmaba que Huber 
había sido secuestrado. 

L a policía muniquesa no ha podi
do esclarecer todavía los hechos nS 
sabe a quién o a qué organización 
corresponden las siglas "KGS". 

EJECllOON DEI BANDOLERO «DLL BLAÜ» EN... 
(Viene de la página anterior) 

de una vez con el monstruoso 
bandolero, ya persuadidos de que 
las correrías de " U l l B l a u " se l i 
mitaban a las cercanías de Aleo-
ver y aún en el interior de este 
mismo pueblo en el cual penetra
ba con la mayor desfachatez, con
vencido de que nadie podía na
da contra él, determinaron los 
Mozos recurrir a la estratagema 
de aguardarle en aquel pueblo 
convenientemente ocultos, de for
ma que su presencia pasara desa
percibida, seguros de que no debía 

transcurrir mucho tiempo sin que 
el bandolero se acercara por allí. 

Más de quince días estuvieron 
los Mozos en acecho, sin que hu
bieran podido notar l a menor se
ñal que les indicara l a presencia 
de " U l l B lau" , y los Mozos llega
ron a sospechar que éste conocía 
la presencia de las Escuadras, en 
aquel pueblo y hubieran abando
nado su tarea si no tuvieran la 
debido práctica que en esta clase 
de servicios poseían los valientes 
Mozos, que no retrocedían nun-

«AFORTUNADO» D E S C A R R I L A M I E N T O 

Un tren que viajaba entre las ciudades suizas de Berna y Brig, 
sufrió un aparatoso accidente al descarrilar, a causa de un alud, 
en las montañas del Loetschberg. Afortunadamente y pese a la 
aparatosidad, sólo dos personas resultaron heridas. Las fotografías 
dan idea del "afortunado" descarrilamiento, — (Foto CIFRA 

GRAFICA) 

ca, sabiendo esperar y sufrir to
das las intemperies cuando así ,1© 
exigía el servicio. 

Por fin llegó el día en que el 
bandolero, ignorando por com
pleto l a emboscada que se le te
nía preparada, penetró en el pue
blo en que había nacido, quien 
sabe si con intención, de cometer 
alguna fechoría más de las que 
tenía acostumbrados a sus pací
ficos habitantes. Al pasar junto 
a la iglesia, donde los Mozos de 
Escuadra tenían una de las pa
radas, éstos le acometieron de re
pente y, a pesar de su mucho va 
lor y ligereza, no le quedó al ban
dolero otro remedio que rendirse. 

Debidamente atado, le trasla
daron a Tarragona, quedando ^ 
disposición de la autoridad judi
cial. Sus crímenes eran tan ho
rrorosos como públicos y notorios, 
por lo que era inútil que preten
diera negarlos. Comprendiéndolo 
así, él mismo los confesó, lo mis
mo que algunos otros, ignorados 
todavía. Así, la acción de la jus-
tiiea fue rápida en estremo con 
tal forajido. 

Condenado a muerte, el día 17 
de octubre de 1825, " U l l B l a u " 
fue conducido a l patíbulo, acom
pañado de varios sacerdotes, que 
le exhortaron en tan terrible pa
so. Durante el camino, el famo
so bandolero dio pruebas de la 
mayor serenidad, aunque sin de
mostrar cinismo ni descaro. Escu
chaba a los sacerdotes y hablaba 
con ellos con el objeto, sin du
da, de confesarse de algunos de 
sus delitos. De vez en cuando ex
tendía la mirada a la inmensa 
muchedumbre que se había reu
nido para presenciar su paso y, 
al mismo tiempo, para conocerle 
ya que era mucha la fama que 
había adquirido en el poco tiem
po que llevaba de bandidaje. 

A l llegar al patíbulo, subió con 
paso firme la terrible escalera. 
Luego, pidió perdón al público por 
sus maldades y, unos minutos des
pués, el verdugo cumplió su co
metido y " U l l B l a u " dejaba de 
existir. Para que su castigo sirvie
ra de escarmiento a los demás 
bandidos, su mano derecha fue 
separada del cuerpo, para ser co
locada junto al lugar donde asesi
nó al notario y donde igualmen
te fue capturado. 

T a l fue el final de aquel ban
dido, cuya carrera, a pesar de 
ser corta, no dejó de ser tan c r i 
minal como la de los demás. 

Rómulo Horca jad» 
(Fiel-Servicios Especiales 

de E F E ) 
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COTIZACIONES DE BOLSA 
F A C I L I T A D A S P O R E L 

B A N C O D E B I L B A O 

BOLSA DC MADRID BOLSA DC BARCELONA BOLSA DE BILBAO 
Nommul ACCIONES Ultima 

Cotización 
Cotización 

del día 
Ultima 

Cotización 
Cotización 

del dia 
Ultima 

Cotización 

. ' ;• y SEGUROS -
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Central 
Banasto 
Exterior „ .„ 
Fomento „ „ . 
Guipuzcoano 
Hispano 
Ibérico 
1. de Cataluña 
López Quesada ........ 
Mercantil 
Popular 
Santander 
ürquijo 
Viacaya 
Bankunión 
Seguros Aurora 
Unión y Fénix, Seg. 
Herrero 
Pastor 
Noroeste 
Banklsur 

Canünbao , 
Cartisa «, 
Fibansa 
Figranvisa , 
Finsa 
Grai. Inversiones 
Popuiarinsa 

600 Electra de Viesgo . 
500 Reunidas Zaragoza 

S.000 Fecsa (G) 
1.000 Fecsa (P) 
1.000 Fenosa „ 

500 fHid. Cantábrico .... 
500 Hid Cataluña 
500 Hidrola 
500 Iberduero 
500 Sevillana «... 
500 ü Eléctrica 

500 Altos Hornos , 
500 Duro-Feiguera ...... 

1.000 Echevarría 
1.000 Fasa-Renault 

500 Santa Bárbara , 
500 Mat. y Construc. ... 
500 Santa Ana 
150 Ponferrada , 
600 Motor Ibérica 
600 Nueva M. Quijano 
500 Olarra 

1.000 Seat 

600 Metro 
500 Naviera Aznar « 
600 Transmediterránea ... 

wiiLw.wais"Jli-"-~r*5ií 'ssai 
600 Cros 
600 EL e L Aragonesas ... 
600 Cepsa 
600 Firesione Híspanla » 
600 Papelera Española ... 
500 Papelera de Lelza ... 
600 Papeleras Reunidas M 
600 Petrolíber 
600 Sniace ... 
500 U E Río Tinto 

1.000 L' Rfsinprs Rcoañola 

i.wutiüJARiAs y-AUXILIARE; 
600 Aó^aiu 
500 Cementos Leraona .. 

1.000 Cristalería Española 
500 Dragados 
500 L Colonial 
500 l . Metropolitana ...... 
500 Círbls 
600 Valderribas 
600 Vailehermoso .... 

500 Campsa ... 
500 Tabacalera 
600 Telefónica 

amuam® 
500 Corp Bancobao .... 
500 " E l Aguila" „ 
500 Ebro 
500 Finanzaüto 

1.000 Finanz. y Servicios 
500 Galerías Preciados 
600 Grai Azucarera 

1.000 Koipe 
1.000 Savln 

50C Tabacos FlUpinas .. 
1.000 Rumaslna 
MtiiMi^Mai.'ii^rrnT^m 

Planlnver 1 
Planinver 2 

NOTA: 
D. = dinero. P. = papel, 
€x - »x dvdo. / ex. dcho. 
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del día 
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Cambios del día, (Bolsa y moneda Éxfcr.l desde las 1Sh.(treS tdfde) 
llamando al t e l é f o n o n s a i a i * » B 

SERVICIO TOTAL 

LA BOLSA EN MADRID, 
BARCELONA Y BILBAO 

M A D R I D , 15.— ( E F E ) . — Se
gunda sesión de la semana, que si
gue la misma trayectoria descen
dente, aunque parece apreciarse 
una pequeña contención. 

Gomo reflejos alcistas —siempre 
en pequeña cuantía—, hay que 
destacar, solamente dos grupos: 
construcción, que avanza (+0,11) 
y monopolios, que subió (+0,33). 
- Los desmerecimientos siguen 
siendo de escasa proporción, pero 
la continuidad de los mismos lima 
a diario el valor de las cotizacio
nes. 

E l cierre no modificaba esta 
tendencia poco resistente, con que 
transcurrió la segunda sesión se
manal 

De un total de 146 valores con
tratados en renta variable, 16 su
ben, 45 bajan y 85 no varían. 

Indice general de la sesión: 93,56 
contra 93,80 — 0,24. 

E n base 31 de diciembre de 1970 
71,61 contra 71,79 —0,18. 

— * — 

B A R C E L O N A . 15.— ( E F E ) . -
L a problemática planteada por el 
/ lan Energético acapara la aten
ción aci .aereado bursátil, que hoy 
continuó compütx¿ndo«e en la lí
nea de debilidad de la jwaada an
terior. Sin embargo, y excepto tfi 
los primeros corros en que se ha 
acusado notoriamente la presión 
de la oferta, las posiciones vende
doras han predominado ligeramen
te durante la contratación. 

A l cierre continuaba el predo
minio de la oferta. 

Por sectores, servicios y varios 
ha sido el más afectado por las po, 
siciones vendedoras, con bajas g©, 
neralizadas en sus valores; eléctri
cos, siderúrgicos y mineros han si, 
do otros sectores de comporta
miento más débil. Las bajas, de 
poca cuantía, pero generalizadas 
han correspondido a los eléctricos, 
mientras los siderometalúrgicos ex
perimentan pérdidas más importan
tes. 

Los sectores químico y bancario 
experimentan pequeños retrocesos 
y repeticiones de cambio, mostran. 
do en conjunto un comportamiento 
más resistente a la baja. 

E n total se contrataron 116 cía-
ses de acciones de las que 14 su-
ben, 73 bajan y 29 no experimen
tan variación. E l índice general 
ponderado pierde 76 centésimas y 
se sitúa * 93. 

- • — 

B I L B A O , 15.— J S F E ) . — Persis-
te la inactividad sobre "J parquet, 
por lo que las cotizaciones que se 
señalan son producidas en un cer
cado corto, que no da señales ^e 
animación. 

Faltan órdenes, y falta, sobre to
do demanda, ya que el papel no en
cuentra contrapartida, por lo que 
se mantiene en goteo, sin que el 
dinero se sienta atraído por tal cir
cunstancia. 

L a Boio». "uelve a expresarse 
vendedora en su fase final, por lo 
que las posibilidades de cambio en 
este período parecen esfuiíiarse. 

Indice general 93,07 —0,40. 
Suben, 8; bajan, 34 y repiten, 32. 

ERCAD0 DE DIVISAS 
B I L L E T E S DE BANCO EXTRANJEROS 

Billetes correspondientes a las di
visas convertibles admitidas a coti
zación en el Mercado Español. 

l Dólar USA Billete grande (1) .. 
1 Dólar USA Billete pequeño (2) 
l Dólar canadiense 
I Franco trances 
1 Libra esterlina (3) 
1 Franco suizo 

100 Francoíi belgas 
1 Marco alemán 

LOO Liras italianas (4) 
1 Florín holandés 
1 Corona sueca (5) 
1 Corona danesa 
1 Corona noruega 
1 Marco finlandés 

100 Chelines austríacos 
100 Escudos portugueses (6) 
100 Yens iaponeses , 

Otros billetes 

1 Dirham 
100 Francos C.F.A. 

1 Cruceiro 
I Bolívar 

Comprador 

Pesetas 

79,08 
78.29 
70.89 
16.10 

153.15 
40.45 

242,04 
37,55 
8.79 

35.07 
16.91 
13.74 
14.09 
19.78 

521.76 
187.10 
32,57 

14.60 
32.17 
3.87 

18.01 

Vendedor 

Pesetas 

82.05 
82.05 
73.90 
16.77 

158.89 
41.97 

251.12 
38.96 
9.67 

36,3^ 
17,63 
14-32 
14.69 
20.62 

543,93 
195.0? 
33.58 

15.21 
33.16 
3.99 

18.57 

(1) Ep'a cotización es aplicable para los billetes de 10 Dólares USA 
, denominaciones superiores. 

(2) Esta cotización es aplicable para los billetes de 1. 2 y 5 Dólares 
USA . 

(3) Esta cotización es también aplicable a '.os billetes de 1, 5 ? H-
Libras irlandesas emitidos por el Central Bank of treland 

(4) Cambios aplicables para billetes de denominaciones de hasta 
50.000 Liras. Queda excluida la compra de billetes de 100 OOt 
Liras. 

(5) Queda excluida la compra de billetes de denominaciones supe 
riores a 100 Coronas suecas 

(6) Las compras ê limitan a residentes en Portugal y sin excedei 
de 1.000 Escudos por persona. 

B O L S A DE D I V I S A S 

Dólar USA 
Marco alemán 
Franco francés 
Libra esterlina 
Libra italiana 
Dólar Canadá 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco beigs financiero 
Florín 
Corona sueca 
Corona danesa 
Corona noruega 
Marco finlandés 
Chelín austríaco 
Estudos portugueses 
Yens 

Comprador 

80.578 
38,611 
16.623 

155.459 
9,387 

72,318 
42,031 

248.023 
247,538 
36,036 
17,211 
14,074 
14,799 

536,828 
199,253 
33 475 

Vendedor 

80.838 
38,828 
16,694 

156.284 
9429 

72,632 
42.2r7 

249,592 
249,870 
36,233 
17,804 
14,144 
14^74 

542,173 
200,889 
33.653 
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D E P O R T E S 
SIN HABER JUGADO... 

El Club Deportivo Lugo, al perder el 
D. Gijón, sumó dos nuevos puntos 
• A D R A HAY QUE GANAR AL S1ER0, MAXIMO REALIZADOR D E GRUPO 
• DOÑA MARILUZ SEIJAS DE POL, MADRINA DEL LUGO 

Puede decirse que el C. D. Lu
go, sin jugar, ha sumado anoche 
otros dos puntos, al haber perdido 
el Deportivo Gijón en Reinosa an. 
te el Naval por dos goles a uno. 

Parece que, en efecto, se con
firma el mal momento del Depor
tivo Gijón, que ya «i domingo ven
ció con muchos apuros al Turista 
en su campo. Claro que hay que 
tener en cuenta que el Naval es 
un buen equipo, que atraviesa por 
buen momento, pero asi y todo el 
Deportivo Gijón todavía es el lí
der. 

Pero líder, ¿hasta cuándo?. To
do depende de lo que pase el do-
imingo. Si el Lugo gana al Siero 
y si el Deportivo Gijón "pincha" 
en casa de su más directo rival, el 

MIRADOR 

A POR EL ASCENSO 
No cabe duda, que las cosas 

para él Club Deportivo Lugo, de 
unas jornadas para aquí han me
jorado mucho. E l equipo tiene 
una gran personalidad en los par
tidos que juega fuera de casa, 
y está consiguiendo satisfacer a 
los .aficionados, puesto que los 
resultados que se registran son 
positivos. 

Hay quienes en su día dijeron 
—entre estos nos incluimos— que 
la categoría del Lugo es la Se
gunda División B ; que si el equi
po se encuentra ahí, el aficiona
do acudiría masivamente al cam
po, y no habría tantos problemas 
económicos. Evidentemente, a 
mayor calidad balompédica, ma
yores entradas al campo. Por eso, 
dándole vueltas a la situación, 
hemos pensado que es muy inte
resante ascender, y que hay que 
poner todos los medios al alcan
ce, para conseguir alcanzar una 
nueva categoría superior. 

Creemos, con sinceridad, que 
ahora es el momento en el que 
los aficionados tienen que identi
ficarse plenamente con el equipo, 
porque se tiene al alcance de la 
mano, algo por lo que se viene 
aspirando y suspirando desde ha
ce mucho tiempo. Sería una pe
na dejar escapar esta oportuni
dad, aunque reconocemos que to
davía está muy difícil, y que pue
de quedar la cosa en agua ds 
fregar. Pero, por lo menos, hay 
que intentarlo todo, y tratar de 
que el equipo funcione al máxi
mo. 

Quien tiene más posibilidades 
por el momento de conseguir el 
objetivo de la Segunda B es el 
Deportivo Gijón, si bien creemos 
que el Lugo, últimamente, ha 
incrementado mucho las suyas. 
Sólo hace falta seguir puntuan
do en todos los partidos, y es
perar un fallo del cuadro astu
riano, que como es natural los 
tendrá. 

E l domingo viene el Siero, un 
equipo difícil, peleón, y que va 
empatado a puntos con los roji
blancos. Pues bien, en este par
tido hay que vaciarse para que 
el triunfo se quede en casa, y 
así poder conseguir el objetivo 
previsto. 

Pensamos, que merece la pena 
esforzarse un poco, y trabajar 
por algo nuevo. A ver si de una 
vez, por todas, dejamos la ruti
na de la Tercera División. Y a 
digo que es difícil, pero hay que 
hacer los medios. 

M. M. 

Gijón industrial, lo que es presu
mible, porque este otro equipo gi-
jonés todavía no arrojó la toalla, 
entonces el Lugo serh líder, aun
que empatado a puntos, pero el 
coeficiente general beneficia a 
nuestro equipo. €1 del Lugo es 1,9 
y el del Deportivo Gijón de 1,1. 

De verdad que temíamos a este 
partido aplazado ei 22 de enero 
a consecuencia de la nieve, por
que si el Deportivo Gijón hubiese 
ganado ayer en Reinosa, entonces 
se -pondría a cuatro puntos, dis
tancia que seria ya difícil de re
montar. 

Por otro lado, con esta victoria 
del Naval, la taquilla del Lugo del 
próximo domingo gana muchos 
enteros, ya que puede decirse que 
nuestro equipo tiene el ascenso 
casi ai alcance de la mano. 

Así que todo se va poniendo a 
tiro. 

E L LUGO E N L A PRENSA 
VALLISOLETANA 

La Prensa vallisoletana, concre
tamente el "Diario Regional" elo
gia al C. D. Lugo y considera jus
ta su victoria en "Zorrilla". "Las 
mejores jugadas -dice César Te
jedor- partieron del bando roji
blanco, que complicó totalmente 
la existencia a unos vagabundos 
blanquivioletas, que no hacían si-
nó merodear por el verde césped 
de "Zorrilla" a la entera voluntad 
del Lugo". 

E L SIERO, MUY DIFICIL 
Los partidas que están por ju

gar siempre son los más difíciles, 
pero en este caso podemos decir 
que. el partido del domingo frente 
al Siero es, en teoría, más difícil 
que lo fue el del Deportivo Gi
jón, porque el cuadro de Pola, 
además de ir igualado a puntos 
reales y positivos con el Lugo, es 
un bloque más duro que el gljo-
nés, ya que sus jugadores son mu
cho más veteranos. 

Abelairas Fernández arbitró es
te año un partido al Siero y nos 

decía el otro día que, para él, es 
el mejor equipo que ha visto de 
Tercera este año. 

Y E L MAXIMO GOLEADOR 
Aparte de esto, no podemos ol

vidar que ei Siero es «I máximo 
realizador del grupo, con cuarenta 

nueve goles a favor, lo que hace 
una media de dos goles y pico por 
partido. 

Sin embargo es un equipe bas
tante goleado, porque si a favor 
tiene ocho goles más que el Lugo, 
en contra son doc a mayores, 
treinta y tres en total. 

MANOLIN, MUY CONTENTO 
Manolín, cuando le comunicamos 

la noticia de la derrota del De
portivo Gijón, recibió una gran 
alegría: 

-Las cosas se nos están ponien
do bien. Cada vez falta menos pa
ra lograr nuestro objetivo, y aho
ra, el domingo, tenemos que ga. 
nar al Siero, y si es posible por 
más de un gol, aunque el uno a 
cero -el Lugo perdiera en Pola 
por dos a uno- nos favorece en 
case de empate finai. 

También ai presidente le facili
tamos la noticia. García Pena, al 
igual que el entrenador, la recibió 
con alborozo. 

NO VINO BILBAO 
Bilbao no regresó ayer, pero el 

entrenador espera que lo haga 
hoy. E l central estuvo sometido a 
un tratamiento por el masajista 
del Atlético de Bilbao, y puede 
que le retenga más de lo previsto. 

L A SEÑORA DE POL, MA
DRINA 

E n efecto, el C. D. Lugo ya tie
ne madrina. Según nuestras noti
cias ha sido designada doña Mari
luz Sel jas de Po1, esposa del go
bernador civil de La Coruña, don 
Antonio Poi González, seguidor 
número uno del C. D. Lugo, un 
hombre siempre preocupado por 
ayudar al equi. <. lucen se. 

Enhorabuena. 
M A L O C A 

Torneos oficiales de fútbol juvenil 
Tras el encuentro pendiente eri el segundo grupo, la clasificación 

final en los dos, ha quedado así: 
PRIMER GRUPO 

J G E P F C P 

Iris de Magoy 
Estudiantes ... 
Milagrosa ... , 
Chanca .. 

8 6 0 2 
8 4 3 1 

... 8 2 5 1 
8 2 3 3 

SEGUNDO GRUPO 
J G E P 

21 9 12 
14 7 11 
17 18 9 

9 13 5 

F C P 

Lugo Juvenil ... 
Saamasas 
Sagrado Corazón 
San Lázaro 
Residencia 

26 
24 
24 
17 

9 

10 
16 
18 
21 
35 

13 
12 

T 
6 
2 

Y a saben que en choque de fase de campeones el Lugo Juvenil ha 
vencido al Iris por 4-0, con lo cual en buena lógica la eliminatoria está 
decidida, si bien el domingo a las 12 tendrá lugar el choque de vuelta. 
Y a otra cosa: 

TORNEO DE COPA DE JUVENILES 
E n reunión celebrada por el Comité Local con los clubs, se ha pro

cedido al sorteo para la próxima competición de Liga de Modestos, 
que comenzará el sábado, día 25, y sobre la cuaí ya les hablaré la pró
xima semana. Pero, al mismo tiempo y a petición de diversos clubs, 
también se acordó ir aprovechando fechas sobre la marcha para que 
se celebre un Torneo de Copa entre los equipos juveniles que-quisie
ran participar en el mismo. Tras el sorteo correspondiente, los equipos 
han quedado emparejados de la siguiente forma: Residencia - Estu
diantes; Chanca - Saamasas; Sagrado Corazón . San Lázaro e Iris de 
Magoy - Milagrosa. Un finalista saldrá de los dos encuentros citados 
en primer lugar, y el otro, lógico, de los dos restantes. Los dos pri
meros encuentros de esta Competición tendrán lugar el sábado a las 
4 30 y domingo a las 10. Celebrándose, como ya queda indicado, el do-
nringo a las 12 el choque de vuelta entre el Lugo JuvenU e Iñs. Todo 
ello en la forma siguiente: 

-RESIDENCIA — ESTUDIANTES. 
-CHANCA — SAAMASAS. 
-LUGO J U V E N I L — IRIS D E MAGOY. 

C P . 

A la palestra 

DOS SOLUCIONES 
Puede que sean los atletas —me refiero a los de Lugo— los 

deportistas que acusan en mayor grado la falta de instalaciones 
donde poder entrenar y donde además desarrollar las pruebas de 
competición, porque el uso de las pistas de la Ciudad Cultural con
tinúa siendo algo que no está claro. 

Quiere ello decir que hay que buscar alguna solución al pro
blema. Actualmente los campeonatos de campo a través se vie
nen realizando en Monte Segado, zona próxima al nuevo puente 
sobre el río Miño, un circuito que, según el delegado de Deportes, 
Nonfn Núñez Terrón, es o puede ser por condiciones naturales 
el mejor de España. Así con todas las letras. 

Pero sucede una cosa: ¿de quién es el terreno? Parece que, 
al menos en parte, su propietario es el Ayuntamiento de Lugo. 
De ser así puede que se consiga para su utilización definitiva al 
servicio del atletismo. A l menos el delegado de Deportes ya se 
lo ha insinuado al alcalde, don Jesús Ibáñez Méndez. Claro que 
tendrá que estudiarlo la Corporación, y pienso yo que su destino 
no podría ser más acertado, porque en algún sitio tienen que en
trenar los atletas. E incluso podría habilitarse allí una especie 
de complejo deportivo que pudiese servir para practicar otros de
portes. 

También me consta que el delegado de Deportes anda en estos 
momentos gestionando cerca de la Diputación la posibilidad de que 
los terrenos donde iba a ser construido el Parque Sindical —ya 
descartado desde que se desmontó el sindicato vertical— pasen a 
prestar servicios deportivos. Pienso igualmente que sería oportuno, 
porque más que instalaciones lo que falta es el suelo donde poder 
construirlas. 

A ver si por fin el Ayuntamiento por un lado y la Diputación 
por otro colaboran con el deporte lucense, algo que no vinieron 
haciendo en los últimos años. 

Pero, tópico aparte, nunca es tarde si la dicha es buena... 
MALOCA 

SARRIA: Ráfagas deportivas 
S A R R I A . — (De nuestro corres

ponsal, V I L L A R A B I D ) . 
Dos frentes ha tenido esta últi

ma semana la Sarriana. Una asam
blea de trámite. Lo económico si
gue marchando bien, algunas deu-
dillas, pero normales. De no ser 
las sanciones, estaríamos a cero. 

— • — 

E n esta asamblea, entre otras co
sas hubo censuras para nuestra la
bor de Prensa... Claro, por parte 
de un asistente que sigue una cam
paña y que siempre le gusta salir 
en las juntas a decir algo. 

— • — 

Una pena, pero ningún caso, 
creo, tengo que hacerle. 

— • — 

Se ganó en Palas de Rey al 
Guardés, encuentro difícil y que 
se complicó mucho. Lo de siem
pre, cuando salen las cosas mal. 

— • — 

L o que es la vida. E l partido 
pudo terminar en goleada. Hubo 
méritos para ello. No obstante, el 
Guardés tiene un buen equipo. 

— • — 

Castro ha vuelto a pasar una 
buena tarde de frío y sin trabajo. 

— • — 

Tofiín y Siso libraron ún buen 
encuentro. Carlos Alberto, sigue 
siendo la figura. 

— • — 

Bueno, en esta ocasión le sacó 
el puesto Bello, ¡qué partido el su
yo y con gol incluido! Del Arbol 
comenzó muy bien, pero se fue 
aclipsando a medida que el juego 
avanzaba. 

— • — 

Trabuco jugó más que el día del 
Finisterre. Creemos que vuelve a 
entrar en juego. 

— • — 

Villa, luchó mucho, pero no lu
ció como otras tardes, especialmen
te en la primera parte. E n la se
gunda jugó más. 

' — • — • 

Díaz jugó mucho, pero le frena-
naron demasiado, a veces dos hom
bres. Pirri, parece como si al fal
tarle Martín, lo notase. Se vio gris 
toda la tarde. Claro que su defensa 
fue de lo mejor del equipo contra
rio. 

A L a josa ' le vimos de principio 
hacer una gran jugada que dejó a 
los pies de Del Arbol. Luego se 
vino abajo hasta ser cambiado. Co
sa normal, después de un tiempo 
sin jugar, con operación incluida. 

Carballo, el de siempre; lucha
dor como el primero. L a peña de 
Monterroso, que allí le esperaba, 
se vio defraudada de que no juga
ra todo el tiempo. 

• — • — 

De Latorre, lució en dos ocasio
nes sus escapadas. No tiene esta 
temporada ocasión el chicd, y va
le. 

_ * — 

Bueno, ahora a pensar en la vi
sita a Carballino. Allí espera el 
Arenteiro con dos positivos, iqué 
bien venían! 

— • — 

Y a hay tres equipos con menos 
nueve y uno con menos siete. Es
tos y la Sarriana, con menos once, 
son los que peligran. 

— * — 
Ahora ya comienzan los enfren-

tamientos entre implicados en él 
descenso. E l domingo próximo F i 
nisterre-Atlético Poníevedrés y Es -
tradense-Porriño, deben ser encuen
tros no actos para cardíacos. 

— • — 

Bueno, y mientras tanto, a ' en
trenar bien y si puede ser fuera 
del polideportivo, mucho mejor. No 
vemos últimamente buena evolución 
sobre la hierba. 

— • — 

E l domingo debieran viajar to
dos, sin excepción. ¿Entrenará Casr 
tellano esta semana? E l domingo 
ya estaba en la banda. 

— • — 

No debemos olvidar un dato, 
creo que noticiable. Cinco parti
dos lleva el equipo de Bolita sin 
ver una tarjeta ningún jugador. 
Formidables chicos, que siguen al 
dedillo las consignas del míster. 

ENCUENTROS PARA E L 
SABADO Y DOMINGO 
Para los días 18 y 19, sábado y 

domingo, están programados los 
siguientes encuentros en el campo 
del Polvorín. 

Día 18, sábado, a las cuatro y 
media de la tarde: Residencia-
Estudiantes. 

Día 19, domingo, a las diez de la 
mañana: Chanaa-Saamasas. 

Estos encuentros corresponden a 
la competición de Copa de Juve» 
niles. 

Día 19, domingo, a las doce 
la mañana: Club Deportivo Lugo-
Iris de Magoy. Encuentro de vuel
ta de la primera eliminatoria de la 
fase de campeones de Liga de Ju
veniles. 

Sábado, a las 4,30.-
Domingo, a las 10. 
Domingo, a las 12.-

E L P R O G R E S O 
S E V E N D E EN R I B A D E 0 
Desde las primeras horas de ta manan* en: 

Gráficas Santiago, tn c/. Rodnguei Murías, i 
Salvador Rodríguez «r e/ San Rooue 1 
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D E P O R T E S 
S A L O n C i b C O 

LA SITUACION ACTUAL 
PUEDE CONVERTIRSE 

BREOGAN, 
EN GRAVE 

hay m m m m a trabajar m m m m futuro 
Las cosas dentro del Breogán, 

no se ven nada claras. E l equipo 
está defraudando a los aficionados, 
sobre todo en los partidos que jue
ga fuera de casa, y ello implica 
el que se vaya perdiendo interés 
sobre el futuro del club. Pero, co
mo debe de ser dentro del depor
te, y entre los deportistas, donde 
también incluyo a los aficionados, 
en ningún momento se debe de 
perder la moral. Es obvio, que las 
cosas no van nada bien, y que el 
equipo se encuentra rozando los 
puestos de abajo, pero también es
tá claro que el Breogán en esta 
temporada ha tenido muchos per
juicios con los que no se contaba, 
y que han minado de forma osten
sible las posibilidades del Club. 

Puede ocurrir, que de seguir las 
cosas tan mal, el conjunto breo-
ganista tenga que jugar la promo
ción de descenso, e incluso puede 
suceder que descienda. Evidente
mente, creemos a los lucenses más 
capacitados que para adjudicarse 
un puesto en el vagón de cola. 
Confiamos en que la sangre no 
llegue al río, pero bueno es preve
nir antes que lamentar, porque to
davía quedan muchas jornadas, y 
pueden ocurrir las cosas más inve^ 
rosímiles. 

Bueno le será a Jaime Ventura 
y sus pupilos aplicarse para, por 
lo menos, no dejarse sorprender en 
casa por ningún equipo. 

L A A F I C I O N C U E N T A 
Es elemental, que el apoyo de 

la afición tiene una repercusión di
rectísima sobre los frutos positi
vos que consiga el club. Pero, por 
desgracia, todos sabemos que el 

Breogán estuvo últimamente aban
donado de la mano de la mayoría 
de los aficionados. Unos dicen 
que porque no se ofrece espectácu
lo, mientras que otros opinan que 
es debido a la mala clasificación. 
Sea lo que quiera, pensamos que 
ahora debe de hacerse conciencia, 
y reanimar un poco el club, porque 
lo está necesitando más que nunca. 
No en el plano económico, porque 
de eso ya están muy cansados los 
incondicionales, pero sí en el de
portivo, donde hay que ayudarle al 
máximo con gritos de aliento, pa
ra evitar —como dicen los ciruja
nos— cualquier complicación de úl
tima hora. Se corren muchos ries
gos de seguir así las cosas, y lo 
que hay que tratar, es de mante
ner el equipo ahora, en esta cate
goría, para en la próximo tempo
rada poder trabajar. Sé que es la 

canción de siempre, pero lo que es 
evidente, es que para la próxima 
temporada habrá mayores facilida
des para ostentar un buen conjun
to. 

V I E N E E L C A U 
E l próximo rival del Breogán es 

el C A U , de Oviedo, un equipo que 
no va a dar facilidades pero que 
si por la lógica nos fiamos, tiene 
que caer en Lugo, porque los lu
censes, sobre el papel, son superio
res a su antagonista. Ahora es el 
momento de olvidarse de lo ocurri
do con anterioridad, de lo sucedi
do en L a Salle; ahora es el mo
mento, de volcarse para ganar es
te partido que, de retorcerse las co
sas, haría mucho daño al Breogán. 

Por el Breogán, y por el Lugo 
deportivo, hay que empezar a co
laborar acérrimamente con el equi
po. Bingo, a un lado. 

M . M. 

F U T B O L - S A L A 
E n el Pabellón de la Juventud y 

correspondiente a la trece jornada, 
se disputó el encuentro C.D. L u 
go-Radio Popular Enseñanza, que 
terminó con el resultado de 16 a 2 
favorable a los rojiblancos. 

E l partido fue de neta superiori
dad de los ex-profesionales que ex
hibieron todas las virtudes que en
cierra el fútbol de salón y que es 
de gran aceptación entre los aficio
nados, que no obstante el mucho 
frío y hora intespectiva a que se 
celebró, las diez de 1* noche, acu
dió bastante número. 

S A M D O , BREOGAN CAÜ, 
EN E L PABELLON 

El sábado, a partir de las ocho de la noche, se celebrará en 
el Palacio oe los Deportes, el encuentro correspondiente a la 
Liga Nacional de Segunda División, entre el Breogán y el CAU. 

El partido se presenta sumamente interesante, y los breoga-
nistas tiene que ítatar de ganar por todos los medios, para evi
tar cualquier contingencia de última hora. 

Creemos, que el problema del Breogán no es el de fecha 
ni horario, sino que es de calidad y aspiraciones. Pero pensamos, 
que los aficionados deben de identificarse ahora con el Club, 
y que el sábado da ciertas facilidades a la mayoría del público, 
sobre iodo cuando ei domingo hay fútbol. 

A ver si el ecinto registra mayor entrada que en ocasiones 
precederles, y con la colaboración de todos, se erige triunfador 
el equipo breoganista. M.M. 

Al jugar el Breogán el sábado 

Problemas en las competiciones 
de balonmano 

LA FEDERACION NO ESTA DISPUESTA A 
APLAZAR 5 PARTIDOS PROGRAMADOS 

A raíz de haber sido adelantado 
para el sábado el encuentro entre 
el Breogán - CAÜ. de Oviedo, ha 
surgido un prob.ema de difícil so
lución, ya que para ese día están 
programados cinco partidos de ba
lonmano de Al solutos y Juveni
les, que ya Lienen todo a punto, 
fuerza pública solicitada y autori
zadas dichas confrontaciones por 
la Federación Española de Balon
mano, mediante calendario oficial. 

¿Van a aplazarse los partidos de 
balonmano? Según noticias que 
tenemos de iá Federación de Ba
lonmano, a través de su presiden

te, señor Moreno, no hay inten
ción de suspenderlos, porque en 
este caso la culpa es del Breogán 
por no haber previsto a tiempo 
que el partido se disputase el sá-
oa o, ya que de esta forma no da 
tiempo a celebra- las confronta
ciones de balonmano, teniendo en 
cuenta que ia última está progra
mada en el Pabellón para las siete 
y media de la tarde. 

Hoy, a instancias de la Federa
ción Española de Balonmano, la 
directiva de la Lucense se entre
vistará con el alcalde para solu
cionar el problema. 

A dos jornadas def^final de esta 
competición, el C.D. Lugo se cla
sificó virtual campeón de este tor
neo, sin conocer hasta ahora la de
rrota y revalidando el título un 
año más, pese a los fuertes riva
les a los que se enfrentó y que 
ahora luchan por el segundo pues
to, en el que están implicados los 
equipos de Mesón de Alberto, Ca
ja Provincial de Ahorros y Bou-
rio 2.000, a tres puntos de distan
cia entre sí. 

Los goles del C.D. Lugo, fue
ron marcados 8 por Ordax; 3 por 
Cervera; 3 por Mario; 1 por Pa
checo y 1 por Simón. 

Arbitró bien y sin dificultades, 
Abelairas, que aplicó el Reglamen
to a plena satisfacción de los con
tendientes. 

V E T E R A N O 

S. D. SAN VICENTE 
Se ruega a los jugadores de es

te club que asistan a una reunión 
que tendrá lugar el viernes, día 
17, a las ocho y media de la tar
de, en el local social, General 
Primo de Rivera, 44. 

S. D. SAAMASAS 
Se ruega a todos los jugadores 

juveniles y aficionados de esta 
sociedad, se personen mañana , 
viernes, en el campo del Semi
nario, con material de entrena
miento, para tratar asuntos de 
suma urgencia. 

B I L L A R 
HOY COMIENZA E l 
CAMPEONATO SOCIAL DEL 
CIRCULO DE LAS ARTES 
Hoy, a partir de las siete y me

dia de la tarde, comenzará la sex 
ta edición del Campeonato Social 
de Bil lar del Círculo de las Ar
tes. E n la misma participan 38 
jugadores que hoy iniciarán su 
clasificación, en base de la mejor 
media. 

Como novedad más destacada, 
es la supresión de categorías. Ha 
brá diversas fases para eliminar 
participantes, señalándose la me
dia de 1,40 para obtener el pase 
u la fase siguiente. 

De esta competición ofrecere
mos información diaria, con los 
resultados que se produzcan en 
las distintas partidas. 

LA LIGA PASO A PASO.- E l BREOGAN, SIN 
ALFREDO, NADA DE NADA.- CELTA FEMENINO 
T E S T FINI".- EL JUVENTUD CONTINUA 

Sil MARCHA ADELANTE 
Las cosas no le rodaron demasaido bien a nuestro Breogán en 

su salida a Barcelona. Y a era de esperar que lo que no pudo al
canzarse a lo largo de las ocho oportunidades anteriores en que 
jugó fuera de casa no le sería fácil conseguirlo en la novena —ten
dría que ser la de Santa Rita de Casia, que dicen es la patrona de 
los imposibles—, pero la ausencia de Alfredo Pérez propició aún 
más el que el Lasalle le infligiera un tanteo de escándalo, 104-65, 
con los hermanos Davesa como máximos animadores, a razón de 
28 puntos por barba, y con José Ramón Lete luchando en solita
rio y mereciendo la calificación de sobresaliente. 

Continúa, pues, siendo el Breogán de los tristes destinos, aún 
cuando hemos de confiar en que en la próxima jornada, en que 
nos visita un difícil C. A U. de Oviedo, capaz de haberle marca
do el sábado último 107 puntos al Helios, las cosas cambien para 
mejór. 

Recordemos los resultados: 
C. A. U. OVIEDO, 107; Helios, 75 (+32), 
L A S A L L E , 104; Breogán, 65 (+39). 
OBRADOIRO, 92; Universitario, 90 (+2) 
Constancia, 56; CANARIAS, 79 (—23). 
BOSCO, 89; Castilla, 73 ( + 16). 
NAUTICO, 78; Aguilas, 69 (+7). 
VALLADOLID, 81; Echevarría, 77 (+4). 
B*asket Badalona, 71; MOLLET, 90 (—19). 

Valladolid despegado y el Mollet y el Helios como 
he aquí como marcha la clasificación después de die-

Con el 
"outsiders* 
ciséis jornadas: 

J G E Ptos. 

Valladolid 16 12 1 
Mollet 16 11 — 

3 1.378 1.258 25+7 
5 1.483 1.290 22+6 
5 1.408 1.362 22+6 
7 1.436 1.347 18+4 
7 1.241 1.308 18 
7 1.328 1.299 17—1 
7 1.404 1.413 17 +3 
8 1.345 1.299 16 
8 1.241 1.226 15+1 
9 1.389 1.343 14—2 
9 1.362 1.408 14 
9 1.360 1.347 13—7 
9 1.261 1.280 13—3 

6 — 10 1.278 1.409 12—2 
6 — 10 1.247 1.416 12—6 

12 1.272 1.428 8—6 

Helios ... 16 11 r -
Castilla ... 16 9 — 
B. Badalona ... 16 9 — 
Basco Coruña 16 8 1 
Echevarría 16 8 1 
C A U . Oviedo 16 8 — 
Canarias ... 16 7 1 
Lasalle 16 7 — 
BREOGAN 16 7 — 
Otaradoiro 16 6 1 
Náutico ... ... 16 6 1 
Aguilas ... 16 
Constancia ... 18 
Universitario 16 4 — 

—— oo O oo 
En la eategoría de honor las espadas permanecen en alto mien

tras que no se enfrenten, de nuevo Real Madrid y Juventud, pero 
los badaloneses continúan firmes dentro de su racha casi increí
ble de victorias consecutivas —ya son nada menos que 38—, des
pués de haber superado fácilmente al Basconia, dentro de una 
jornada en la que la emoción estuvo en Manresa, Mataró y San 
Sebastián, con posibles derivaciones desfavorables para el Hospi-
talet, cuyos jugadores Farelo y Mayo fueron a parar a la comi
saría más próxima como consecuencia de unos incidentes regis
trados en los últimos compases del encuentro. 

Estos fueron los resultados habidos: 
JUVENTUD, 110; Basconia, 83 ( + 27). 
MANRESA, 77; Hospitalet, 76 (+1). 
Mataró, 109; Estudiantes, 109 (=). 
MADRID, 114; Granollers, 61 ( + 53). 
BARCELONA, 111; Pineda, 82 (=29). 
Askatuak, 79; COTONIFICIO, 80 (—1). 

Y esta la clasificación: 
J G E P F C Ptos. 

Juventud 11 11 — 0 1.053 912 22 + 10 
Madrid ... 11 10 — 1 1.223 858 20+ 8 
Barcelona 11 9 — 2 1.099 902 18+ 6 
Cotonificio 11 6 — 5 949 997 12+ 4 
Manresa ... ... 11 5 — 6 994 1.010 10— 2 
Askatuak 11 4 1 6 915 960 9—1 
Basconia ... ... ... ... 11 4 1 6 855 1.008 9— 3 
Pineda .... ... 11 4 — 7 984 1.024 8—2 
Estudiantes ... 11 3 1 7 996 1.040 7— 3 
Mataró 11 3 1 7 933 1.012 7— 5 
Granollers 11 3 1 7 931 1.027 7— 5 
Hospitalet ... l l 1 1 9 812 994 3—7 

oo O oo 
Finalmente, por lo que se refiere a las chicas, el Celta vigués 

ha podido decir "c'est finí", luego de haber perdido en casa con
tra el Picadero barcelonés por 43-46, después de una segunda 
parte garrafal por parte de las jugadoras celestes, en la que sólo 
marcaron doce puntos. E l Picadero se ha tomado, pues, cumplida 
revancha de lo sucedido al Evas en la temporada anterior, claro 
está que en esta oportunidad a causa de la ausencia de la polé
mica Marisol Paino que o mucho ncs equivocamos O acabará por 
traer cola, ya que en estos momentos está en cuestión el prepa
rador vigués Vicente "Cholas" Rodríguez y no digamos la juga
dora peruana Katia Manzur, que parece ha resultado émula del 
escasamente añorado Carlos Llobet. Y es que hay que saber lo 
que se contrata, amigos. 

oo O oo 
Y cerramos con el capítulo de pronósticos: 
Primera División, que inicia la segunda vuelta: 

COTONIFICIO — Basconia. 
ASKATUAK — Pineda. 
BARCELONA — Granollers. 
MADRID — Estudiantes. 
MATARO — Hospitalet. 
Manresa — JUVENTUD. 

Segunda División, jornada 17: 
HELIOS — Basket Badalona. 
MOLLET — Valladolid. 
ECHEVARRIA — Náutico. 
AGUILAS — Bosco. 
CASTILLA — Constancia. 
CANARIAS — Obradoiro. 
Universitario — L A S A L L E . 
BREOGAN — C. A. U. Oviedo. 

LEA HOJA DEL LUNES DE LUGO 
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ICONFBRMADO! 

E L TROFEO NACIONAL SENIOR DE 
TRIAL SE DISPUTARA EN SARRIA 
• "EN VISTA DE M RESULTADOS ECONOMICOS DE LAS ULTIMAS 

CARRERAS CELEBRADAS EN LUGO, PENSAMOS EN SALIR FUERA" 
• "NUNCA CREIMOS QUE E L APOYO DE LOS SARRIANCS 

FUESE DE TAL MAGNITUD" (Mario García Fernández) 
Hace tan solo unos días, les 

apuntábamos el rumor que circula
ba por la calle respecto a un po
sible cambio de escenario del Tro
feo Nacional Sénior de T r i a l . que 
se celebrará el próximo día 5 de 
marzo. Como lugares posibles can
didatos al escenario, señalábamos 
Sarria, Monforte y Villalba, si bien 
decíamos que era Sarria la que 
gozaba con mayor número de po
sibilidades. 

Miembros de Peña Motarista Lú
ceme —organizadora de este Tro
feo Nacional Sénior— se pusieron 
en contacto con representantes de 
la villa sarriana para tratar de bus
car un circuito adecuado para el 
desarrollo de la prueba y unas fir
mas comerciales que patrocinasen 
la carrera. E l resultado no se hizo 
esperar y en tan solo cinco días, 
los componentes de Peña Motoris
ta han encontrado una' firma pa
trocinadora —la Caja de Ahorros 
de L a Coruña y Lugo, en la su
cursal de la villa sarriana— y un 
excelente lugar por el que han de 
correr los pilotos. 

—Hombre, el trazado del circui
to no es tan bueno como el de 
Hombreiro porque no quisimos ale
jarnos demasiado del núcleo urba
no, pero tiene unas características 
ideales opara la práctica del tria!. 

Mario García Fernández, teso
rero de Peña Motorista Lucense, 
fue quien nos dio la noticia del 
cambio de escenario; noticia que, 
hasta cierto punto, pero a buen se
guro, sorprenderá a la afición lu
cense pues la concesión de la or-

P R O X I M O S 
ENCUENTROS 
TELEVISADOS 

E l próximo domingo, día ' 19, 
Radiotelevisión Española transmi
tirá en director, a las 20 horas, 
el encuentro que disputarán el 
Rayo Vallecano y la U.D. Sala
manca, desde el nuevo estadio de 
Vallecas, correspondiente al Cam
peonato Nacional de Liga de fút
bol, de Primera División. 

Asimismo, el domingo día 26 y 
a partir de las 20 horas, se trans
mitirá en directo desde Santander 
el encuentro que jugarán allí el 
Racing de la capital montañesa 
y el Barcelona F .C . 

2.000 M I L L O N E S D E T E 
L E V I D E N T E S P A R A 
MOSCU-80 

Aproximadamente dos mil mi
llones de personas de los cinco 
continentes, seguirán por televi
sión las incidencias de los Jue
gos Olímpicos 1980, que se cele
brarán en Moscú, informa la 
agencia soviética de información 
«Novosti». 

Los programas televisivos de 
la olimpíada moscovita serán re
transmitidos a varias regiones del 
mundo, en las que hasta ahora 
no podían ser delectados, sobre 
todo de América Latina, Africa 
y una buena parte de Asia. 

E l comité soviético para la te
levisión y la radio (Gosteleradio), 
asegurará el funcionamiento de 
18 a 20 programas de televisión 
en color internacionales y casi 
una centena de programas de ra
dio. 

Para informar sobre la Olim
píada se está construyendo un 
complejo de televisión y radio es
pecial, adjunto al centro existen
te, en él que se equiparán 21 es
tudios de televisión y 70 de ra
dio. 

ganización de este trofeo, dada a 
Peña Motorista, hizo pensar que 
la prueba se desarrollaría en L u 
go y en el habitual circuito de 
Hombreiro. 

L A I N C O N D i a O N A L A Y U 
DA S A R R I A N A 

— E n principio iba a ser como 
tu dices —continúa Mario—, y así 
lo habíamos hecho constar al pe
dirlo a la Federación porque las 
peticiones de trofeos se hicieron en 
el mes de septiembre. Esa era nues
tra primera idea, pero a la vista 
de los resultados económicos de 
las últimas carreras celebradas en 
Lugo y de que nunca los tríales 
que se organizaron aquí fueron 
apoyados por ninguna firma, no 
nos molestamos siquiera en buscar 
una solución porque la respuesta 
la teníamos de antemano. 

—Así que os fuisteis a Sarria. 
—Sí, de la mano de Villarabid, 

del que no podemos decir más que 
elogios. E l se encargó de ponernos 
en contacto con los posibles inte
resados en patrocinar esta carrera 
y el resultado no pudo ser mejor. 

—Desde luego que debe de ser 
como tú dices para lograr en cinco 
días lo que no lográsteis en Lugo 
en muchos meses. 

•—Sí. Una docena de industriales 
es interesaron en que esta com
petición no saliese de Sarria. Se 
propusieron ayudarnos de una for
ma desinteresada y total, en vista 
de lo que nosotros creímos que era 
el mejor lugar para organizar este 
trial. E n principio tomamos las 
ofertas de todos, y luego nos que
damos con una sola firma —la Ca
ja de Ahorros de L a Coruña y L u 
go— porque ella sola se prestó a 
correr con todos los gastos. 

—Quiere decir esto que Sarria 
tiene ambición en el aspecto depor
tivo o quizás que lo hace por no
vedad. 

— E n parte, por supuesto que es 
por novedad. Después porque todos 
los industriales han demostrado te
ner un cariño hacia su ciudad que 
bien quisiéramos tener en Lugo. 

¿UN C I R C U I T O D E MO-
TOCROSS? 

—¿Cuál es el presupuesto de la 
carrera? 

—Irrisorio. Setenta mil pesetas, 
sin contar los trofeos y la publici
dad, claro. 

—¿Y no fuisteis capaces de «sa
car» eso en Lugo? 

—Lo cierto es que esta vez ni 
lo buscamos porque las cinco an

teriores ediciones de trial, celebra
das en Lugo, las pagó, en su tota
lidad. Peña Motorista. 

—¿Está asegurado el éxito de 
público y de participación? 

— E l de público está asegurado 
porque como ya te dije se va & 
desarrollar muy cerca del centro 
urbano. E n cuanto a los pilotos, 
me imagino que no faltará nin
guno de los asiduos al campeona
to, pese a que en su mayoría son 
catalanes, pero además la prueba 
tiene el aliciente de que es pun-
tuable para el Campeonato Galle
go. 

—De verdad Mario, ¿esperabais 
esta acogida en Sarria? 

—De ninguna manera pese a que 
vimos que últimamente todos los 
espectáculos de Lugo se iban a Sa
rria y esto nos hizo pensar que 
algo especial tendría la villa y los 
sámanos, . pero nunca creímos que 
el apoyo' fuese de tal magnitud. 

Las pocas gestiones que necesita
ron realizar, para encontrar un pa
trocinador del Trofeo Nacional Sé
nior de Trial , han hecho pensar 
a los miembros de Peña Motorista 
Lucense en la posibilidad de orga
nizar otro tipo de competiciones 
motorísticas en la villa sarriana. 
Lo que en Lugo fue imposible de 
hacer, y al decir esto nos referi
mos a montar una carrera sin 
arrastrar un déficit, se les presentó 
en Sarria sin la mayor complica-
cien; de ahí que este Trofeo de 
trial puede significar el comienzo 
de una nueva etapa del motorismo 
lucense que ahora habrá que escri
bir contando de la villa sarriana. 

—Pues si, pensando en eso, otra 
de las gestiones que hicimos con 
la ayuda de Villarabid fue la de 
estudiar la posibilidad de que el 
Ayuntamiento de Sarria nos ceda 
unos terrenos para la instalación 
de un circuito permanente de mo-
tocross; gestión que esperamos se 
lleve a buen fin, porque si mira
mos lo bien que nos salió todo, 
tenemos grandes esperanzas de que 
no acabe como en Lugo. 

—Seguro que no. 
R. N . C. 

La Real Sociedad empató en Valencia (1-1) 

E l Alavés ganó al Barcelona (1-0) , el Betis al 
Gijón ( 3 1 ) y el A t de Madrid a Las Palmas (3-2) 

V A L E N C I A , 15.— ( E F E ) —' E l 
Valencia y la Real Sociedad han 
empatado a un tanto, en partido 
disputado esta noche, en el esta
dio «Luis Casanova», correspon
diente al de ida de los cuartos de 
final de la Copa de Su Majestad el 
Rey. 

Goles: Minuto 11, internada de 
Kempes, al que entra Murillo. E l 
árbitro señala penalty que ejecuta 
el propio Kempes. 1-0. 

1-1, minuto 30 del segundo tiem
po, cabezazo de Zamora y cuando 
el balón iba a entrar, Kempes lo 
saca con la mano. E l penalty lo 
lanza Cortabarría. 

T R I U N F O POR L A M I 
NIMA E L A L A V E S 

V I T O R I A , 15.— ( E F E ) . — Por 
un gol a cero ha vencido esta no* 
che el Alavés al Barcelona en par
tido correspondiente a los cuartón 
de final de la Copa del Rey. 

Gran llenazo en Mendizorroza, 
que tres cuartos de hora antes del 
comienzo del partido, y a pesar de 
que la noche se mostraba lluviosa 
tenía todas las localidades ocupa
das. 

E n la segunda mitad, el dominio 
del Alavés movería el marcador 
gracias a uaa jugada inteligente do 
Salamanca, cuando se llevaban 25 
minutos de este segundo tiempo. 
E l ariete alavesista supo rematar 
con fuerza el centro de Badiola, 
logrando el único tanto del partido 
que fue recibido con una gran ova
ción. 

R E A L B E T I S , 3 - SPOR-
T I N G D E G I J O N , 1 

S E V I L L A , 15.— ( E F E ) . — E l 
Real Betis ha vencido al Sporting 
de Gijón por tres goles a uno en 
el partido de ida de los cuartos de 
final de la Copa del Rey, disputa
do esta noche en el estadio «Beni
to Villamarín». 

A l descanso se llegó con ventaja 
de los locales de dos a cero. 

A los 8 minutos, saca una falta 
Anzarda, Cardeñosa cede hacia 
López y éste remata desde el borde 
del área y marca para los locales. 

E n el minuto 13, a centro de 
Cardeñosa, García Soriano de ca
beza establece el dos a cero. 

E n la segunda parte, a los 35 
minutos, saca una falta Mesa y 
Quiñi, de cabeza, marca para el 
Sporting de Gijón. Por último, a 
los 43 minutos, jugada de García 
Soriano que finaliza con centro a 
Hugo Cabezas y el remate de éste 
de cabeza, establece el definitivo 
resultado de 3 a 1. 

A T . D E M A D R I D . 3 - L A S 
P A L M A S , 2 

M A D R I D , 15.— ( E F E ) . — E l 
Atlético de Madrid, tras tener 
prácticamente K.O. a la Unión De
portiva Las Palmas, hubo de con
formarse finalmente con una vic
toria por tres tantos a dos, que de
ja la eliminatoria en el aire. 

Goles: 

31 minutos: Pase de Leivinha a 
Herencia, quien adelanta a Rubio, 
situado casi en el punto de penal
ty. E l extremo desvía suavemente 
al fondo de la red. 

41 minutos: Gran jugada de Leal 
por el lado derecho del área cana» 
ría, con pase retrasado que Rubio, 
nuevamente, aprovecha para batir 
a Carnevali. 

59 minutos: Pase de Pepe Juan 
a Morete, escorado a la derecha 
de Reina, al que bate de fuerte dis
paro raso que entra pegado al pos» 
te. 

74 minutos: Fallo de la defensa 
local. Brindisi cede a Maciel, com
pletamente solo en la izquierda, 
quien marca de remate suave. 

82 minutos: Centro de Ayala 
desde la derecha, con cabezazo de 
Marcial, adelantándose a la salida 
de Carnevali, quien chocó contra 
el autor del tanto, que hubo de 
ser retirado en camilla. 

E L MILAGROSA J U E G A 
E L SABADO 

Hoy, entrenamiento, en 
el Polvorín 

E l Milagrosa juega su partido 
correspondiente al Campeonato Re
gional, el sábado. E l conjunto mila-
grosista se enfrenta al Atlético 
Orense, en el estadio José Antonio. 

Con vistas a este encuentro, la 
directiva del Milagrosa está es
forzándose para que los jugadores 
estén a punto, y es el propio entre
nador el que los ha citado para 
hoy, a las siete y media de la tar
de, en el campo del Polvorín, con 
el fin de celebrar un partidillo de 
entrenamiento. Porque el partido 
de Orense puede ser una ocasión 
propiciatoria para que los lucen
ses consigan ios puntos, ya que el 
campo se presta a la forma de 
juego del equipo rnilagrosista, so
bre todo por sus dimensiones. 

FOTOGRABADO 

LINEA 

ESCUELA DE BALLET EN HAMBÜRGO 

A las órdenes del maestro de ballet norteamericano John Neumeler, de fama internacional y ac
tualmente director del ballet de la Opera de Hamburgo, y de la profesora Rita Adam, de Stuttgart 
(foto, en el centro), se ha fundtdo en esta ciudad portuaria del norte de A'em nia una acade
mia de ballet para ¡óvenes de hasta 17 años y nlñcs de entre 8 y 12 años. ~ (Foto DaO/Bernd Jor-

gen Fischer) 
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anuncios por palabras 
Automóviles 

ACADEMIA AÜTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes. í5. 
Teléfono 22-02-42. 

A U T O S GENARO antes de vender 
su coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

AUTO"} GENARO compra venta-
cambio, vehículos de ocasión. 
Grandes facilidades. 

A U T O S R A L L Y , compra - venca-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19, Lugo. Teléfono 
21-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. Teléfono, 
40-29-31. Urbanización Cantarra-
na. Vivero. Teléfono 56-06-11. 

A U T O S HERMANOS - VAZQUEZ, 
Compra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

A U T O S BERNARDO. Compra -
venta - cambio. Vehículos usados. 
Avenida Corufta, 69. Teléfono 
21-87-61 y Serrano Süñer. 22-24. 
Teléfono 21-66-93. 

A U T O S NISrE. Compra-venta. A l 
quiler sin conductor. Cedrón dél 
Valle 33. Teléfono 22-07-58 

EUROCASION, cocnes usados nue 
vos, todas tas marcas y modelos 
revisados y puestos a punto con 
garant ía de hasta 6 meses piezas. 
Avenida de L a Coruña, 166. Te 
léfonos 21-41-06 y 21-29-26 

A L Q U I L A S E piso amueblado. Ave
nida Coruña, 60 - 2.° - Izqda. 
Informes mismo, 7 a 9 noche. 

PERSONA seria, precisa piso -
apartamento. Hasta 10.000 pese
tas. Interesados. Avisen teléfono 
21-26-79. 

Fincas y Solares 

NUÑEZ T O R R O N vende casas, so
lares, fincas, pisos. Santo Do
mingo. l-l.0 

VENDO oajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades. 
Informes: Río Neira, 21. entre
suelo. Telfs. 22-33-83 y 22-08-78. 

A 12 K I L O M E T R O S de Lugo 
se vende finca grande, a orillas 
de la carretera, Junta o por 
parcelas. Teléfonos 21-13-19 y 
22-28-93. 

EN URBANIZACION C o v a 
Moura (Playa de la Areourai 
en Burela; se vende cnalet y 
dos parcelas de 743 m2 y 843 
m.2. Informes en teléfonos de 
Burela: 58-07-29 y 58-00-66. 

A U T O S GENARO. Avenida Coru 
ña , 122. Teléfono 21-83-87. 

P A L A C I O D E L AUTOMOVIL. 
Sport-Auto, más y mejores co
ches para usted. 

S P O R T - AÜTO, Mercedes nue
vos. Véalos en Sport • Auto. 
Precios interesamss. 

i ¡ATENCION!! Estrene su Mer
cedes, gas-oil o gasolina, exclu
sivamente en Abuín Automóvi
les. Rigurosa garantía. 18 de J u 
lio, 28. Teléfono 21-47-40. 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Ca l 
vo Sotelo. 24 bajo. 

RAMON F E R R E I R O . Vendo piso, 
siete habitaciones, tres cuartos 
de baño, calefacción individual, 
garaje. 21-56-14. 

O0.Í>OO,ÜO P T A S . de emraüf , buena 
situación y bien orientaaos, con 
comedor-star, 3 y 4 dormitorios, 
1 y 2 baños, calefacción. Inicia
ción de obras inmediata Infor
mes: Comandante Manso 11-1.° 
Dcha. Telf. 22-22-12, todos los 
días de 10 a 2 y de 4 a 8. Festivos 
de 11 a 2. 

S O L A R E S Playa Rapadoira de Poz 
Vende Agencia Bahía. Alcalde 
Maañón, 18. Teléfono 14-01-05 
Poz. 

O R T E I N vende pisos en construc 
ción. Río Eo. Facilidades pago 
San Pedro, 7 - 1.°. 

O R T E I N vende pisos, entrada 
300.000 pesetas, resto grandes fa 
cilidades, todos los servicios 
Avenida Coruña. Informes; Son 
Pedro, 7 - 1.°. 

O R T E I N vende pisos terminados, 
de tres a siete habitaciones, dis
tintas zonas. San Pedro. 7 - i.0. 

O R T E I N vende bajos comerciales 
distintas superficies y zonas. San 
Pedro, 7 - 1.°. 

S E VENDE piso amplio, apropiado 
profesional, con garaje. Avenida 
Ramón Ferreiro. Informes: Te 
léfono 21-26-63. 

PAZ GONZALEZ vende varios pi 
sos usados y estrenar. Precios re 
bajados. Teléfono 21-42-70. 

VENDO pisos en construcción, 85 
m.2 útiles. Plaza Ejército Espa
ñol. Informes: Calle Qulroga, 
13 - 1.°. 

SB VENDEN pisos, ouena situa
ción. Informes: Teléfono 23-43-78. 

¡?«OYUVE vende pisos, fincas » 
propiedades. Callé Nóreas, 15-2.. 
Teléfono 21-13-26 

PISO, ascensor, calefacción, aco
gido. Teléfono 21-27-89. 

S E VENDEN pisos y locales co
merciales, en Puerta Santiago. 
Informes: Calle Vivero, 2-BaJo. 

VENDO parcelas para chaiets, con 
todos los servicios, en "Polígono 
de la Tolda' informa: Castro 
Gi l . Teléfono 21-16-46. 

P A R T I C U L A R vende Audi 100 L - S , I . - . ^ ^ \ n n 
impecable, facilidades. Teléfono VENDO piso 2.°, casa número 10. 
21-54-07 Avda. General Mola. Informes: 

Teléfonos 21-10-83 y 21-57-47 

Traspasos 

I O R SO PODER atenderla, tras 
paso peluquería de señoras. Telé 
fono 21-70-08. 

; S E TRASPASA garaje lavado-
engrase, servicio neumáticos. 
Informes: Teléfono 22-17-06. 

A L V A U T O seriedad, garantía, 
en compra - venta - camoir toda 
clase modelos coches usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14 
San Roque, 25. Ribadeo. 

VENDO Citroen furgoneta Infor
mes: 18 de Julio, 129 - Bajo 

CASTAÑAL: Seats 1430. I24-LS, 
127. 2 y 3 puertas. 850-S » puer
tas, 850-S. 600-L, 600-E Pacill-
dadés. General Mola. 38 

P A R T I C U L A R . Vendo Seat 600-E. 
Matrícula LU-2008-A. Buen uso. 
Informes: Milagrosa, 25 - 1.°. 

TRASPASAMOS local indus
trial, poca renta. Informes: 
Conde Pallares, 1 - 3.°. Teléfono 
21-29-04. (GaralvaK 

TRASPASAMOS agencia Re-
; cambios Automóviles, inmejora
bles instalaciones. Informes. 

;Altsa. Arieiras. Telf. 22-17-06. 

MONFORTE: Traspasase locai 
propio almacén con vivienda. 
Calle Chantada, alquuer anti
guo. Informes: Telf 21-13-55 L u 
go. 

FOZ. Apartamento, en edificio 
Costa Blanca. Amueblado Faci
lidades. Informes: Telf : 21-13-27. 
(Horas de oficina). 

S E O F R E C E solar para edificar s i to!DIAZ PAZ- Traspasa bajo comer-
en calle Mallorca. Informes: Te- ! cia1' 430 m-2' en calle de 5an 
léfono 62-02-69, de Sada ( L a M»1*008- Informes: José Anto-
Coruña). I nio. 21 - 1.°. Lugo.. 

S E P R E C I S A N caseros, zona Bece
rrea, buenas condiciones. Infor
mes: Ronda Castilla, 12. Lugo. 
Teléfono 21-32-21. 

S E N E C E S I T A chica fija Calle 
José Antonio, 5 - 4.° - A. Telé
fono 21-85-21. 

D I R E C C I O N E S mano o máquina. 
Pagamos hasta 1.000 pesetas dia
rias. Escribir Cruzada Verde I n 
ternacional. Ba-lmes, 246. Barce
lona. 

N E C E S I T A S E chica, fija c todo el 
día. Teléfono 21-37-33. 

S E N E C E S I T A chica fija. San 
Froilán, 17 - 3.°. De 4 a S tardes. 

Enseñanza 

C. L L . Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva, 26. Teléfono 21-89-31. 

S E DAN C L A S E S de Inglés. Telé
fono 21-74-29. 

Pérdidas 

ORANDIO especialidad en pinítifa 
en general, moquetas y sintasol. 
Teléfono 21-50-49. 

P INTURAS en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 3i . 
Teléfono 21-55-97. 

D E T E C T I V E S A L M l numero a, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera 
Teléfono 21-74-09. 

Ventas 
m 

P A P E L impreso para envolver, co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa v muestrario Telf 21-26-79. 

S E VENDEN muebles de peluque
ría. Informes: Telf. 21-33-77. 

VENDO dormitorio matrimonio, en 
büen uso, precio económico. T e 
léfono 22-28-46. (De 2 a 4 tarde). 

ZONA NADELA. Extraviadas dos 
perras de caza, raza Setter, color 
ceniza y blanca con pintas ne
gras. Ruégase avisen teléfonos 
21-13-50 y 22-16-87. Grati í icarase. 

Varios 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasol. 
Teléfono 21-40-78. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

LOS anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

S E VENDE alfalfa y paja empaca
da. Servicio a domicilio. Teléfono 
988-51-49-92. (Zamora). 

• LEA EL PROGRESO • 
MINISTERIO DE SANIDAD Y SEGURIDAD SOCIAL 

INSTITUTO SOCIAL DE LA MARINA 

L Alquileres j É B 

S E A L Q U I L A PISO. Ramón P'errel-
ro (Frente Instituto), para estu
diantes Teléfono 21-48-65. 

PAZ , GONZALEZ alquila varios 
pisos y un bajo de 20 m.2 Telé
fono 21-42-70. 

A L Q U I L A S E piso. Tel. 21-13-21. 

A L Q U I L A S E piso nuevo, «muebla
do, céntrico, calefacción propano 
individual. Teléfono 21-31-93. 

A L Q U I L A S E piso amueblado 'ale-
facción. Informes. Ramón Fe 
rreiro, 27 - 7.° - Izqda. 

P A R T I C U L A R vende piso céntrico, 
cuatro habitaciones, salón come
dor, cocina, dos cuartos de baño, 
calefacción y agua caliente cen
trales, garaje y trastero Infor
mes: Teléfono 21-15-70. 

OCASION vendo finca, 4.000 m.2, 
cerrada, 10 kilómetros Lugo. 
21-12-19, de 3 a 4. 

VENDENSE pisos, todos los servi
cios, terminados y en construc
ción, buena situación, tialos co
merciales de 175 a 800 metros, 
salida dos calles, locaies para 
almacén, desde 20 a 125 metros. 
Informes. Teléfono 22-17-79. 

VENDO en Polígono " L a Perve-
doira", viviendas unifamillares 
en ' línea y chalets. Informa: 
Castro G i l . Teléfono 21-16-46. i 

VENDO bajo comercial. Superficie, 
1.000 m.2 aproximadamente. I n - i 
formes: Teléfonos 22-35-87 y 
21-66-93. 

SE VENDE piso en calle Diñan, 
146 m.2, garaje. Informes Santo 
Domingo. T a x i número d. , 

| D IAZ PAZ. Traspasa bajo comer
cial. 240 m,2, en calle Bol año R i -
badeneira. Informes: José Anto
nio. 21 - 1.°. Lugo. 

CONCURSO - SUBASTA 
En él Boletín Oficial del Estado n.0 28, de 2 de febrero, se publica 

Resolución de este Instituto, convocando Concurso - subasta para con
tratar la construcción de 64 viviendas de protección oficial para pes
cadores. Grupo I I , 3.a Categoría, en CILLERO - VIVERO (Lugo), al tipo 
de licitación de 51.443.436,65 pesetas. Fianza provisional de 1.028 869 
pesetas y plazo de ejecución de DIECIOCHO MESES. 

Examen del Proyecto y Pliego de Condiciones: en los Servicios econó
micos del Instituto en Madrid, e/. de Génova, 24, 1.a planta, Sección 
de Contrataciones y en la Delegación Provincial de Lugo, Río Neira. 
23. 

Presentación de proposiciones: en la Central del Instituto en Ma
drid (Servicios Económicos. Sección de Contrataciones), hasta el día 
20 de febrero de 1978, a las 13 horas y celebración de la licitación en 
Madrid, c/. de Génova, 24, el día 22 de febrero, a las 10,30 horas, en 
la Sala de Juntas. 

E l importe de este anuncio será a cargo del adjudicatario. 
Madrid, 2 de febrero de 1978 
E L SECRETARIO GENERAL 
Fdo. Juan de Oíos Cortés Gallego 

Colocaciones 

SE N E C E S I T A personal con 
buena presencia para saias de 
bingo. Buen sueldo. Interesados 
presentarse en Oficina de E m 
pleo. Calle General Mola, 65. 
Oferta 3.710. 

Compras 

S E COMPRA toda clase de papel 
y cartón usado. Llamar teléfono 
39-00-30 Rábade. Se recoge a 
domicilio. 

• B T Demandas J H 
. . , ^ \ « ^ 

Sí SíECÉSÍTA chica fija. Teléfono 
22-25-92. 

C I T R O E N 
H I S P A N I A#SA 

P R E C I S A 

PROFESIONALES PARA Sü factoría de ORENSE: 
• ELECTRICISTAS ELECTRONICOS 

(Mantenimiento Máquinas Htas. y 
Automatismos industriales) 

• AJUSTADORES MECANICOS 
. TORNEROS - FRESADORES 

RECTIFICADORES 
con experiencia mínima de tres años 
Envía» historial profesional a la Oficina de Empleo 

SEAF/PPO • C / . Concejo, 12, bajo ORENSE 
Ref 66O0 OR. 
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CONTRA TODA LIBERTAD 
(Viene de ultima pagina) 

toda la pasada vida clandestina? E l Estado no es el dueño de 
los hijos, ni tampoco lo es el barrio, por muy autogestionado 
que sea, ni la asociación de vecinos. Sólo los padres son los 
responsables de la educación de sus hijos. Cuando las nuevas 
alternativas proponen socializar la escuela, están hablando de 
monopolizar la enseñanza, de socializar las conciencias y de 
transferir al poder o a la sociedad el derecho de los padres a 
elegir la línea educativa. 

Es decir: si las cosas están tan claras para una conciencia 
maduramente abierta al espíritu democrático, ¿por qué sigue in-
sistiéndose en razones que no lo son? 

Quizá la razón verdadera sea más profunda. El análisis mar-
xista piensa que la enseñanza es un mecanismo de represión, de 
reproducción y perpetuación del aparato burgués. Y esto es 
sin duda lo que más temen y lo que a toda costa quieren des
truir: la capacidad del aparato burgués de reproducirse a sí 
mismo. Las alternativas marxlstas de la enseñanza quieren eli
minar toda libertad de pluralismo para hacer imposible que nin
guna instancia burguesa pueda reproducir el sistema burgués a 
través de la enseñanza. Por eso no se lucha ya contra la ense
ñanza libre de la Iglesia sino contra toda la libertad de ense
ñanza en general. O sea, no se trata sino de un paso concreto 
dentro de una estrategia política de transformación socialista 
de la Sociedad. Es simplemente una opción política socialista, 
que no atiende a más razones y no se preocupa de otros muchos 
valores en juego. 

Muchos estamos a favor de la socialización y la justicia, pero 
de una socialización que no destruya otros valores igualmente 
importantes como es la libertad. Esperamos que se acabe el 
diálogo de sordos y se persiga el bien de todos. ¿No decían 
que socialismo es Ubertad? 

JOSE M." VIGIL GALLEGO 

UN PAIS SIN ADUANAS NI. . . 
(Viene de última pagina) 

filatelia del país tiene 55.000 suscriptores y la lista 
crece continuamente. 

Giorgío Zani, jefe del servicio, procura siempre 
que el país conserve su neutralidad incluso en este 
campo. "Por eso nunca trcemos sellos políticos —ex

cincuenta países. Su cuerpo dipiomático es totalmente 
amateur y todos sus cónsules son representantes ho> 
norarios. 

La única embajada extranjera que existe en el país 
es la de Italia. El gobierno de Rema paga a San Ma
rino tres millones y medio de dólares al año a cambio 

plica—. No podemos hacer un sello con la efigie de de la promesa de que el país no sirva de refugio á 
los italianos que pretenden e!udir las cargas fiscales 
y de que no instale casss de juego. Italia ha cons
truido también la autopista que une San Marino a 
Riminí y ios Estados Unidos financiaron la conduc
ción de aguas que el país necesitaba urgentemente. 

Jimmy Cárter o la de Leónidas Brezhnev. Nos crearía
mos enemigos". 

San Marino no puede permitirse el lujo de ingre
sar en las Naciones Unidas porque le saldría muy 
caro, pero mantiene relaciones consulares con unos 

l A V I D A E S A S I 
(Viene de última pagina) 

pital recibe aproximadamen
te seis-pares de ojos a la se
mana para ser utilizados en 
operaciones de transplan
tes. 

* CAMÍCA , A AWTI-TA-
BACO E N F R A N C I A 

Los primeros resultados de 
la campaña antí- tabaco co
menzada en septiembre de 
1975 por la ministro france
sa de Sanidad, Simone Veil, 
son satisfactorias. 

E l Comité francés de Edu
cación y Éfonidad constata 
que la actitud de los fuma-

E L S£ÑOR 

DON ELOY HODKEHZA GARCIA 
(Funcionario del INP) 

Falleció el día 8 del corriente mes, confortado ¿on los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad 

D. E . P. 

LA HERMANDAD DEL PERPETUO SOCORRO DE 
DE PREVISION, 

FUNCIONARIOS DEL INSTITUTO NACIONAL 

RUEGA a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la misa que 
por su eterno descanso se celebrará hoy, jueves, día 16, a las S I E T E de la tarde, en la iglesia parroquial 
de San Froilán; favores que agradecerán. 

Lugo, 16 de febrero óe 

LA SEÑORA 

DOÑA JOSEFA CASTRO PARGUIÑA 
Falleció en esta capital, el día 15 de los corrientes, a los 91 años de edad, después de recibir los Santos 

Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. e. P. 

Su hermana, Carmen Castro Parguiña y la familia García - Arriaga; sobrinos, primos y demás 
familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral 
de entierro que por su eterno descanso se celebrará hoy, jueves, día 16, a las CUATRO Y MEDIA de 
la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro, y seguidamente la conducción del cadáver al cemen
terio parroquial de Illán (Begonte); favores que agradecerán. 

Casa mortuoria: Ruanueva, 39 Lugo, 16 de febrero de 1978 
NO SE RECIBE DUELO 

dores se ha modificado, en 
su relación con los no f u 
madores, y la imagen del 
"fumador" ha perdido pres
tigio entre los jóvenes. 

Según una encuesta, el 
número de fumadores ha dis
minuido en un 3 ó 4 por cien
to, en el plazo de siete años. 

E n 1970, se contaban un 
43 a 44 por ciento de fuma
dores entre la población 
adulta. Mientras que a fines 
de 1977, eran de un 40 a 
41 por ciento. 

Sin embargo indica el 
sondeo, la venta de tabaco 
sigue progresando, aunque 
a un ritmo más lento en que 
años precedentes. 

L a campaña destinada a 
prohibir fumar en los luga
res públicos, ha sido —se es
tima en el ministerio de S a 
nidad— articularmente eficaz. 
Un 63 por ciento de fuma
dores consultados declaran 
que ahora se preocupan an
tes de encender un cigarro, 
de ver si está permitido o no. 
Un 16 por ciento afirman 
que "nunca prestan aten
ción". 

ir E M B A R G A D O UN 
CtTADRO D A L I , DO
NADO A L SAN AN
D R E S 

Por sentencia de la Ma
gistratura de Trabajó de 
Barcelona, el cuadro pinta
do por Salvador Dalí do
nado al Club Deportivo 
San Andrés ha sido embar
gado. 

E l embargo, según informa 
el diario deportivo "4-2-4", 
está relacionado con la de
manda efectuada contra el 
club andresense por los ex
jugadores Paquito, Curta, 
Mart í Pilosía y Vallejos, por 
sueldos, primas y fichajes 
no cobrados. 

L a pintura de Dalí se en
cuentra expuesta en la sala 
de arte "Group" de l a ca
lle Balmes, y en el momen
to del regale fue valorada 
en unos cinev millones de 
pesetas. Según parece exis
te la oferta en firme de un 
particular para comprar el 

E L SEÑOR 

t D O N A N T O N I O A B U I N L 0 M B A 0 
Falleció en su casa de Pedreda, el día 15 de los corrientes, a la edad de 76 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la 

bendición de Su Santidad 

D. E . P. 
Sus desconsolados hijos, Antonio, Manuel y Angel Abuíh Fernández; hijas políticas, Dolores Gómez, Gloria Pérez y Erundina Rodrí-

quez; hermanas, Amalia y Flora Abuín Lombao; hermanos políticos, Carmen Várela y Manuel Silva; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 
RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales que por su eterno 

descanso se celebrarán mañana, viernes, día 17, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de San Vicente de Pedreda; favores 
por los que anticipan gracias. 

Casa mortuoria: Casa de Sande San Vicente de Pedreda (Lugo)i 16 de febrero de 1978 
NOTA. 

estos actos. 
A las TRES Y MEDIA de la tarde saldrán coches de la Explanada de la Estación (Empresa Trigo), para la asistencia a 

E L SEÑOR 

t DON J O S E F I D A L G O A R I A S 
Falleció en esta capital, el día 15 de los corrientes, a los 65 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición 

de Su Santidad 
D. E . P. 

Sus hijos, Laura, Angelines (Empleada de CLAMAR), José (Industrial Peluquero), Manuel (Empleado de Talleres Ricardo Alvarez) y 
María-Nélida (industrial Librería Nely); hijos políticos, Eladio López Sánchez; Enrique Torres (EmpIeado .de la Gran Bretaña), María del 
Carmen Magadán y José Vázquez (Empleado de la Farmacia de Pardo y Pardo); hermanas, María y Concha Fidalgo Arias (ausente); her
manos políticos, Francisco Várela, Avelino Viianova, Elena Alvarez y Elvira López; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas la asistencia a la conducción del cadáver y funerales, actos que tendrán 
^«gar mañana, viernes, día 17, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, en la iglesia parroquial de San Lázaro del Puente; favores que 
agradecerán. Lugo, 16 de febrero de 1978 

Casa mortuoria: San Lázaro, n.0 28 (Casa Da Costa) NO SE RECIBE DUELO 
NOTA. — A las TRES Y MEDIA de la tarde saldrá un bus, de la Plaza de la Milagrosa, con parada en la Puerta de Santiago, para 

asistis a estos actos. 

cuadro por tres millones. 
L a donación hecha por el 

pintor Ampurdanes, tenía 
por finalidad ayudar a sol
ventar todas las dificulta
des económicas por las que 
atravesaba el modesto club 
de la barriada barcelonesa 
que viene militando este año 
en el grupo segundo de la 
Segunda División ^ B " . 

E l juicio por la demanda 
de los ex jugadores citados 
está fijado para el próximo 
día 17 en la Magistratura de 
Trabado de Barcelona. 

• MAÍ CASTIGOS PA
RA LOS D E L I T O S S E 
X U A L E S 

Reformas legales para ha
cer más severos los castigos 
a los delitos sexuales serán 
propuestas por las autorida
des policiales mejicanas. 

Agustín Alanis, procurador 
de justicia del distrito y te
rritorios federales, hizo el 
anuncio luego de informar 
que los fiscales del estado 
han sido instruidos para dar 
"trato discreto y cuidadoso" 
estrupo, rapto y atentados 
estupor, rapto y atentados 
al pudor. 

Agregó que esa actitud 
oficial fue adoptada debido 
al aumento de los delitos 
sexuales y que tiene el pro
pósito firme de endurecer el 
castigo a los responsables 
de esas faltas, que según el 
propio Alanis, confían en la 
suavidad de las penas actua
les. 

Anilu Elias, presidente de 
una coalición de mujeres fe
ministas, aseguró que los de
litos sexuales denunciados 
alcanzan la cifra de 85 mil 
anuales en Méjico, o sea diez 
veces más que los homici
dios. 

L a feminista elogió la in i 
ciativa oficial por conside
rar que una mayor severidad 
contra ese tipo de delincuen
tes se traducirá en una dis
minución del número de fa l 
tas. 

ir S U I C I D I O S D E MU
J E R E S 

Los mujeres doctores, las 
periodistas y las enfermeras 
tienen el más alto índice de 
tendencia a l suicidio, según 
una encuesta publicada por 
el Instituto Británico de Esta
dísticas. 

E l informe establece que el 
porcentaje más alto de suici
dios se da precisamente entre 
las mujeres incluidas en estas 
tres profesiones. 

Según los datos estadísticos 
las médicos se quitan la vida 
en un promedio de seis veces 
mayor que el porcentaje nor
mal, mientras que las perio
distas, segundas en la clasi
ficación, lo hacen en una pro
porción de 4 veces mayor. 

E l informe señala que el 
alto índice de suicidio entre 
las mujeres profesionales es 
motivo por los condiciona
mientos sociales y responsa
bilidad de sus respectivos tra
bajos. 

it E L APAGON D E L A E 
R O P U E R T O , CAUSA
DO POR UN G A T O 

E l apagón registrado en el 
aeropuerto internacional de 
Kloten (Zurich) fue debido 
a un cortocircuito originado 
por un gato extraviado, i n 
forman las autoridades 

Añade que el animal se me
tió en el tablero de conexio
nes del aeropuerto mientras 
se realizaban unas repara
ciones y quedó aniquilado al 
producirse un cortocircuito 
que afectó a los servicios ge
nerales y a la planta genera
dora de electricidad. 
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E L T R E N D E LOS C A B A L L O S 
1 

El trasfondo de las alternativas de la enseñanza 

CONTRA TODA LIBERTAD 
Es confortador y es verdaderamente un signo democrático 

el ver que el tema de la libertad de enseñanza está en la calle. 
Con pocos temas ha vibrado la opinión pública con tal grado de 
participación. No es tan confortador comprobar que hasta cierto 
punto el debate se convierte en un djálogo de sordos. Todos evo* 
camos los mismos principios pero cada uno les damos sentidos 
diferentes. O no nos queremos entender. Yo, por lo menos, no 
acabo de entender. 

Muchos optamos por la libertad de enseñanza, y por su so
cialización, por supuesto. Ni siquiera nos parece una opción, 
porque se nos presenta como algo Indubitable, no negociable, 
algo que se impone por su propio peso. Todo el conjunto de 
derechos humanos y democráticos le aparecen a uno como per* 
fenecientes a ese acervo común de evidencias pertenecientes a 
una sociedad madura y moderna, evidencias sociales que como 
tales no necesitan razonamientos ni justificaciones. Pero se en
cuentra uno que tras la endiablada jungla dialéctica del debate 
hay quienes, de hecho, y en contra de los principios mismos que 
dicen profesar, se oponen a lo que todo —incluidos ellos— per
seguimos. Esto es lo que creo ocurre en el debate actual en 
torno a la enseñanza. 

Se presenta la alternativa de una enseñanza "plural", invo
cando principios de pedagogía. Lo que se está pidiendo es que 
cada profesor pueda libremente impartir la ideología que pre
fiera a través de cualquier asignatura. Y se está pidiendo esto 
para cuando nuestros hijos tienen seis, diez, doce años. ¿Es pe
dagógico someter a los niños en esta edad a un bombardeo ideo
lógico para que opten "maduramente"? Todo el mundo piensa 
desde siempre que es negativa toda oposición entre la educa
ción que se da en el seno de la familia y la que la escuela ofre
ce, máxime si ésta es contradi.ctoria en sí misma. Sin embargo, 
se sigue insistiendo en la enseñanza "plural" desde el punto de 
vista de la pedagogía. ¿Diálogo de sordos? 

Se pide una enseñanza "neutra, laica y científica". Neutra, 
es decir, sin ninguna confesionalidad, sin ninguna inclinación 
ética, aunque a renglón reguido se insiste en que tal enseñanza 
no es una mera instrucción aséptica sino que forma al niño en 
su mentalidad y sus criterios. ¿Contradicción? Se. pide que sea 
laica la enseñanza, porque estamos en un Estado laico. E l Estado 
tiene que ser laico, para los ciudadanos —y sus hijos— tienen 
derechos a ser confesionales. E l Estado no tiene derecho a im
poner su laicidad ni tan siquiera a desfavorecer la confesionali
dad y el ejercicio rea) de todos ios derechos inherentes a la li
bertad religiosa (tanto para el creyente como para el increyente). 
Se pide una enseñanza "científica" y con ello se quiere una 
que esté desvinculada de toda referencia religiosa. Pero con 
ello sólo se muestra en realidad el carácter acientifico y mera
mente político de la petición "porque todavía no se ha demos
trado que el orden de .o religioso no tenga un valor de racio
nalidad, de sentido de cualificación y capacitación histórica como 
la racionalidad de la matemática, de la biología o de la historia, 
y no se ha demostrado todavía cuái de esas racionalidades ten
ga que prevalecer si no es bajo el prisma político" (González 
de Cardedal). No hay nadie más sectario que aquél que gra
tuitamente dice a los demás: "ustedes tienen unos saberes sec
tarios y yo tengo unos saberes científicos" ¿Cómo es posible 
que se siga argumentando así? 

Y se pide —finalmente— en nombre de la democracia una 
enseñanza única. Hace unos años nadie hubiese podido imagi
nar que pudiésemos llegar a esta contradicción. Unica: igual 
para todos, y que nadie tenga derecho a la libertad de enseñanza, 
un derecho reconocido internacionaimente y firmado también 
por nuestro país. Todos juntos y revueltos: .a enseñanza plural y 
única es algo así como el partido único, el sindicato único... 
¿Por qué ese afán totalitario en los que se dicen demócratas de 

(Pasa a la página anterior) 

E L E C T R O D O M E S T I C O S 
Complementos para el hogar 
Armarios baño - Lámparas 
Cuberterías Encendedores 

DROGUERIA CENTRAL 

Cierto es que se trata de un tren sin ruedas. A decir verdad, hace tiempo que ha dejado de ser 
un tren: un viejo vagón medio en ruinas que un campesino danés ha aprovechado como esta- d 
bio para sus caballos. Y es que en los tiempos de austeridad que corren, hay que aprovecharle M 

todo. - (FOTOFIEL Nordiskl H 

lavidaesasí 
* T R A N S P O R T E ESCO

L A R E N I N G L A T E 
R R A 

Los estudiantes británicos 
podrán viajar por la mitad 
de precio de un billete nor
mal en los ferrocarriles bri
tánicos, anunció un porta
voz de la compañía. 

L a medida afecta —seña
ló— a más de dos millones de 
jóvenes comprendidos entre 
los 14 y 18 años que diaria
mente tienen que desplazar
se a sus respectivos colegios 
y universidades utilizando 
como medio de transporte el 
tren. 

E l nuevo precio establecido 
para los estudiantes —dijo 
el portavoz— será de unas 23 
pesetas, al cambio. 

S in embargo —añadió— el 
billete sólo sea válido du
rante los meses del curso 
académico, anulándose du
rante los períodos de vaca
ciones, del verano. 

+ M U J E R E S A B S T I N E N 
T E S 

Más de 250.000 mujeres 
británicas no quieren co
mer por temor a engordar y 
padecen los primeros sínto
mas de inanición, dice un 
informe del hospital londi
nense S t George. 

E l informe dirigido por el 
psiquiatra Hubert Lacey es
tablece que por lo menos el 
2 por ciento de la población 
femenina se ve afectada por 
acusadas y peligrosas ca
rencias nutritivas. 

Las mujeres en general ha
cen de su peso un problema 

de carácter psicológico y guia
das por lo menús sin calo
rías que publican algunas 
revistas caminan directa
mente hacia l a depaupera
ción física. 

Nuestro hospital —^mani
festó Lacey— t ra tó el pasado 
año 25 casos de mujeres que 
por su manía de no engor
dar y mantenerse esbeltas 
habían dejado materialmen
te de comer. 

Los problemas patológicos 
que surgen por la falta de 
•alimentación —dijo Lacey— 
adquieren su mayor grado de 
peligrosidad cuando afecta 
al sistema nervioso, dañando 
irreversiblemente la salud 
mental de la paciente. 

* CAMBIO D E R A Z A E N 
S U D A F R I C A 

Un total de 114 personas 
han cambiado oficialmente 
de raza el año pasado según 
las leyes sudafricanas de 
"Apartheid". 

Las cifras facilitadas en 
Ciudad del Cabo por el de
partamento del Interior 
muestran que-nueve blancos 
han sido "reclasificados" 
como de color (mestizos). 

"Por otia parte, cuarenta 
y cuatro personas de color 
han logrado ser incluidos co
mo blancos, y un blanco que 
había sido clasificado como 
de color ha logrado que se le 
atendiera su petición y se le 
ha vuelto a inscribir de hue
vo como blanco. 

Dieciséis hombres de color 
que habían sido traspasados 
a la categoría de negros han 
vuelto a ser registrados co-

•ÍIÜ de color, mientras que 16 
indios fueron reclasificadoi; 
como de color. 

Veintidós malayos han sido 
reclasificados como indios, 
tres indios han sido inscritos 
de nuevo como malayos, y 
tres hombres de color, clasi
ficados como indios. 

+ L A VIUDA D E C I I U R -
C H I L L . DONO SUS 
OJOS 

L a viuda de Wilston Chur 
ohill, fallecida el pasado mes 
de diciembre, donó antes de 
morir sus ojos al Banco Ocu
lar del hospital londinense 
de Moorfields, • anunció el 
director del mismo. 

Desde que una personali
dad tan relevante, como L a -
dy Spencer - Churchill, 
anunció su intención de do
nar sus ojos —señaló el di
rector del centro hospitala
rio— el número de perso
nas que se están apuntando 
al banco ha aumentado no 
tablemente. 

Tras la muerte de la viu 
da de Churchill, nuestros es
pecialistas en cirujía ocular 
extrajeron las córneas, en 
una operación realizada po
cas horas después del falle
cimiento. 

Las córneas fueron con 
servadas a una temperatura 
adecuada y bajo centro, 
médico durante 24 horas 
hasta que fueron utilizada, 
en dos pacientes distintos. 

E l director del centro mé 
dico manifestó que normal 
mente y por término medio 
el Banco Ocular de su hos-
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UN PAIS SIN ADUANAS NI PASAPORTES 
San Marino, la "tierra de la libertad", no pone 
os turistas, principal fuente de ingresos 

SAN MERINO (Crónica REUTER-FIEL, Servicios 
Especiales E F E , por David Smith, en exclusiva para 
nuestro periódico).—Antes, San Marino vendía títulos 
nobiliarios y por unos miles de dólares cualquiera po
día ser conde, marqués o incluso duque. "Pero aca
bamos con eso hace dos años porque nos parecía poco 
democrático ' dice la ministro des Interior, Clara Bos-
caglia, la única mujer que ha alcanzado rango minis
terial desde que se creó la República de San Marino, 
hace 1.677 años. 

La verdadera razón es probablemente que el país 
no necesita recurrir a este método porque los ingre
sos que le proporciona el turismo son más que sufi
cientes. Sólo el año pasado llegaron casi dos millo
nes y medió de personas a visitar esta pequeña y pin
toresca república donde no hay aduanas ni funciona
rios que exijan el pasaporte y donde la única indica
ción de que se ha llegado a San Marino es un le

trero que dice; "Bienvenido a la tierra de la liber
tad". 

El país se siente orgulloso de su historia y sus ha
bitantes explican que incluso Napoleón y Hitier res
petaron la soberanía del diminuto Estado montañoso. 
Recuerdan también las elogiosas frases de Lincoln y 
cómo el país dio asilo a Garibaldi, uno de los funda
dores de la Italia moderna. 

UN PICAPEDRERO DALMATA 
Esta actitud ante la historia no es una simple apa

riencia para deslumhrar a los turistas sino el reflejo 
de un sentimiento muy real que ha permitido al país 
conservar su independencia desde que un picape
drero dálmata llamado Marinus estableció la repúbli
ca el año 301. 

Falta saber si el picapedrero miraría con buenos 
ojos el país ta! como es ahora. Entre torres y alme-

trabas de ningún tipo a 
del pequeño Estado 

ñas, las retorcidas calles están repletas de bares, res 
taurantes y tiendas de recuerdos. 

Las densas nubes que cubren el valle y aislan es 
monte Titano, donde se levanta la capital, refuerzan 
la sensación de independencia de Italia. Pero cuando 
llegan los extranjeros cargados de cámaras fotográ 
fícas, guias turísticas y dinero, ios sanmarineses se 
olvidan de todo y procuran hacer negocio vendién
doles su aperitivo San Marino, sus macarrones San 
Marino y su pastelería típica (San Marino, natural 
mente). 

NEUTRALIDAD F I L A T E L I C A 
Los sellos de correos, artísticamente diseñados y 

lanzados en emisiones pequeñas para que valgan más, 
son otra interesante fuente de ingresos. Las siete 
emisiones especiales de 1977 se han enviado a entu
siastas filatelistas del mundo entere. El servicio de 
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